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• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C/ AR G EN TINA N° 1 • TOLEDO  
TELE: 925 21 05 68

SALAGEM

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

PLANTA ALTA

■INTERNET 
• CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA
■ BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 

CARTAS
■ COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN
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L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/  Covarrubias, 20 

Telf. V Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQUERÍA
ESTÉTICA

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

Leña y  a 
Carbón de Encina 
para Barbacoas 1 

Panaderías ¡ 
y  Estufas

Telf. y  Fax: l 
9 25  34-08  92

Móviles: j  

6 09  5 0  76  2 0  1 
6 67  38  75  28  •'?

Oficina:
C / Orga/. 42 
Almacén:
Camino de la Jara s/n  
MORA - Toledo

MULTISERVICIOS
Roberto García Duran
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132  

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

■ Elegancia y  Distinción
■ Exclusivo 
• Privacidad Absoluta

# ¿a • Credit Card
. • Habitaciones Dobles 

N (' _J ¿ con Baño 
< 2 ^ -  ■ Parking Privado

Telf.: 689 022 271 Chalet de Lujo en Toledo

m e s ó n  R e s ú m a n t e
corra I óe

óon óieqo
Antonio Díaz Fernández

E sp e c ia . l id a .d e s  
Perdices a. la Toledana 

Cordero ■ Asadolbéricos 
Chuletas de Lechal •  Cochinillo 
Carnes a la Parrilla de Carbón

P laza  C orral de D on D iego, 5 ✓  Toledo 
Información y Reservas: Telf.: 925 25 35 52

Temporada de invierno cerrado los lunes

£ £  • ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
2 §  Y UNIFAMILIARES.
H  -CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
Ü  -FABRICACION A MEDIDA.
S 3  -SINMANTENIMIENTO.
Ü  • MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenlx.com
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Plan de rescate 
para el vino

140 m illones de euros es el dinero que 
gastará el Gobierno de Castilla-La 
Mancha en las medidas que contem 
pla el plan de rescate del sector v itiv i
nícola, con las que se pretende atajar 
la crisis coyuntural y estructural del 
v ino ...pág.14
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Las rebajas llegan al automóvil
Hasta 2.000 euros podrán ahorrarse los cas- 
tellano-manchegos que se compren un 
coche nuevo. Las ayudas del Plan 2000 E lle
gan como"agua de mayo” para un sector, el 
del automóvil, que ha visto frenar brusca
mente sus ventas con la crisis ...pág.54

Rosanna y el caso^Gürtel"
Rosanna Walls, actriz que tuvo un espectáculo 
en la noche toledana, portada de la revista 
AQUI en octubre de 1997, se ha visto en elcen- 
trodel huracán por su supuesta relación con el 
caso"Gü/Te/", que salpica al PP ...pág. 46

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICK STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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JOSE FRANCISCO RIVAS CID, ALCALDE-PRESIDENTE
DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TALAVERA DE LA REINA en uso de la facultad 

que le otorga el Art. 124.4.g) de la Ley 7/1985, de 2 de Abril, Reguladora de 
las Bases del Régimen Local, dicta el siguiente

BANDO
Por el que

SE HACE SABER
PRIMERO
Que es deber de la autoridad democrática no olvidar que esta tierra tiene compromisos pendientes que son la 
preocupación del alcalde y de los ciudadanos. Y que una de esas preocupaciones es la del estado de nuestros ríos 
históricos, el río Tajo y el río Alberche, sujetos de explotación hasta unos límites que ya no garantizan su calidad ni 
su cantidad en este tramo medio de la cuenca hidrográfica.

Que la concienciación y la práctica habitual de nuestros ciudadanos demandan una respuesta a esta situación 
desde la certeza de contar con la razón histórica y con la ventaja de haber hecho de la solidaridad la piedra angular 
de nuestra actitud ante la demanda de agua de otras comunidades.

Que tiempos pasados no aseguran a nadie la continuidad de esta solidaridad si no se puede hablar de solidaridad 
de todas las tierras de España.

Que la necesidad de desarrollo económico, de sostenibilidad medioambiental, de mejora de la calidad de vida de 
nuestros convecinos, demandan unos ríos con agua suficiente en calidad y cantidad.

SEGUNDO
Que el déficit estructural del río Segura y la situación actual de sequía continua que padece la cuenca del río Júcar, 
no son ya responsabilidad de nuestra tierra sino que deben ser resueltos con medios cercanos a las comunidades 
que demandan agua y que la solución debe pasar por el buen uso de la misma sin que el caudal que sale de los 
ríos Tajos y Alberche sirva para la especulación.

Que el Estatuto de Castilla-la Mancha, región en la que se asienta nuestra ciudad, ya recoge el fin del Trasvase 
Tajo-Segura como medida que garantice el aumento del caudal de nuestros ríos.

Que llegados a este extremo, ciudadanos y ciudadanas de Talavera de la Reina y su entorno han tomado sobre sí 
la responsabilidad de hacer saber a la opinión pública que los ríos Tajo y Alberche ya no aguantan más sobreexplo
tación y que, por tanto, Talavera de la Reina y las tierras que la rodean, quieren mostrar su derecho a disfrutar de 
unos ríos sanos, caudalosos y sostenibles como antaño sucedía en nuestros Arenales.

Que este Alcalde-Presidente considera que la manifestación convocada por la Plataforma de Defensa de los Ríos 
Tajo y Alberche responde a los intereses legítimos de todos los talaveranos porque el agua es una fuente de 
riqueza para nuestra economía a lo que no debemos renunciar.

POR TODO LO EXPUESTO
Os convoco a todas y a todos a la manifestación que en defensa de nuestros ríos se va a celebrar el próximo 
sábado día 20 de junio a partir de las 12,00 del mediodía con salida de la Plaza del Pan y finalización en los alred
edores de la Basílica del Prado.

Dado en Talavera de la Reina a Veinte de Mayo del Año Dos Mil Nueve
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6 9 V JORNADAS DE PRESENTACION 
BODEGAS DE NUESTRA TIERRA4’

BODEGAS ASISTENTES DIA 16 DE MAYO DE 2009

A quileS
G O U R M E T

T O L E D O

B O D E G A S  B E R N A L -G A R C IA -C H IC O T E :
Ovidio Roble: De variedad 100% Tempranillo, con maceración de hollejos de 9 días, 4 meses de crianza en 
barrica francesa y americana, tiene un color granate cardenalicio de aspecto brillante, una capa alta. Denso y 
muy pigmentado, notas a mantequilla, lácteos y frutos rojos, unos toques dulces a miel y ligeras notas a torrados 
predominando la fruta y un largo post-gusto goloso.
Coreóles: De variedad 100% Tempranillo, con maceración de hollejos de 90 dias, y una crianza de 8 meses 

en barrica, tiene un color violáceo de capa alta, limpio, brillante, frutos rojos con recuerdos florales, torrefacto, 
mineral y varietal. Equilibrado, redondo y con muy buena expresión tánica, graso, taninos maduros.

■ ■ ■ ■ ■ i ■ ■ ■ ■B O D E G A S  PAGO D E L  V IC A R IO :
Pago del Vicario Penta: La petición de distribuidores y clientes de un vino con crianza corta pero 
intensa y frutal lleva al equipo de Pago del Vicario a elaborar Penta. Su nombre hace referencia a los 5 meses de 
permanencia en barrica, a las 5 variedades que lo componen (Tempranillo, Cabernet Sauvignon, Merlot, Syrah y 
Petit Verdot) y a los 5 sentidos que quieren que estimule gratamente.Deseando que sea del gusto de un amplio 
público que busca vinos sencillos y expresivos a la vez, que combinen con gran diversidad de platos y tapas.
Pago ael Vicario 50/50: Vino de corte de la variedad autóctona de Tempranillo acompañada de 
Cabernet Sauvignon ambas en idéntica proporción. Ha sido elaborado con la larga maceración y crianza de 
diversos tipos de barrica predominando el roble francés con la incorporación de roble Caucaso que aporta notas 
florales de alta Expresión.

B O D E G A S  I L L A N A :
Casa Illana Blanco: Elaborado con variedades Sauvignon Blanc 50 % y Moscatel de grano menudo 
50% cosechadas el 31 de agosto. Las uvas fueron vendimiadas con la salida del sol llegando los granos a la 
bodega con una temperatura de 10° C, despalillados los racimos y estrujada ligeramente la uva. Estas condiciones 
junto al buen estado sanitario y tecnológico de la uva condujeron a una fermentación impecable, lo que 
permitió realizar un gran trabajo de lías realizando 2 batonnages al día en depósitos de acero inoxidable. Es amarillo 
limón con irisaciones verdosas, limpio, brillante, fluido y tranquilo.
Casa Illana Tresdecinco: Elaborado con variedades Sauvignon Blanc 50 % y Moscatel de grano menudo 
50% cosechadas el 31 de agosto. Las uvas fueron vendimiadas con la salida del sol llegando los granos a la bodega 
con una temperatura de 10o C, despalillados los racimos y estrujada ligeramente la uva. Estas condiciones junto al 
buen estado sanitario y tecnológico de la uva condujeron a una fermentación impecable, lo que permitió realizar un 
gran trabajo de lías realizando 2 batonnages al día en depósitos de acero inoxidable.
Es amarillo limón con irisaciones verdosas, limpio, brillante, fluido y tranquilo.

B O D E G A S  PAG O S D E
Pago de Luna: De color rojo picota con destacados ribetes amoratados de buena juventud. Aromas de 
buena intensidad, con una compleja mezcla de notas frutales (ciruela negra) monte bajo (tomillo, espliego) y de crianza 
(madera limpia tostada). En boca es fresco primero y se despliega inundando la boca de sabores, reforzando las sensa
ciones frutales. Es sabroso, rico, con recuerdos de regaliz y sensación golosa. Largo final con sensaciones cremosas, 
de cacao y regaliz. Debido a que este vino no ha sido sometido a procesos de filtrado y estabilización que disminuyan su 
calidad, pueden aparecer sedimentos naturales en la botella.

B O D E G A S  C A S A  G U A L D A :
Casa Gualda Crianza: De color con ribetes teja, capa media, en la nariz a los recuerdos de la fruta 
acompañan aromas especiados: vainilla, cuero, anís. En la boca es potente y tánico. Recomendado para carnes 
rojas y guisos. Elaborado con uva despalillada, estrujada con rodillo de caucho y macerada durante 14 días a 
temperatura controlada. Selección del viñedo y la uva.
Casa Gualda C &  J: De variedad Cencibel con una larga maceración. De color rojo guinda con ribete 
anaranjado. En la nariz destaca la fruta compotada, regaliz. Potente, largo y glicérico, madera bien integrada, 
cuarcita. Final tánico y largo.
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el tinglado
F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

A puestas

Fue una declaración de guerra en toda 
regla que luego quedó difuminada. 
María Dolores de Cospedal aprovechó 

para declararla que el grupo socialista en 
las Cortes de Castilla-La Mancha aprobaba 
una reforma de la Lotau que facilitaba la 
venta del aeropuerto privado de Ciudad 
Real a otros operadores, mediante la vía de 
hacerlo más negocio porque facilitaba la 
compraventa de terrenos en su día 
expropiados para el aeropuerto en 
cuestión. No fue en el salón de plenos 
donde la declaró sino en la sala de prensa, 
con lo cual ya era quitarle cierta fuerza a la 
proclama, y allí citando a Seseña y a la 
Hípica, pero sin atreverse a pronunciar 
juntamente la palabra Bono, con lo cual 
también le quitaba cierta fuerza al asunto, 
aseguró que nunca pactaría con el 
Gobierno regional ya que es capaz de 
legislar en beneficio de particulares y aquí 
habló de Barreda. Sacó fuera del no pacto 
al Estatuto de Autonomía, porque dijo que 
era cosa ya tratada con anterioridad, con lo 
cual seguía limándose la inicial 
contundencia y pareció que todo quedaba 
en función del pacto por Castilla-La 
Mancha que propugna el presidente 
Barreda para mitigar los efectos de la crisis 
en el desempleo y a cuya primera reunión 
ya se había abstenido de ir el PP, postura 
que fue generalmente criticada, con lo que 
parecía más bien que buscaba una excusa 
a posteriori dado el negativo resultado de 
la estrategia mantenida. También esto 
limaba la contundencia y más la limó 
cuando una hora después de ese mismo día 
se conocía la imputación del presidente de 
Valencia, Francisco Camps, y del secretario 
general del PP de esa comunidad, Ricardo

Costa, por su relación con la supuesta 
trama de corrupción en su partido, el 
denominado 'coso Gürteí, y el PP nacional 
que tiene a Cospedal como Secretaria, los 
defendía a capa y espada. A eso hay que 
añadir que el presidente Barreda ese día se 
escapó de la diana por el procedimiento de 
situarse frente a la dirección de su partido 
al oponerse a que las jóvenes de entre 16 y 
18 años puedan abortar sin necesidad del 
consentimiento de sus padres. A esta 
noticia se asoció al día siguiente a Barreda 
y no con la Lotau con lo que la declaración 
solemne de Cospedal quedó un poco en 
agua de borrajas; pero sin duda insistirá, la 
intención sí que la tiene mostrada 
claramente y no parece que ni por uno ni 
por el otro lado nos encontremos en un 
punto en el que quepa el retorno y menos 
con unas elecciones próximas.
Mientras tanto, en CCM sus nuevos 
responsables intentan dar una imagen de 
que todo empieza a normalizarse, no 
resulta fácil con el runruneo que por debajo 
hay y máxime cuando aparecen noticias 
como la del diario El Mundo del pasado 
lunes día 17, que da cuenta de lo bien que 
le iba a la empresa de alquiler de coches 
Rubicar con CCM y lo bien surtidos de 
prebendas que siguen estando algunos 
directivos, a los que se les intuye ser más 
responsables del descalabro que los 
expedientados miembros del Consejo de 
Administración. Trabajo tienen sin duda los 
nuevos responsables en su empeño de 
devolver la confianza de la sociedad 
eastellano-manchega hacia CCM, la 
ventaja es que esa misma sociedad 
considera que debe de seguir existiendo 
porque es bueno para la región. Claro que

José Francisco Rivas, alcalde de Talayera de la 
Reina, ha editado un bando convocando a  la 
manifestación en defensa del agua del Tajo.

haciendo las cosas de otra manera muy 
diferente.
En Talavera, el alcalde ha promulgado un 
bando en defensa del agua del Tajo y del 
Alberche que en su párrafo final señala: 
"Os convoco o todas y a todos a la 
manifestación que en defensa de nuestros 
ríos se va a celebrar el próximo sábado día 
20 de junio a partir de las 12,00 del 
mediodía con salida de la Plaza del Pan y 
finalización en los alrededores de la 
Basílica del Prado". José Francisco Rivas 
se suma así a la convocatoria de la 
Plataforma de Defensa de los Ríos Tajo y 
Alberche y lo hizo el día en que el 
presidente Barreda se encontraba en 
Talavera de la Reina. La presidenta 
regional del PP y secretaria nacional ya 
dijo que su partido estará en esa 
manifestación. También el gobierno deja 
caer que a ésta asistirán todos los 
consejeros. La prueba del algodón, sin 
embargo, estará en la presencia o no del 
presidente Barreda por un lado y en la de 
María Dolores de Cospedal por otro, y no 
en si ambos mandan a su infantería y se 
quedan en la retaguardia mirando el 
espectáculo. Hay apuestas por medio.
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siete días

Frases de la 
semana

Daniel Martínez, coordinador 
regional de IU:

"El Gobierno Regional actúa como 
un títere  de determ inados 

prom otores inm ob ilia rios a l 
recoger sus pretensiones de 

m anera descarada, adaptando  
leyes generales a proyectos  

específicos"

CASTILLA LA MANCHA
El fracaso escolar, superior a  la m edia

Castilla-La Mancha sigue entre las comunidades autónomas españolas con 
un mayor grado de fracaso escolar en la Educación Secundaria Obligatoria (ESO), 
con un 33,7 por ciento, tres puntos por encima de la media nacional.

La comunidad se sitúa detrás de la Comunidad Valenciana, Baleares, Canarias 
y Andalucía en el lista de regiones con más fracaso escolar según los datos 
correspondientes al año 2006 que ha publicado el M inisterio de Educación y que 
están recogidos en el número monográfico de la revista "Papeles de economía 
española" dedicado a "La educación en España".

El fracaso escolar en España pasó del 26,6 por ciento en el curso 1999-2000 
al 30,8 por ciento en 2005-2006, según las estadísticas del Departamento de 
Educación. Por contra, en el caso de Castilla-La Mancha se ha producido un 
ligero descenso al pasar del 34,7 por ciento al 33,7 por ciento en ese período.

José María Barreda, presidente 
de Castilla-La Mancha:

"Trabajamos con la ley en ia 
m ano para que el aeropuerto de 

Ciudad Real sea un pun to  de 
dinam ización de la economía de 

Castilla-La M ancha"

Jaime Lissavetzky, secretario de 
Estado para el Deporte:

"El dossier de la cand idatura  de 
M adrid  para la O limpiada está 
cerrado hace tiem po y  en él no 

aparece Toledo"

Leandro Esteban, diputado del 
PP:

"La a c titu d  de Barreda es m uy  
reveladora y  viene a re fle ja r la 
a c titu d  de chulería y golfería  

po lítica  del Gobierno socia lista  de 
esta reg ión"

PRECAMPAÑA ELECCIONES EUROPEAS 
Pajín defiende la ampliación del 
aborto ante los jóvenes toledanos

La secretaria de organización del 
PS0E, Leire Pajín, protagonizó ante 
unos 200 jóvenes toledanos, reunidos 
en el castillo de San Servando, un 
acto de precampaña electoral de las 
elecciones europeas. Pajín lamentó 
que el PP "mire para otro lado" 
cuando "tiene que depurar 
responsabilidades" y "resolver casos 
de supuesta corrupción". Mientras, 
añadió, el PP plantea cuestiones 
éticas respecto a que la mujer decida libremente sobre embarazos no deseados.

"Desconfiad de aquellos que sacan ahora la moral y la ética a pasear", les dijo la 
dirigente socialista a los jóvenes. Pajín intervino durante más de media hora, 
empleando la mayor parte de su tiempo en explicar el anteproyecto de Ley de 
Interrupción Voluntaria del Embarazo y Salud Sexual y Reproductiva aprobado por 
el Consejo de Ministros.

P U B L I C I D A D  ▼

TPV all-in-one de 10,4" con impresora integrada. Ideal para pequeños comercios
Pantalla táctil 10,4”
Lector de tarjeta magnética 
Visor de cliente 
Impresora de tickets

HOSTELERIA
TEXTIL

COMERCIOS GENERICOS

Tamaño compacto 32x29x24 cm

Solución completa con 
software instalado y listo 
para funcionar, para 
comercio y restauración.

1.399 + iva CONTENIDO DEL PACK 
-TPV táctil completo + Software 
-1 año de garantía in-situ del TPV

OPCIONES:
- Cajón portamonedas
- Escáner de código de barras
- 2a impresora de cocina

FGR Sistemas Informáticos S»L c/ Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 T O L E D 01? 925 2416 25 ■ 23 19 46 Fax: 925 2319 46
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siete días

EDUCACIÓN
PIERDEN LOS PAPELES
DE400OPOSrTORES

El delegado de Educación de Toledo, 
Francisco García, ha responsabilizado a 
la empresa de transportes de la pérdida 
de la documentación de unos 400 
opositores a maestro en la región.

Así respondía el delegado a la 
denuncia realizada por el sindicato CSI- 
CSIF, que culpaba a este departamento 
del extravío de la documentación 
presentada los días 16 y 17 de abril por 
unos 400 aspirantes toledanos a 
maestro. El sindicato se apercibió de lo 
ocurrido tras las denuncias de gran 
número de candidatos, una vez 
publicadas las listas de admitidos a las 
pruebas.

Por su parte, García argumentó que 
la furgoneta que trasladaba los 
expedientes de solicitud de plaza a 
Albacete, de la empresa ChronoExprés, 
fue robada, aunque este hecho no le 
fue comunicado a Educación. Ahora, el 
delegado ha pedido a los perjudicados 
que vuelvan a presentar la 
documentación, ya que el listado 
publicado es provisional.

REUNIÓN BARREDA-BLANCO
TRENES DE C E R C A N ÍA S  H ASTA ILLESCAS

El ministro de Fomento,
José Blanco, se reunió 
en Toledo con el 
presidente de Castilla- 
La Mancha, José María 
Barreda. En la sede de la 
Presidencia, ambos 
mandatarios anunciaron 
un impulso a las 
infraestructuras 
previstas en la región.
Así, Blanco adelantó 
que la línea ferroviaria 
de Cercanías de Madrid 
C-5 se prolongará hasta 
lllescas, y además se 
reubicará la estación de Seseña.
El m inistro destacó que en 2010 Castilla-La Mancha será la primera comunidad 
autónoma que tenga todas sus capitales comunicadas por Alta Velocidad.
En este sentido, dijo que se mantiene el compromiso de que el AVE llegue a 
Cuenca y Albacete en 2010, y para seguir avanzando en este sentido, adelantó que 
el Consejo de Ministros de este viernes, 22 de mayo, va a aprobar la licitación de 
las obras de dos tramos de la línea Madrid-Levante (el nudo de La Encina y 
Almansa-La Encina) con una inversión conjunta de más de 130 millones de euros. 
Añadió que en el caso de la línea de Alta Velocidad Madrid-Extremadura, antes de 
fin de año se van a lic ita r los proyectos constructivos de los tramos que discurren 
por Castilla-La Mancha (entre Pantoja y Oropesa), y se va a empezar por Talavera. 
También "de inmediato, antes del verano", se van a lic ita r los proyectos 
constructivos entre Mora y Alcázar de San Juan de la línea de AVE Madrid-Alcázar 
de San Juan-Jaén. Foto: Barrí.
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economía
LAS CORTES DE CASTILLA-LA M ANCHA APRUEBAN LA NUEVA LEY DEL SUELO

El aeropuerto 
ensordece a la vivienda

Se habló poco o casi nada de v iv ienda y  m ucho de intereses em presaria les y  sus supuestos 
víncu los po líticos re lacionados con el aeropuerto  de C iudad Real. Las Cortes de Castilla-La 
M ancha debatieron la pasada semana la re fo rm a de la Ley de O rdenación del Territo rio  y  la 
A ctiv idad  Urbanística, aprobada fina lm en te  con los vo tos  de los d ipu tados socia listas y el 
rechazo de los populares. Entre el púb lico , 18 alcaldes socia listas que qu is ie ron  apo rta r su 
op in ión  al debate.

Las Cortes de Castilla-La Mancha 
aprobaron el 14 de mayo la 
reforma de la Ley de Ordenación 

del Territorio y la Actividad 
Urbanística de la región (LOTAU), 
con el apoyo de los diputados 
socialistas y el rechazo de los diputados 
populares.

El debate entre ambos grupos 
políticos fue agrio y salpicado de 
descalificaciones mutuas, y toda la 
crispación a cuenta de un sólo punto 
de la reforma, la conocida

popularmente como la ‘enmienda del 
aeropuerto’, que permite segregar, para 
su venta, las parcelas en suelo rústico 
propiedad de CR Aeropuertos, la 
empresa privada que gestiona el 
aeropuerto de Ciudad Real.

Pese al giro que tomó el debate 
parlamentario, el objetivo principal de 
la reforma de la LOTAU es facilitar la 
creación de suelo destinado a la 
construcción de viviendas protegidas, 
además de simplificar los trámites 
administrativos relacionados con la

Alcaldes socialistas siguiendo e i 
debate parlamentario de ia  reforma de 
la LOTAU.

norma urbanística. “L a  conveniencia de 
formular esta reforma de la normativa 
urbanística de Castilla-La Mancha ha 
surgido en el debate social planteado sobre 
las necesidades de vivienda en nuestra 
Comunidad y que ha dado lugar al Pacto 
por la Vivienda en Castilla-La Mancha 
(aprobado el 12 de mayo de 2008)”, 
dice en la exposición de motivos el 
texto presentado en las Cortes y 
defendido en la tribuna por el 
consejero de Ordenación del
Territorio y Vivienda, Julián Sánchez 
Pingarrón, quien centró su
intervención en explicar lo que a su 
juicio eran los aspectos más relevantes 
de la reforma: “Agilizar la tramitación de 
los expedientes urbanísticos, dar mayor 
transparencia y seguridad jurídica en los 
procesos urbanísticos, incrementar las 
reservas de suelo para vivienda protegida, 
impulsar la adaptación a  las disposiciones 
de la L O T A U  de los planes municipales 
redactados con anterioridad a  esta Ley y 
facilitar que los ayuntamientos puedan
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E C O N O M I A

GIL-ORTEGA, DIPUTADO POPULAR, NO ASISTIÓ AL PLENO EN EL QUE SE REFORMÓ LA LOTAU

ánchez Pingarrón [consejero de Vivienda] 
destaca el incremento de reservas de suelo 
para vivienda protegida que permite la 

nueva Ley, que también simplifica burocracia

eandro Esteban [diputado PP1: “El PSOE ha 
hecho una ley del suelo para unas hectáreas 
muy concretas, y no es una ley de vivienda,f

adaptar la tipología y el número de 
viviendas a  las necesidades de los 
demandantes y al modelo de ciudad con 
mayor flexibilidad” . Destaca el 
consejero una de las medidas más 
destacadas para garantizar más suelo 
destinado a viviendas protegidas: la 
obligación que se impone a los 
municipios de menos de 10.000 
habitantes a reservar al menos el 30% 
de su suelo a este tipo de viviendas (los 
municipios de más de 10.000 
habitantes ya están obligados a 
reservar al menos el 50% a viviendas

de protección oficial).
Una interpretación muy diferente 

de la reforma de la LOTAU es la que 
hace el Partido Popular, en boca del 
diputado Leandro Esteban: “El PSO E  
ha querido que ésta sea una ley del suelo 
muy concreta, para unas hectáreas muy 
concretas, y no es una ley de vivienda... 
Esta ley es una antología del disparate, es 
de socorro y auxilio mutuo, un coladero 
para que el gobierno haga lo que quiera”.

El PP quiso centrar todo el debate en 
la modificación de la LOTAU que 
afecta al aeropuerto de Ciudad Real,

CORTES DE CASTILLA-LA MANCHA

Un pleno 
semi-vacío
En el pleno celebrado en las Cortes 

regionales el 14 de mayo en el que se 
sometía a debate y aprobación la reforma de 
la Ley de Ordenación del Territorio y la 
Actividad Urbanística hubo notables 
ausencias, como se observa en la fotografía 
de la Izquierda. Sólo dos miembros del 
Gobierno estuvieron presentes durante todo 
este debate: el consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián Sánchez 
Pingarrón -ponente del texto-, y la 
consejera de Administraciones Públicas y 
Justicia, Magdalena Valerio. Apenas se 
dejó ver el presidente del Gobierno, José 
María Barreda, y no apareció el diputado 
del PP, Francisco Gil Ortega, quien no se 
sumó así al voto en contra de la reforma de 
la LOTAU, que permite modificaciones que 
benefician a los terrenos del aeropuerto de 
Ciudad Real. Y es que Gil Ortega, ex alcalde 
de Ciudad Real, ha sido uno de los que más 
ha respaldado este proyecto empresarial 
(como también lo hace la actual alcaldesa de 
Ciudad Real, Rosa Romero, del PP).
Aunque no estuvo en el debate, Barreda sí 
habló después del tema de la polémica y 
ratificó que "yo apoyo absolutamente al 
Aeropuerto de Ciudad Real y que sea un 
punto de dinamizaclón de la economía y, para 
eso, hay que hacer lo que sea necesario... 
los ciudadanos de Castilla-La Mancha tienen 
que saber que cada vez que su presidente 
pueda facilitar que haya proyectos ambiciosos 
y que se puedan apoyar con la ley en la 
mano, lo va a hacer ya que su Interés es el 
interés general de la región"

declarado en su día por el Gobierno 
castellano-manchego como ‘Proyecto 
de Singular Interés’ (PSI). La 
polémica modificación dice así: “Todo 
acto de división de fincas o segregación de 
terrenos que se efectúe en suelo rústico 
para la ejecución de Proyectos de Singular 
Interés cuyo objetivo sea la implantación 
de infraestructuras destinadas a  servicios 
públicos de interés general se llevará a  
cabo de acuerdo con sus propias
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E C O N O M I A

COSPEDAL LLAMA "TROPELÍA" A LA REFORMA APROBADA EN LAS CORTES

Arriba, aeropuerto de Ciudad Real, en e i Campo de Caiatrava. En sus terrenos 
ios propietarios podrán segregar las parcelas para venderlas a otras empresas 
tras ia  modificación de ia LOTAU. Las reformas que afectan a ia vivienda han 
quedado en segundo piano.

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

D im is io n e s  en  
el a e ro p u e rto
El mismo día que se celebraba el pleno 

de las Cortes regionales que aquí 
contamos, el Consejo de Administración 
de la empresa CR Aeropuertos aceptaba 
la dimisión de tres de sus consejeros, los 
empresarios Domingo Díaz De Mera, 
Antonio Méndez Pozo y Antonio Barco 
Fernández. Con esta decisión la empresa 
pretende "favorecerla vida ordinaria de 
la compañía". En este mismo Consejo de 
Administración se acordaba realizar una 
ampliación de capital para dotar de 
solvencia a la empresa y que pueda 
abordar las infraestructuras y desarrollos 
que contempla el proyecto. El aeropuerto 
de Ciudad Real funciona con vuelos 
comerciales desde diciembre de 2008 
(operan dos compañías, Air Berlín y Air 
Nostrum). Su principal accionista es 
CCM, que cuenta con más de un 25% de 
su capital, además de haber concedido 
créditos a otros socios de la compañía 
para financiar su presencia en ella.
Con la modificación de la LOTAU, otros 
titulares pueden adquirir terrenos en su 
entorno para explotaciones 
empresariales. Ya hay una veintena de 
empresas interesadas.

determinaciones, no estando sujeto a  bs 
requisitos y limitaciones que para tales 
actos se contienen en esta sección. No  
obstante, no podrán llevarse a cabo 
divisiones o segregaciones antes del inicio 
de la prestación efectiva del servicio 
público de que se trate, salvo las precisas 
para b  adquisición de terrenos al 
Proyecto a  favor de su promotor” .
El objetivo de este cambio es, según el 
PSOE y el Gobierno, facilitar el 
desarrollo industrial del entorno del 
aeropuerto de Ciudad Real, 
permitiendo la compra de terrenos 
para construir infraestructuras 
logísticas, naves, hoteles, etc. A este 
mismo cambio, el PP lo califica de 
“golfería legislativa y política", en 
palabras del diputado Antonio 
Marcial Marín, quien critica que el 
suelo que en su día se expropió a los 
agricultores a un precio bajo “hoy ya 
vale 600 veces más” . La presidenta del 
PP en Castillada Mancha, M3 Dolores 
de Cospedal, lo ha calificado de 
“ tropelía” . Pese a todo, Leandro 
Esteban quiso dejar claro en el pleno 
de las Cortes que “estamos rotunda y 
radicalmente a  favor del aeropuerto, b  
que no queremos es que se cambien las

Los alcald es  
so cia listas  
destacan la 

sim plificación de los 
trám ites en la 
ordenación  
urbanística m unicipal

reglas del juego a  mitad del partido para 
beneficiar a  unos pocos” .

Los alcaldes socialistas presentes en 
el pleno (18, procedentes de toda la 
región) han querido dar un respaldo a 
la reforma aprobada de la LOTAU. El 
alcalde de Escalona, Alvaro 
Gutiérrez, hablaba en nombre de 
todos ellos y decía que “la Ley aprobada 
es muy buena para b s ayuntamientos, 
porque resuelve b s problemas de b s  
municipios, agiliza y simplifica los 
trámites administrativos, fomenta ¡a 
creación de viviendas protegidas y permite 
desarrollos flexibles en la ordenación 
municipal, adaptándola a  b s  
necesidades” .
Joaquín Hermoso, alcalde de 
Puertollano, defiende el aeropuerto 
como proyecto “bueno para b  provincia 
y para b  región". □
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noticiaseconomía
P R A D O  L . G.

JORNADA INFORMATIVA SOBRE EL MERCADO RUSO EL 26 DE MAYO EN FEDETO

DUR AS C R ÍT IC A S  DE UCE  

LAS COMISIONES 
FINANCIERAS SE 
DISPARAN

PUBLICIDAD

La Unión de Consumidores de 
Castilla-La Mancha UCE ha mostrado 
su oposición ante “ el encarecimiento 
de comisiones que las entidades 
financieras están cobrando a los 
usuarios por la utilización de sus 
servicios bancarios. El coste medio 
de mantenimiento de una cuenta 
corriente es de 20 euros anuales, 
pudiéndose incrementar hasta los 45 
euros. Otras de las comisiones que 
mayores ingresos generan a los 
bancos son las de uso de tarjeta, que 
en los últimos meses han sufrido 
revisiones (al alza)". La Unión de 
Consumidores denuncia que bancos 
y cajas de ahorro están encareciendo 
las comisiones para " no perder sus 
márgenes de beneficio". UCE 
advierte que "la cuenta en números 
rojos sale más caro que hace un año, 
las entidades cobran una media de 11 
euros por los descubiertos" e informa 
a los consumidores de que "las 
comisiones cobradas deben 
responder a un servicio efectivo y 
legal. No se pueden repercutir en el 
cliente los gastos generados por la 
insuficiente diligencia de la entidad y 
siempre se deberá informar 
claramente de los precios y el 
consumidor tiene derecho a 
reclamar".

U N A  DE CAL Y  OTRA DE ARENA EN CCM

EL DIRECTOR GENERAL DEL GRUPO CCM DESCARTA 
LA SUBASTA DE LA CAJA Y APUESTA POR SU FUTURO

El nuevo director general del Grupo 
CCM, Xavier AIkorta, ha 
transmitido un mensaje de 
tranquilidad al asegurar

públicamente que "no hay que tener 
en la cabeza que la solución a CCM 
venga de fuera o de una fusión, sino 
que lo que este equipo quiere es 
sacar un proyecto de futuro  
adelante... la Caja no puede ser 
sometida a un procedimiento de 
subasta al mejor postor...necesitamos 
tiempo y ya estamos trabajando en 
un proyecto para que, cuando se 
tenga que producir una reordenación 
en el sector de cajas, CCM tome la 
decisión más oportuna, pero no que 
la decisión esté fuera de la propia 
caja". Estas declaraciones las 
realizaba AIkorta durante un 
desayuno informativo organizado la 
pasada semana en Toledo por la 
revista Ecos. En la foto, AIkorta (a la 
derecha) jun to  al director general de 
CCM, Gorka Barrondo.

‘EL MUNDO’ DENUNCIA QUE DIRECTIVOS DE CCM SIGUEN 
SU TREN DE VIDA A COSTA DE LA CAJA INTERVENIDA
El diario 'El Mundo' (19 de mayo) ha 
denunciado que directivos de Caja 
Castilla-La Mancha continúan 
provocando un fuerte gasto a la entidad 
intervenida desde el 29 de marzo por el 
Banco de España cargando el coste de 
"coche oficial con chófer, restaurantes de 
lujo y VISA oro". "Para que los directivos 
de inferior rango puedan accederá 
vehículo oficial con conductor incluido, la 
Caja requiere los servicios de una 
compañía de transporte con sede en 
Toledo, Rubicar, asegura El Mundo. La 
media de coches alquilados asciende a 
10 al día, suelen ser Audi A6 o A8, cuyo

precio de alquiler ronda los 300 euros al 
día. A este gasto hay que sumarle la 
posesión por muchos directivos de CCM 
de tarjeta VISA oro a cargo de la entidad 
con fondos casi ilimitados". Entre los 
directivos beneficiados, El Mundo cita a 
Francisco Hernanz, director de CCM 
Corporación, y José Luis Rodríguez 
Romo, director de Organización y 
Sistemas. CCM ha desmentido todas 
estas informaciones y ha asegurado que 
todos los gastos se justifican y controlan, 
así como asegura que ningún directivo 
ha cobrado 'bonus' desde que comenzó el 
año.
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Servicio de Compra Personalizada (SCP)
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ECONOMÍA

SÓLO 9 DE CADA 100 VIVIENDAS EN VENTA EN TOLEDO SE AJUSTAN A  LA D EM AN DA

PRÉSTAMOS A  LA L IQ U ID E Z

I8 CAJAS Y BANCOS SE 
SUMAN AL ACUERDO 
ENTRE EL ICO Y LA JUNTA

Dieciocho entidades financieras que 
operan en Castilla-La Mancha se han 
adherido esta semana al acuerdo 
firmado recientemente entre el ICO 
(Instituto de Crédito Oficial) y el 
Gobierno regional, con el fin de facilitar 
que fluya a las empresas el crédito para 
la liquidez. Las 18 cajas y bancos 
que se comprometen a trabajar con esta 
línea son: Caja Castilla-La Mancha, Caja 
Guadalajara, las Cajas Rurales de 
Toledo, Ciudad Real, Albacete, Cuenca, 
Banco Santander, BBVA, Banco Popular, 
Caja Madrid, La Caixa, Cajasol, Caja 
Murcia, Caja Campo, Unicaja, Ibercaja, 
Bancaja y Banco Sabadelll-Atlántico. El 
Instituto de Finanzas regional asume el 
50% del riesgo que toman las entidades 
financieras de los créditos que concedan 
al amparo de la línea ICO-Liquidez.

PARA PARADOS SIN PRESTACIÓN

IMPULSO AL PLAN DE 
CHOQUE POR EL EMPLEO
El Gobierno de Castilla-La Mancha 
confía en que este mismo mes de mayo 
se ponga en marcha el Plan de Choque 
por el Empleo, dirigido a dar un trabajo 
a los parados (también autónomos) que 
hayan agotado sus prestaciones por 
desempleo. La consejera de Trabajo y 
Empleo, Ma Luz Rodríguez, dio 
detalles del plan en las Cortes 
regionales: estima que unos 10.000 
parados ya no tienen prestación, ya  
ellos se dirigirán las actuaciones de 
empleo pactadas entre el Ejecutivo, las 
diputaciones y los ayuntamientos. El 
presupuesto total es de 50 millones de 
euros y el salario respetará el mínimo 
legal.

las cuentas  c laras
P . L . G ,

en el nombre del pueblo

Durante el debate  parlam entario  en las C ortes de Castilla- 
La M ancha sobre  la re fo rm a de la Ley del Suelo, un 
d ipu tado  socia lista aseguraba que el apoyo al p royecto  
del aeropuerto  de Ciudad Real era "u n  clam or de los 
ciudadanos", y yo  m e  acordé de las lecc iones de h is to 
ria que nos contaban lo del d e sp o tism o  ¡lustrado: "Todo  
para e l pueblo pero sin el p u e b lo ". Es ev iden te  que a la m ayoría de 

ios ciudadanos les im porta  el em p le o  y la prosperidad, pero tam b ién  
son m uchos los que qu ieren transparencia  y  honestidad en la gestión  
pública. No todo  vale.
Lo que sí ha sido un "c lam or de los ciudadanos" desde  hace 
m uchos años es la denuncia  del negoc io  m on tado  a lrededor de la 
vivienda, que ha dejado fuera  de  e s te  bien de prim era necesidad a 
m ucha gen te  y  que ha em bargado hasta las cejas a o tro  tan to . 
D urante ios años de boom  y de pelo tazo apenas se han p rom ov ido  
v iv iendas a precio p ro teg ido , porque  el m ercado  libre era el rey y  a él 
le han rendido pleitesía po líticos en los G obiernos (fueran del co lo r 
que fueran). Con la re fo rm a de la Ley del Suelo de Castilla-La 
M ancha se ordenan algunas cues tiones  clave para el fo m e n to  de las 
v iv iendas proteg idas, no obs tan te  la re fo rm a surg ió  de las necesida
des generadas por el Pacto por la V ivienda de la reg ión (firm ado el 12 
de m ayo de 2008). Sin em bargo, en el Parlam ento  regional apenas 
se habló de vivienda, ni de las inqu ie tudes reales que pudieran te ne r 
los pueb los y  sus c iudadanos. Se d iscu tió , a m odo  de pelea callejera 
pero con tra je y  corbata, sobre  la m od ificac ión  que pe rm ite  vender 
separadam ente  parcelas de un te rreno  rústico  prop iedad de la 
em presa CR A eropuertos . Para los d ipu tados del PP es una "golfería  
y tropelía", lo que jus tifica  que  no apoyaran la re fo rm a de la Ley del 
Suelo. Para los d ipu tados socia listas es só lo  una adaptación de la ley 
en favo r de un p royecto  que genera progreso. Lo que está claro es 
que en el tem a del ae ropuerto  de Ciudad Real se han com e tido  
dem asiados errores que se han in ten tado  subsanar con huidas hacia 
adelante. Pero eso es otra h istoria
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P R A D O .  L . G .

LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA PRESENTA AL SECTOR U N A  BATERÍA DE M EDIDAS

Plan de rescalte del vino
M edidas para luchar contra los prob lem as estructura les y  coyun tura les que atenazan al 
sector del v ino , financiadas con 140 m illones de euros y  pactadas por todos  los agentes 
v itiv in íco las de Castilla-La M ancha. Ésa es la esencia del plan de rescate del v ino  que ha 
presentado la consejería de A g ricu ltu ra  y Desarro llo Rural, ob ligada a to m a r las riendas de 
una crisis que el m in is te rio  o no ve o prefiere dejar en m anos del m ercado. Les resum im os 
las claves de ese plan de rescate.
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Los representantes de todo e l sector vitivinícola fueron citados por e l consejero de Agricultura, José Luis Martínez Guijarro, 
e l pasado 15 de mayo. En la foto de la izda., dirigentes de organizaciones agrarias. A la  deha., e l consejero y  tras é l los 
directivos de UCAMAN. fotos: barrí

No habrá, al menos de 
momento, destilación de crisis 
para retirar del mercado 

2.000.000 de hectolitros de vino en 
Castilla-La Mancha. El ministerio 
de Medio Ambiente, Medio Rural y 
Marino ha rechazado esta medida, 
insistentemente demandada por todo 
el sector vitivinícola de Castilla-La 
Mancha y que contaba con el apoyo 
de la consejería de Agricultura y 
Desarrollo Rural.
Para justificar el rechazo a la

destilación de crisis, el ministerio ha 
dado dos argumentos: no hay 
presupuesto para pagarla y “el 
desarrollo de la presente cam paña 
vitivinícola está siendo normal en 
producción, con unas salidas a  la 
exportación similares a  las de 
2006/2007, con un consumo interior 
ligeramente inferior a  las campañas 
anteriores y con unas cifras de 
destilación para uso de boca de acuerdo 
con las previsiones iniciales, lo que 
permite concluir que no existen

L ministerio 
rechaza la 
destilación de 

crisis y califica la 
campaña de “normal y 
sin desequilibrios entre 
la oferta y la demanda”
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E C O N O M I A

LA CONSEJERÍA CONTEMPLA APOYAR EL VIÑEDO DE SECANO PARA REDUCIR LA PRODUCCIÓN

E l sector del vino busca salidas de emergencia. Pero sus problemas no se 
resuelven a corto plazo, sino incrementando la  comercialización. En la  imagen, 
Fenavin, la  feria del vino celebrada en Ciudad Rea!.

as cooperativas calculan que está sin 
vender más del 60% del vino de la última 
campaña; la consejería reduce el excedente 

a un 39% 16.000.000 de hectolitros]

significativos desequilibrios entre las 
disponibilidades y la demanda” , en 
palabras del subdirector Vitivinícola 
del ministerio, Escartín.

No puede estar más en desacuerdo 
con esta opinión la Unión de 
Cooperativas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAM AN), presidida por 
Ángel Villafranca, quien acusa al 
ministerio de “falta de rigor. Es el 
análisis de una situación idílica. Las 
bodegas cooperativas no comprenden que 
los máximos responsables políticos, como 
la propia ministra Elena Espinosa, y el 
secretario de Estado, Josep Puxeu, 
hayan adoptado una decisión tan 
irresponsable como negar la realidad, y 
además se esconden tras un subdirector y 
varios funcionarios, ante la gravísima 
situación que atraviesa el mercado del

vino actual, con existencias en bodega 
que superan ampliamente el 60%  de la 
producción del pasado año aún sin retirar 
ni vender, y a  tres meses del inicio de la 
próxima vendimia, situación que va a 
desembocar en un problema de 
dimensiones insospechadas, al no poder 
albergar toda la futura cosecha de uva, si 
no se toman las medidas paliativas que 
las cooperativas vienen reclamando, 
destacando la destilación de crisis de dos 
millones de hectolitros de vino de mesa” .

A  esta elevada cantidad de 
excedentes de vino en las bodegas y 
cooperativas de la región se refería un 
día después en el pleno de las Cortes 
de Castilla-La Mancha la diputada 
por el PP, María Luisa Soriano, quien 
aseguraba que las cooperativas tenían 
sin vender más de 70% de vino,

CRISIS DEL V IN O

La opinión 
del m inisterio
El ministerio competente en materia 

agrícola y alimentaria tiene claras las 
prioridades para el mercado del vino:
" acelerar y potenciar las exportaciones, 
fomentando las coberturas por parte de 
las compañías de seguro, en cuanto a 
cobro de las cantidades vendidas y en 
cuanto a confirmación de cartas de 
crédito irrevocables emitidas por 
bancos de otros países. Incentivar la 
promoción del vino en terceros países y 
aprovechar los créditos ICO para la 
liquidez".

situando este hecho como uno de los 
más graves de la crisis que vive el 
sector del vino.

El consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, ha aportado cifras 
diferentes: “Las cooperativas tienen sin 
vender el 39%  de la última cosecha, algo 
más de 6.000.000 de hectolitros de vino, 
además tienen otro 16% vendido pero 
aún en los depósitos, en espera de ser 
retirado por los operadores. La media de 
excedentes en los últimos años era de 
5.600.000 hectolitros. El problema se 
circunscribe básicamente a  unas 30 
cooperativas de la región que tienen el 
70%  del vino sin vender, pero también 
hay otras 53 cooperativas que tienen el 
100% vendido” .
Estos mismos datos los daba el 
consejero a los representantes de los 
viticultores (Asaja, Upa y Coag-IR), 
de los bodegueros (UCAM AN, en 
nombre de las cooperativas, y 
patronales de esta industria) y de los 
destiladores, citados el pasado 15 de 
mayo en Toledo para darles a conocer 
el Plan de Apoyo al sector 
Vitivinícola, que recoge una batería 
de medidas para combatir los
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E C O N O M I A

30 COOPERATIVAS DE CASTILLA-LA MANCHA TIENEN SIN VENDER MÁS DEL 70% DE SU VINO

Industríales durante la  reunión celebrada en la  consejería de Agricultura, entre 
ellos Bienvenido Muñoz, presidente de la  Asociación de Empresas Vinícolas de 
Toledo.

principales problemas coyunturales y 
estructurales que padece el sector.

Para paliar el stock de vino, la 
consejería pone a disposición de las 
cooperativas los depósitos de 
almacenamiento de Tarancón 
(Cuenca) y Tomelloso (Ciudad 
Real), con una capacidad de 450.000 
hectolitros de vino. Además, se fija 
el compromiso de anticipar la 
destilación de vino para alcohol de 
uso de boca a partir del 1 de agosto. 
Respecto a las 30 cooperativas que 
acumulan unos excedentes de más 
del 70% de la producción, el 
consejero propone “hacer un análisis 
exhaustivo de las circunstancias de cada 
una de ellas” .

Una de las medidas más 
sorprendentes (por inusual) de las 
que se incluyen en este plan de 
rescate del sector vitivinícola está 
relacionada con el exceso de 
producción. Dice textualmente: 
“Para evitar el exceso de producción que 
puede tener el sector, hasta que se 
generen las estructuras de 
comercialización, se plantea la 
posibilidad de reducir la cosecha de uva 
con la condición de no perjudicar la

renta de los agricultores. Entre otras, se 
propone una línea de apoyo al viñedo de 
secano con los fondos del Desarrollo 
Rural que se han asignado a  la región a 
través de la OCM del vino".

L a  FALTA DE LIQUIDEZ de las coope
rativas es otro de los problemas que 
atenaza al sector, provocado por “la 
reducción de las ventas, el aplazamiento 
de los cobros y el cambio en el sistema de 
gestión de las subvenciones, que ahora 
se pagan directamente a  los agricultores 
sin pasar por las cooperativas” , según el 
diagnóstico de la consejería de 
Agricultura y Desarrollo Rural.
Para aliviar la falta de liquidez, la 
medida propuesta es utilizar la línea 
de préstamos ICO-Liquidez, aprove
chando la firma de un convenio 
recientemente entre el Gobierno de 
Castilla-La Mancha y el Instituto de 
Crédito Oficial. “Vamos a  proponer 
un convenio con la Sociedad Anónima 
Estatal de Caución Agraria (S A E C A ), 
de tal forma que las cooperativas puedan 
avalar el 25% del riesgo que asumen las 
entidades financieras dentro del marco de 
esa línea ICO-Liquidez (de estos présta
mos el ICO asume el 50% del riesgo,

Las medidas del 
plan de rescate  
del sector

vitivinícola costarán  
140 millones de 
euros. Se apoyarán 
los créditos a la 
liquidez de las 
bodegas y 
cooperativas

así las entidades financieras sólo corre
rían con el 25% del riesgo). La conseje
ría asumiría una parte del coste financie
ro de dichas operaciones” .

A  medio y largo plazo el reto más 
importante es el mismo de hace 20 
años: la comercialización.
“Apoyaremos la creación de nuevas 
estructuras de comercialización, finan
ciando una parte de los costes de su crea
ción y facilitando la participación en el 
capital de las mismas de SO D IC A M A N  
(Sociedad para el Desarrollo Industrial 
de Castilla-La Mancha) y del Instituto 
regional de Finanzas” , recoge el plan.

Para incentivar la contratación de 
profesionales expertos en exportación, 
se contempla impulsar la formación en 
esta especialidad y financiar una parte 
del coste de la contratación de uno de 
estos profesionales. Habrá nuevas 
ayudas para que las cooperativas 
emprendan procesos de fusión o coo
peración, con el fin de que ganen 
tamaño y competitividad.

De momento, se ha creado un grupo 
de trabajo con responsables de todos 
los agentes que intervienen en el mer
cado del vino para ir concretando y 
evaluando este plan de rescate. O
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agricultura

EN SU ASAMBLEA GENERAL

U C AM AN  OTORGA LA 
INSIGNIA DE O R O A  
ALEJANDRO CAÑAS

La Unión de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha (UCAMAN) ha 
concedido su insignia de oro al que 
fuera su presidente, Alejandro Cañas 
(Tomelloso, 1956).
UCAMAN celebraba esta semana su 
asamblea general, con la asistencia de 
200 responsables del sector 
cooperativo de la región. La 
organización cooperativa ha 
aprovechado esta asamblea para 
proponer la creación de una 
"Fundación para la promoción del 
cooperativismo agraoalimentario, con 
el objetivo de desarrollar actividades 
con terceros (entidades financieras, 
universidad y demás agentes sociales 
y económicos de la región) 
encaminadas a mejorar la 
competividad de las cooperativas 
agrarias". ■

TARIFAS ELÉCTRICAS

ENCUENTRO ENTRE 
ASAJA E IBERDROLA
" El descontento generalizado entre los 
agricultores, que han visto como sus 
gastos de riego se han disparado tras 
la liberalización, el pasado 1 de julio, 
del mercado de la electricidad con la 
consiguiente desaparición de las tarifas 
oficiales para el riego", ha llevado a 
Asaja de Toledo a mantener 
encuentros con las distintas 
compañías eléctricas, con la firma de 
convenios, a nivel nacional, con 
algunas de ellas. Esta semana la 
reunión ha sido con Iberdrola. ■

CONSEJERÍA, ASAJA Y D.O AZAFRÁN DE LA MANCHA

Pactan un contrato-tipo para la venta 
del azafrán de La Mancha

La Consejería de Agricultura y Desarrollo Rural, la Denominación de Origen 
Azafrán de La Mancha y la organización agraria Asaja han presentado esta 

semana en Toledo el contrato tipo de compra-venta de azafrán que será firmado 
entre productores y comercializadores con destino a su comercialización a granel 
o envasado, al amparo de la marca "Azafrán de la Mancha".
El consejero, José Luis Martínez Guijarro, ha explicado que el contrato, 
auspiciado desde su consejería, será enviado al Ministerio de Medio Ambiente y 
Medio Rural y Marino para que sea homologado y poder regir ya en la próxima 
campaña 2009/10, que dará comienzo a finales del próximo mes de octubre, 
cuando se inicie la recolección. "Lo que queremos es fomentar el cultivo del 
azafrán, como una alternativa a otros cultivos en nuestra región y como 
complemento de la renta agrícola de muchos agricultores, ya puede tener 
mucho potencial de cara a futuro incluso en zonas de producción mayoritaria 
como puede ser la viña", ha declarado Martínez Guijarro.
Según los datos de la Denominación de Origen Azafrán de la Mancha, en 
Castilla-La Mancha hay 85 hectáreas dedicadas al cultivo del azafrán, con una 
producción inscrita de 481 kilogramos. "El 80% de la producción se exporta y el 
resto se destina a consumo nacional con un atractivo precio a la producción que 
se sitúa en 2.000 euros/kilo” , informan desde la consejería. Por su parte, el 
presidente de la D.O. Azafrán de La Mancha, Antonio García, indicó que "este 
contrato tipo pretende crear estabilidad en el sector productor y confianza en los 
agricultores, para que la campaña sea lo más tranquila posible y teniendo en 
cuenta que el sector tiene una demanda muy grande, de hecho si tuviéramos 
una producción de 5 o 6 veces mayor, la tendríamos vendidos".
El secretario regional de ASAJA, José María Fresneda, apuntó que desde esta 
organización se ha realizado un esfuerzo importante para colaborar con el 
Consejo Regulador de la D.O. y fom entar la transparencia en el sector "apoyar 
un cultivo que hoy sigue siendo muy rentable. Entre todos tenemos que 
velar por que se cumpla este contrato-tipo
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cámara de comercio

EN C A S T ILLA -LA  M A N C H A O FIC IN A DE CONGRESOS

ACUERDO DE COLABORACIÓN ENTRE LAS PROMOCIÓN TURÍSTICA
CÁMARAS Y  EL CONSEJO DE LA COMPETENCIA DETOLEDO EN ALEMANIA

El Consejo de Cámaras Oficiales de 
Comercio e Industria de Castilla-La 
Mancha y la Comisión Regional de 
la Competencia (CRC) han firmado 
esta semana un convenio marco 
cuyo principa l objetivo es regular 
la co laboración entre ambos 
organismos, realizando
actuaciones de promoción de la 
com petencia en las activ idades  
fo rm ativas y d ivu lga tivas  
organizadas por el Consejo, o por 
las Cámaras provinc ia les en él 
integradas, y que vayan dirigidas a 
los empresarios y comerciantes de 
la región.
Tanto el presidente del Consejo de 
Cámaras, Fernando Jerez  
Alonso, como el presidente de la

Comisión de la Competencia,
Sebastián Fuestes, han
co inc id ido  en destacar la 
im portanc ia  de que los
empresarios de C astilla-La
Mancha conozcan el amparo que 
ofrece la Ley de Defensa de la 
Competencia en garantía del libre 
funcionam iento de los mercados y 
el necesario conocim iento  que 
deben tener de ia existencia de un 
órgano al que pueden acudir para 
exig ir el contro l y v ig ilancia de 
aquellas conductas que no 
respeten la lega lidad en esta 
materia.
En la imagen, Jerez y Fuestes tras 
la firm a  del acuerdo de 
colaboración.

La Cámara de Comercio de Toledo, a 
través del Toledo Convention  
Bureau, ha organizado una misión 
com ercia l a Frankfurt, a la que 
asistieron un to ta l de once 
empresas del sector turístico de la 
provincia. El principa l objetivo de la 
m isión com ercia l era el de 
presentar Toledo como destino de 
congresos e incentivos en el 
mercado alemán. La m isión, 
co financ iada  por el IPEX y que 
contó con la colaboración de la 
O fic ina Española de Turismo en 
Frankfurt, consistió  en una 
presentación y un workshop, 
celebrados en el Museo Stadel, una 
singular y sorprendente sede para 
la celebración de este tipo  de 
eventos.
A l evento asistieron setenta  
agencias especializadas, en calidad 
de compradores, y se ofreció una 
cata de vinos de Toledo y un 
espectáculo alusivo a las Tres 
Culturas. La misión comercial ha 
sido valorada muy positivam ente  
por las empresas partic ipantes, 
resaltando las amplias perspectivas 
comerciales que han encontrado en 
este mercado, así como la 
satisfacción por la organización y 
por los resultados obtenidos.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Form ación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/ Tírez, 16

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

w w w .cam ara to ledo .com

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madridejos. Tfno: 925 4616 5: 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 1706
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m edio ambiente
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LAS RESERVAS DE AG UA DE LA CABECERA DEL TAJO CAEN 8 HM 3 Y  SE QUEDA CON 577

TOMA ELAGUA DEL TRASVASE QUE IBA A LASTABLAS DE DAIMIEL

Villafranca defiende el derecho a  usar 
el agua del C igüela para sus lagunas
El Parque Nacional de las Tablas de 
Daimiel (Ciudad Real) no ha recibido 
los 20 hm3 de agua procedentes del 
trasvase Tajo-Segura que autorizó el 
21 de abril el Consejo de Ministros. El 
agua, según ha denunciado el 
ayuntamiento de Daimiel, se ha 
quedado por el camino, 
concretamente en las Lagunas de 
Villafranca de los Caballeros (Toledo).
" Villafranca tiene concesión sobre el 
caudal propio del Cigüela pero no ante 
un derivación de agua como ésta, ha 
recordado el alcalde de Daimiel, Díaz 
del Campo, quien ha calificado de 
'ilegalidad' lo realizado por el 
consistorio de Villafranca y pide que 
se abra una investigación, aunque la 
pasada semana la Guardia Civil ya 
puso fin a esta derivación del agua del 
trasvase.
Por su parte, el grupo municipal del 
PP de Villafranca de los Caballeros ha 
manifestado que "no hemos robado 
el agua a nadie, es imposible robar lo 
que por derecho nos pertenece",

según su portavoz, Luis Manuel 
Gallego.
Cinco son los argumentos que dan 
para defender estos derechos, el 
primero de ellos histórico, ya que en 
1784 se concedió el privilegio de 
llevar agua desde el Cigüela a las 
Lagunas. En 1979 se formaliza este 
derecho histórico con una concesión 
de aguas del río de 40 litros por 
segundo. En 1989 se declaran las 
Lagunas de Villafranca como Refugio 
de Fauna y quedan unidas por un 
canal artificial. Años más tarde son 
incluidas en la Red 2000 y son 
declaradas una ZEPA (Zona de 
Especial Protección para las Aves), un 
LIC (Lugar de Interés Comunitario) y 
Reserva de la Biosfera.

Por su parte, el Parque Nacional de 
Las Tablas de Daimiel, destino real del 
trasvase de agua del Tajo, se 
encuentra en una situación dramática, 
con menos de 100 hectáreas 
encharcadas, de las 1.600 hectáreas 
por las que se extiende. ■

W W FADENA 
PROPONEN DEMOLER 
PRESAS CADUCAS PARA 
RECUPERAR LOS RÍOS
La organización ecologistas VWVF 
Adena ha presentado esta semana su 
campaña "Liberando ríos", que propone 
" desmantelar presas que sean 
obsoletas, estén en ruinas o causen un 
grave impacto ambiental sobre los 
espacios naturales protegidos". Por 
primera vez, se identifican las presas 
españolas que se podrían demoler 
según la legislación vigente. A juicio de 
esta organización, en una primera 
etapase deberían desmantelar veinte 
obstáculos de los más de 8.000 
analizados en toda España.
La primera etapa de este proyecto 
nacional propone desmantelar de forma 
inmediata veinte presas representativas 
de las diferentes situaciones que deben 
darse para permitir las demoliciones. En 
la selección realizada por Adena incluye 
"presas con la licencia caducada, como 
la de Molió (Cataluña), Bujioso (Castilla- 
La Mancha) y Barbellido (Castilla y 
León), en estado ruinoso, como la de A 
Baxe (Galicia), o que afecten a espacios 
protegidos, como la de Las Librerías 
(Castilla-La Mancha)". M

RIVER
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.

S E R R A N O , 82 -2  0 D -  280 0 6  M A D R ID  
T E L .92 5  365  772  FAX. 925  365773  

M Ó V IL . 6 18 1 30 4 34
e-mail: gariver08@yahoo.es
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toledonoticias

SE INICIA EL EXPEDIENTE 
SAN MARCOS, PARA LA OBRA 
SOCIAL DE CCM
La Ju n ta  de G ob ie rno  Local ha 
ap robado  el in ic io  del e x p e d ie n te  
de co n tra ta c ió n  de la co n ces ión  
a d m in is tra tiva  del uso  y  g e s tió n  
del C en tro  C u ltu ra l de San 
M arcos  a fa v o r de  la O bra Social 
de Caja de C astilla -La M ancha  
(CCM ), que  con lleva  la m e jo ra  
de e s te  e d ific io  para acoge r 
e ve n to s  cu ltu ra le s  con una Inver
s ión de  dos m illo n e s  de eu ros  
d u ra n te  los p ró x im o s  años.

DOMINGO, 24 
VISITAS GUIADAS 
GRATUITAS A  LA CATEDRAL
El Ayuntam iento y la Asociación de 
Guías Oficiales "Alficen" han organi
zado tres visitas guiadas gratuitas a la 
Catedral de Toledo el próximo dom in
go, víspera de la Reconquista de la 
ciudad, que tuvo lugar el 25 de mayo 
de 1085 por el rey A lfonso VI, del que 
se conmemora este año el IX cente
nario de su muerte.
Así lo daban a conocer la concejala 
de Turismo, Milagros Tolón, y el pre
sidente de "Alficen", Jaime 
Moraleda, quienes indicaron que las 
visitas tendrán una duración de apro
ximadamente media hora. La primera 
empezará a las cuatro de la tarde y la 
última a las 17:00 horas y cada grupo 
estará compuesto de unas 45 perso
nas. Los teléfonos a los que se pue
den dirigir los interesados en las visi
tas guiadas a la Catedral son el 925 
25 40 30 o el 925 255946 o perso
narse directam ente en el Patronato 
Municipal de Turismo.
Por otro lado, Tolón explicó que su 
Concejalía trabaja jun to  con la 
Asociación de Hostelería y Turismo 
para organizar unas visitas guiadas 
específicas del Corpus, al igual que 
se hizo en Semana Santa.

SERA “ M O D E R N O ” , SEGUN EL A LC A LD E

En verano, nuevo vial entre la calle 
Dinamarca y la plaza de París
El Ayuntam iento tiene previsto abrir 
a mediados de julio o agosto el 
nuevo vial entre las calles 
Dinamarca y la Plaza de París que, a 
través de una inversión municipal 
superior a los 850.000 euros, perm i
tirá conectar y descongestionar el 
tráfico de los barrios de San Antón- 
Avenida de Europa y Buenavista, al 
tiem po que servirá para abrir una 
nueva zona de la ciudad con nue
vos edificios que tendrán "una 
perspectiva arquitectónica lo más 
moderna posible", según el alcal
de García-Page.
Precisamente el regidor, acompa
ñado del concejal de Gestión de 
los Servicios, Gabriel González, 
visitó las obras de esta nueva 
avenida, que tendrá 500 m etros 
de longitud, dos carriles de circu

lación, nuevos acerados e ilum ina
ción. Esta nueva calle servirá para 
m ejorar la movilidad de una gran 
parte de la zona norte de la capital 
regional, ya que se conectará direc
tam ente  la Avenida de Europa con la 
Avenida de Francia y al m ism o tie m 
po se crearán 86 nuevos aparca
m ientos en línea.

PERALEDA, C ASC O  Y P O L ÍG O N O

El PP se queja de la suciedad

El PP asegura que determinadas zonas de la ciudad no están tan limpias como 
dice el equipo de Gobierno. Sin ir más lejos, en La Peraleda, un día sí y otro 

también, aparecen nuevos asentamientos en un m om ento en el que el 
Ayuntamiento ya dispone de un arma legal para eliminar estas prácticas. Para el 
PP, el colmo de los males en este enclave, muy concurrido habitualmente y donde 
se celebran gran número de conciertos, es la ubicación, detrás de las carpas, de 
"una montaña de escombros, restos de la feria Arlequín de 2007, porque se ven 
partes del pasaje del terror o de las esfinges que adornaban esta feria Lo dice el

concejal Joaquín Romera. Y los 
escombros son los de la imagen. 
Además, señala este edil, "en la 
calle Reino Unido los contenedo
res no dan abasto". Mientras, 
quienes acuden a tirar la basura- 
en la calle General Moscardó, 
junto al Alcázar, "tiene que saltar 
por encima de las obras que se 
realizan en esta vía". En el 
Polígono, tampoco está lim
pia la calle Jarama. §§¡
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ABIERTO EL PLAZO  
CAMPAMENTO URBANO
La Concejalía de S ervic ios 
Sociales ha organizado el 
C a m pam en to  U rbano para n iños 
de e n tre  3 y  14 años, que se 
desarrollará en los co leg ios 
púb licos A lb e rto  Sánchez, del 
Polígono, y  C iudad de Nara, en 
Buenavista . El núm ero  de plazas 
para e s te  año será de 230, 30 
m ás que  el año pasado, y  el plazo 
de inscripc ión  está  ab ie rto  hasta 
el p róx im o  28 de m ayo.
En e s te  ca m p a m e n to  se 
realizarán activ idades deportivas, 
ta lle res, ju e g os  in fan tiles, 
excu rs iones  y  en el m ism o  se 
o frecerán  los se rv ic ios de 
transpo rte , acogida con desayuno  
y  com edor.
El p rim e r tu rn o  tend rá  lugar del 1 
al 29  de  ju lio  en el co leg io  A lb e rto  
Sánchez, y  el segundo  del 3 al 28 
de agosto  en el co leg io  C iudad de 
Nara. Para n iños de 3 a 5 años, se 
ha reservado  un to ta l de  70 
plazas, m ien tras  que  serán 160 
plazas, las reservadas para los 
chavales de  e n tre  6 y  14 años.

MEDIO AMBIENTE
CONTINÚA LA PROTECCIÓN 
ACÚSTICA EN STATERESA
El Ayuntamiento prorrogará por un año 
más las medidas de protección acústi
ca del barrio de Santa Teresa y el 
entorno de la Avenida de la 
Reconquista, al comprobar que los 
niveles de ruido siguen superando los 
máximos establecidos.
Así lo anunció el concejal de 
Urbanismo, Infraestructuras y Medio 
Ambiente, Javie r N icolás, quien dijo 
que durante 2008 se hicieron diferen
tes mediciones sonoras.
En este sentido, el concejal explicó 
que las mediciones arrojan resulta
dos en las dos zonas de 67 decibe- 
lios por la mañana y por la tarde y de 
61 por la noches, cuando el máximo 
perm itido es de 65 decibelios por la 
mañana y tarde y 59 por la noche.

M ¡raderò
A N A  N O D A L  D E  A R C E

La tala

Me he que d a d o  e s tre m e c id a  an te  las d e c la ra c io 
nes de  la p o rtavoz  de l PP, Paloma Barredo, 
qu ien  habla de  "u n a  ta la  m asiva  de á rbo les  en 
la c iudad  de T o le d o ". M ie d o  m e  da q u e  las 
zonas ve rd e s  de la c iudad  q u e d e n  re s trin g id a s , 
po r e je m p lo , a los p in ch os  que  hay en los a le 
daños del a p a rca m ie n to  de C orone l Baeza. Lo c ie rto  es que  esta  

e sca lo fria n te  a firm a c ió n  de la p o rtavoz  de l PP ha v e n id o  p ro p ic ia 
da po r la desapa ric ión  de los c h o p o s  de C abrah igos, en el barrio  
de Santa Bárbara. S egún el conce ja l de G e s tió n  de  los S e rv ic ios , 
Gabriel González, e s to s  á rb o le s  causaban d e s tro zo s  en las tu b e 
rías e in c lu so  en las v iv ie n d a s  de ve c in o s  de  e s te  enc lave , po r lo 
que  serán s u s titu id o s  po r acacias. Sin e m b a rg o , los que  d ifru ta 
ban bajo la so m b ra  de esa m asa ve rd e  es tán  d e s c o n te n to s  y lo 
p u s ie ron  de m a n ifie s to  en la Ju n ta  de  D is tr ito  del barrio , en p re 
senc ia  del p rop io  a lca lde , Emiliano García-Page. N o o b s ta n te , 
nada arredra  al e q u ipo  de g o b ie rn o , que  no es tá  d is p u e s to  a c a m 
b iar su p os tu ra  si uno so lo  v e c in o  se  ve  a m e nazado  p o r a lgún  e le 
m e n to  na tura l. A sí son las cosas.
M ie n tra s , el PP ha d e n u n c ia d o  lo suc ia  que  es tá  la Pera leda. Eso 
nad ie  lo d iscu te . Es m ás, se busca un n u e vo  lugar para ub ica r el 
re c in to  fe ria l de cara, ya, al año que  v ie n e . Los so c ia lis ta s  c reen  
que  la zona ub icada e n tre  Santa Bárbara y  el P o lígono  sería un 
buen s itio  para m o n ta r los ca ba llito s  y  d e m á s  a tra cc io n e s  fe s tiva s , 
pe ro  el PP tie n e  que  pensa rlo . E n tre  unas cosas y  o tras , así pasa
rán lus tros . Lo c ie rto  es que  las carpas de la Pera leda, ésas que  
en su pa rte  p o s te r io r e sco n d e n  una m o n ta ñ a  de e sco m b ro s , 
a lbergarán el a c to  del Día de  la R eg ión , el p ró x im o  31 de m ayo . Es 
de  su p o n e r que  esta  co in c id e n c ia  o b lig u e  a a d e c e n ta r la zona, al 
m e n o s  para una jo rnada  tan  s ig n ifica tiva . Por o tro  lado, e s to  m e 
lleva a una re fle x ió n : la c ris is  ha llegado  no só lo  a los bo ls illo s , s ino  
a la im ag inac ión . ¿No habrá en T o ledo  un lugar con  m ás e n ca n to  
que  La Pera leda para la p ues ta  en escena  de l a c to  o fic ia l de l Día 
de C astilla -La M ancha?  Y es que  para s itio  fe o , és te .
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Domicilia tu nómina o pensión en CCM 

y participa en la promoción especial 
Cafetera Nespresso 

o Disco HDMI Multimedia 500 Gb.

Promoción válida hasta el 31 de octubre de 2 0 09 . Bases de la promoción 
depositadas ante notario, en su oficina CCM  o en www.ccm.es

Infórmese en 596  Oficinas de Caja Castilla La Mancha
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A TRAVÉS DE LA A S O C IA C IÓ N  DEL E N TO R N O  Y  DE U N  PORTAL W EB

La zona centro busca la 
revitalizadón del comercio
C om erc ian tes  y res identes de! eje de la calle T rin idad  desean d inam iza r la zona y 
rev ita liza r el com erc io  tra d ic io n a l. Los p rim e ro s  pasos que han e fec tuado  han s ido  
p resen ta r la asoc iac ión , den om inad a  Zona C entro A b ie rta , y  la creación de un po rta l 
w eb. Pero no se quedarán  aquí y  tom a rán  nuevas m ed idas, sin descarta r el d iá lo g o  con 
el A y u n ta m ie n to , a lgo  que el p res iden te  de la en tidad  considera  nada fácil.

La Asociación Zona Centro 
Abierta se ha presentado en 
sociedad. Y lo ha hecho de una 

manera reivindicativa y enérgica al 
realizar un llamamiento para que 
tanto los comerciantes, como los 
vecinos, luchen por dinamizar el 
denominado eje de la calle Trinidad, 
lugar en el que se encuentran el 
mayor número de comercios tradicio

nales de la ciudad. La junta directiva 
no cesó, en el acto celebrado en el 
Casino, de pedir a los integrantes de 
la entidad que no se rindan y se apli
quen en dinamizar un entorno que 
está amenazado por la competencia 
de las grandes superficies, la crisis 
económica y la falta de aparcamien
tos, limpieza, seguridad e ilumina
ción.

Francisco Sánchez, el presidente 
de la asociación, fue el más duro de 
los allí reunidos y de una forma espe
cial cuando apuntó que “nuestra obli
gación es alzar la voz, abandonar la 
barra del bar o el sofá de nuestras casas 
para recordar a  nuestros políticos que no 
estamos dormidos, que no somos borre
gos, y que con ilusión e ideas claras 
podemos recuperar la zona centro” . 
Sánchez, que desde hace un año se ha 
mostrado muy crítico con el equipo 
municipal de gobierno, abogó por 
mantener un diálogo con el 
Ayuntamiento, aunque también 
matizó que “en estos momentos en 
harto difícil". Además, se quejó de que 
esta asociación no formara parte de la 
Comisión de Comercio que se ha cre
ado y donde sí están representadas las 
dos organizaciones patronales -Fedeto 
y Fepemta- y la Cámara de Comercio.

El primer revulsivo que este colec
tivo ha puesto en marcha es la crea
ción de un portal web denominado 
www.zonacentroabierta.com, que nace 
como la herramienta de empresarios y 
residentes para expresar sus quejas y 
depositar sugerencias hacia el exte
rior.
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talaveranoticias

ADIF DA U N  PLAZO HASTA EL 15 DE JUNIO

Licitados los ú ltim o s  tra m o s  del 
A V E  que co lindan con O ro p esa

ARTESANÍA 
LA  FERIA SE 
R EP ETIR Á

La Feria de Artesanía se repetirá el 
próximo año en el mes de mayo - 
coincidiendo con las Ferias de San 
Isidro- y no se organizará en el mes 
de septiembre, coincidiendo con las 
Ferias de San Mateo, como 
solicitaban algunos empresarios del 
sector porque la organización espera 
consolidar este evento en este mes 
y que, además, la Junta de 
Comunidades lo incluya dentro de su 
calendario ferial, tal y como ha 
declarado Roberto Perea, 
presidente de la Federación Regional 
de Asociaciones de Artesanos de 
Castilla- La Mancha (Fracaman). La 
Feria de Artesanía contará, después 
de estar ausente nueve años, con 
más expositores el año que viene - 
en esta edición ha concurrido 32- 
porque los artesanos han 
comprobado cómo han tenido la 
posibilidad de sensibilizar al público 
al mostrar la forma de trabajar y de 
elaborar los productos, algo que se 
realiza de forma tradicional. No 
obstante, Perea sostiene que "nos 
interesa más la calidad que la 
cantidad". Junta y Ayuntamiento han 
colaborado económicamente.

El Administrador de
Infraestructuras Ferroviarias (Adif) 
ya ha hecho pública la licitación 

de la redacción de los proyectos de 
obra del Tren de Alta Velocidad de los 
tres últimos tramos que discurren por 
terreno cacereño y que conectan con 
Oropesa, primera estación en suelo 
toledano. Las empresas que estén 
interesadas en realizar esta actuación 
deberán presentar sus propuestas 
antes del día 15 de junio. El importe de cada uno de los proyectos ronda el 
millón de euros y se cuenta con un plazo de ejecución de un año. Una vez 
adjudicados estos tramos -Casatejada-Toril, Toril-río Tiétar y Malpartida de 
Plasencia-Fuentidueñas se espera que salga a concurso el de Pantoja- 
Navalmoral de la Mata, que es el que afecta a la Ciudad de la Cerámica.

CUENTA C O N  U N A VIGENCIA DE DOCE MESES

A c u e rd o  p ara  d e s a rro lla r el 
p ro g ra m a  de e m p le o  co m arca l

La Asociación para el Desarrollo de la Comarca de Talavera, Sierra de San 
Vicente y La Jara ha firmado un acuerdo con al consejera de Trabajo y 

Empleo, María Luz Rodríguez, para la puesta en marcha del programa 
experimental de empleo denominado Experimental Comarca de Talavera, Sierra 
de San Vicente y La Jara. Las acciones de este acuerdo, que cuenta con una

vigencia de doce meses, se dirigen a 
jóvenes desempleados en busca de 
su primer trabajo, inmigrantes, 
personas con discapacldad, mujeres 
con problemas de integración laboral, 
trabajadores desempleados - 
preferentemente perceptores de 
prestaciones sociales- y 
demandantes que hayan perdido su 
empleo en los doce meses 
anteriores al inicio del 
programa.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #717, 23/5/2009.



2 3  DE M A Y O  DE 2 0 0 9  /  27

talaveranoticias
C A Z A L E G A S  

PRIMERA PIEDRA DEL 
CONSULTORIO MÉDICO

El d e le g a d o  de la Ju n ta  en 
Toledo, Femando Mora, y  el de le 
gado  p ro v in c ia l de  S a lud y 
B ienesta r Social, Hugo Muñoz, 
han pa rtic ipado  en el ac to  de co lo 
cación de  la p rim era  p iedra del 
nuevo  co n su lto rio  local que  se va 
a co n s tru ir en Cazalegas y  que 
será f in a n c ia d o , en  su m a yo r 
parte , po r el G ob ie rno  regional. 
Ju n to  a los de legados, ta m b ié n  
to m ó  parte  el a lca lde Aureliano 
Rodríguez y  n u m e ro sos  vec inos, 
que  m o s tra ro n  su sa tis facc ión  por 
la nueva in fra e s tru c tu ra  sanitaria  
con que  se va a d o ta r al m u n ic ip io  
y  qu is ie ron  co labora r en el s im b ó 
lico  m o n u m e n to  de  in tro d u c ir en 
la urna los pe riód icos  del día y 
situarla  en el lugar en el que  se 
le va n ta rá  el n u e vo  c o n s u lto r io  
local. Tam bién e s tu v ie ro n  p resen 
te s  en el ac to  Javier Corrochano, 
subde legado  del G ob ierno, y José 
Luis González, de legado  de la 
Jun ta  en Talavera. El nuevo  cen tro  
se levantará en una cén trica  par
cela de  4 8 0  m e tro s  cuadrados y  el 
e d if ic io  ocupa rá  una s u p e rfic ie  
to ta l de  320  m e tro s  cuadrados. 
D ispondrá  de  se is consu ltas  para 
m éd ico , e n fe rm e ro  y sala de cura. 
Cazalegas cuen ta  con 1.572 ta rje 
tas  sanitarias.

El Al far
E M I L I O  J I M É N E Z

bicefalia también en fútbol

No hace m uchas lunas en este m ism o balcón se hacía 
referencia a esa bicefalia que reina en el PSOE talave- 
rano y que tan buen resultado electoral está dando. Era 

con m otivo  del décim o de aniversario de la llegada de José 
Francisco Rivas a la alcaldía. En aquella com ida inform al con 
los representantes de los m edios e com unicación, José 
Miguel Camacho, el secretario general de los socialistas 
talaveranos, se congratulaba de que un experim ento  que se 
realizó hace una decena de años -que el candidato a la alcal
día no fuera el secretario general, algo casi anorm al en esta 
form ación política- triunfara entonces y volviera a dar réditos 
diez años después. El e jem plo  del PSOE parece que ha cun
dido en la ciudad. De m om ento , en la portavocía de la 
Plataforma en Defensa de los ríos Tajo y Alberche  se da la 
bicefalia, que in terpretan a la perfección Miguel Ángel 
Sánchez y Miguel Ángel Méndez y es fácil que el Talavera 
CF se apunte a la moda exitosa s iem pre que Tino Muñoz dé 
su brazo a to rce r y considere la opción que le presenta Juan 
Bermúdez y que no aceptó el pasado verano.

El ex presidente tiene en su mano el fu tu ro  económ ico y 
deportivo del p rim er club de fú tbo l de la Ciudad de la 
Cerámica y M uñoz deberá de dejar sus soberbia a un lado 
para encontrar esta salvación. M ás vale tarde que nunca 
debe de pensar Tino y no le debe de im porta r rectificar, pues 
en este caso la rectificación puede ser el m ejor acierto que 
ha cosechado en sus años com o rector de la entidad, inclu
so por encim a de aquella salvación in extrem is  que se pro
dujo en Miranda de Ebro por am or y gracia del gol consegui
do por el inolvidable para la afición Estecha.

Algunos pueden pensar que la bicefalia en el Talavera CF 
nunca se ha estilado, eso m ism o sucedía en el PSOE y ya se 
han v is to  los resultados. De cristalizar esta bicefalia en el fú t
bol será un paso adelante para el club y para la ciudad, pues 
siem pre es bueno contar con un equipo den superior cate
goría. Claro, que se esta form a de gobierno tam bién triunfa 
en fú tbo l habrá que pensar que es la m ejor manera de que 
los talaveranos tienen de evitar los descalabros.
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talayera________
| E M I L I O  J I M É N E Z

EL RECINTO R EU N IÓ  EN LA JO R N A D A  DEL S Á B A D O  A  150.000 EN LAS CASETAS

2 5 0 .0 0 0  personas 
pasaron por el fe r ia l

Hacía tiem po  que el recinto fe ria l no presentaba tan buen aspecto. Ya se sabe que de 
Despeñaperros para arriba las m ejores ferias son las de Talayera, pero con esto de la cris is 
se tem ía lo peor. Y no ha sido así, pues el púb lico  ha dem ostrado  que tiene ganas de 
d ive rtirse  y ha tom ado , a lo largo de estas cuatro  jo rnadas, las casetas para dem ostra r su 
alegría, a lgo que ya p id ió  el a lcalde José Francisco Rivas en el p rogram a de m ano.

cifras que dicen el éxito obtenido por 
un delegación que ha sabido cristalizar 
un buen programa con menos presu
puesto económico que en otras edi
ciones.

De economía, cariño y camaradería 
disertó Andrés Gómez Mora, presi
dente de C aja Rural de Toledo, en su 
pregón. Este hombre del campo, como 
él mismo se definió, apostó por un 
futuro esperanzados puso a Talavera 
como ejemplo de progreso y elogio a 
sus habitantes por su cordialidad. No 
olvidó recordar la importancia que 
para la feria tiene la Hermandad de San 
Isidro y los festejos taurinos. Unos fes
tejos taurinos que tuvieron como ven
cedor a Alejandro Talavante, que 
cortó dos orejas; mientras que sus 
compañeros de lidia -José María 
Manzanares y Sebastián Castella- 
conquistaban con un trofeo. En la 
novillada, José Germán se hizo acree
dor a dos orejas y Fernando Tendero 
y Juan Manuel Jiménez a una para 
cada uno.

En cuanto a los conciertos, los 
indiscutibles triunfadores han sido 
Andy y Lucas y La Guardia -quizá 
porque actuaron en sábado- y los

Andrés Qómez M ora, presidente de Caja Rural de Toledo, se dirige a  todos los que se dieron cita en la 
Plaza de la Comarca. A  lo largo del pregón elogió a  la ciudad y los asistentes le respondieron con 
sonoros aplausos. Fotos: Mario Rincón.

Esta ha sido una de las mejores 
ferias de los últimos tiempos, 
dice Carlos Gil, delegado muni

cipal de Festejos, y no le falta razón si 
nos atenemos a los datos ofrecidos por 
la organización. Y es que el buen tiem
po ha hecho que la gente casi duerma 
en el recinto ferial. Han sido 250.000 
personas las que han visitado el real

de la feria en estas fiestas de San 
Isidro. El sábado, la jomada más con
currida, estuvieron divirtiéndose unas 
150.000. Las calles del recinto estaban 
a rebosar y esto le llevó a decir a 
Carlos Gil que “los talaveranos han 
plantado cara a  la crisis” . Fueron 3.000 
las pulseras identificativas que se 
entregaron a los más pequeños. Unas
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TALAVERAo

ÁLEX U B A G O  H IZO  LLORAR A  VA R IA S JO V E N C ITA S  A  LO LARGO DE S U  CO NCIERTO

A la izquierda, Álex Ubago en uno de los momentos de su concierto. Sobre estas 
líneas, parte del público que pobló la Plaza de la Comarca en una de las jornadas 
festivas y debajo se muestra lo concurridas que estuvieron las casetas y el recinto 
ferial, además de la imagen de San isidro en el desfile de la Hermandad.

derrotados Ensemble y Krakovia, los 
menos conocidos y que actuaron en 
domingo.

En el capítulo de la emotividad hay 
que destacar a Álex Ubago, que 
arrancó las lágrimas de muchas jóve- 
nes. Revólver no llegó a calar en el 
ansioso público y La Guardia, con su 
fieles seguidores treintañeros, se aupó 
con su canción Mil calles llevan hacía 
ti, que la corearon todos los presentes. 
Mención especial merece el grupo 
Fórmula V, que se pasó dos horas 
interpretando temas clásicos..
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V ILLA C A Ñ A S

Plan Estratégico
Las primeras conclusiones dei Plan que 
se está elaborando para promover la 
diversificación económica de Villacañas 
se pueden consultar ya en la web muni
cipal: www.villacañas.es. Desde allí se 
pueden hacer, también, comentarios y 
aportaciones. La consultora AFI, que ya 
ha realizado un diagnóstico sobre la 
excesiva dependencia de la economía 
local del sector de las puertas y la cons
trucción (la grave crisis por la que atra
viesan ha dejado a centenares de per
sonas en el paro) presentó el jueves 14, 
en un acto público los primeros resulta
dos de sus trabajos y sugerencias para 
afrontar el futuro: más y mejor forma
ción a todos los niveles y difusión de las 
nuevas tecnologías, fomento de la voca
ción empresarial a través de un vivero 
de empresas (el Gobierno regional y el 
ayuntamiento ya se han comprometido 
a hacerlo), potenciar el sector agroali- 
mentario, la construcción sostenible, la 
captación de nuevas actividades o la 
necesidad de modernizar el sector 
comercial y potenciar el turístico y el de 
los servicios sociales.
Además de la creación de nuevas áreas 
industriales, una propuesta en la que 
también se trabaja. En los últimos días, 
el gerente de la Empresa municipal de la 
Vivienda ha convocado a una reunión 
informativa a los 60 propietarios de los 
terrenos donde se quiere construir el 
nuevo polígono de 500.000 metros 
cuadrados, junto a la CM-410 (en los 
parajes de Carrera del Caballo, Olivas 
Zampa, Fontezuelas y Sendilla del 
Esparragal). La zona se ha elegido por
que es una de las pocas que no está 
protegida medioambientalmente y por 
su cercanía a la carretera. El Gobierno 
regional ya comprometió el año pasado 
diez millones y medio de euros a interés 
0 para la adquisición de suelo y la urba
nización de esta nueva área Industrial.

SO NSECAYCM :42

N u eva  c a rre te ra
Tiene 13,5 kms y une S onseca con 
V illaminaya y la autovía de los Viñedos (a la 
altura de M ascaraque). El consejero de 
Ordenación del Territorio y los alcaldes de estos
pueblos la Inauguraron el lunes 18 de mayo. La nueva vía, que ha costado al Gobierno 
regional casi 7 millones de euros, era una vieja reivindicación de estos municipios que 
supone, además, una nueva conexión entre la CM42 con la N-401.

TEMBLEQUE

La Casa de las Torres ya es del pueblo
Este monumento del siglo XVIII es ya del ayuntamiento de Tembleque. El alcalde, Jesús 
Fernandez Clemente, firmó por fin el jueves 14 la escritura de adquisición con el 
Ministerio de Hacienda por 700.000 euros, tras años de negociaciones. El ayuntamien
to tiene previsto sacar a concurso su rehabilitación y gestión como hotel de cuatro estre
llas. Ya hay empresas interesadas en el proyecto. Emilio Aragón rodó en este Palacio

algunas escenas de su primera película el 
pasado mes de marzo, con decenas de 
vecinos como extras.
En Tembleque, que este año celebra su 
quinto centenario de su fundación como 
villa, también han tenido otra buena noti
cia esta semana. El delegado de Cultura 
ha confirmado que en otoño comenzará la 
construcción del auditorio.
Foto : M iguel A ngel S ánchez de la Morena

S O N S E C A

El cheque bebe, ya
Las fam ilias em padronadas en 
Sonseca (desde al menos 2007) que 
han tenido un bebé este año o las que 
han adoptado un menor de tres años 
pueden solicitar ya los 100 euros 
(aportados por el ayuntam iento y Caja 
Rural) y la canastilla valorada en 50.

Q U IN T A N A R

La antigua travesía
El pleno municipal de Quintanar ha 
aprobado el acondicionam iento del 
tercer y último tram o de la antigua tra
vesía de la N-301, que se está convir-

tlendo en una gran avenida de circun
valación, con nuevo acerado, alumbra
do, mobiliario urbano y carril bici. El 
Gobierno regional aporta el 75% del
1.813.000 euros que cuesta el pro
yecto; el ayuntam iento el resto.

P R O V IN C IA

17 pasos a nivel
Adif va a mejorar la protección y segu
ridad de los de la línea M adrid- 
Caceres que discurren por lllescas, 
Olías, Bargas, Torrijos, Santo 
Domingo Caudilla, Montearagón, 
Calera y Chozas y Talavera, con un 
nuevo sistema para detectar y solu
cionar de inmediato las Incidencias.
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La Batalla
La de Almonacid en la Guerra 
de la Independencia (entre el 9 
y el 11 de agosto de 1809) fue 
una de las victorias más signifi-

EL ROMERAL

F U E N S A L ID A

Nace ACAN FU

cativas del centro del país. Tanto que está rese
ñada en el Arco del Triunfo de París. El sábado 16, 
los vecinos de Almonacid quisieron recordarla, 
coincidiendo con el bicentenario de la Guerra, y 
honrar a todos los que murieron en ella, incluidos 
muchos vecinos que se sumaron a la lucha por la 
independencia. Militares de la Academia de 
Infantería de Toledo participaron en el homenaje 
e izada de la bandera, que llevaron niños del 
municipio. También se inauguró un monolito.

Colaboración
La de estas mujeres de El Romeral que 
están pintando unas vidrieras para las 
ventanas de la iglesia de su pueblo. Lo 
hacen en sus ratos libres y desintere
sadamente. Eso sí, cuentan con el 
apoyo de algunas asociaciones y her
mandades locales, y tam bién vecinos a 
títu lo particular, que han aportado dine
ro para la iniciativa. Quieren tenerlas 
listas para el Corpus, foto:sacricirujano

Sorpresas
Lo eran "los dulces y sala
dos " que todas las asistentes 
al encuentro de la asociación 
de mujeres El Trébol de 
Recas tuvieron que llevar 
para participar. Fue una de las 
actividades de la Semana 
Cultural que la agrupación ha 
celebrado estos días. El vier
nes 22 había "maratón de 
degustación de montaditos".
Foto : A. S ánchez

Así se llama la Asociación Canina de 
Fuensalida, que acaba de constitu ir
se para unir a los dueños de perros, 
facilitarles el in tercam bio de expe
riencias y  la solución de problem as 
u ofrecerles clases de ad iestram ien
to . Tienen previs to  reunirse periódi
cam ente  en el cam po de fú tbo l. Los 
in teresados pueden contactar con el 
presidente, Javier de la Cruz, en el 
tfn : 699- 475 716 o en el mail:
acanfu2009@yahoo.es Foto : C arlos Pinto

S O N S E C A

Premio a la web
www.om icsonseca.es Es la w e b  de
la oficina de inform ación al consu
m idor de Sonseca y, adem ás, la 
m ás accesible de Castilla la Mancha: 
pe rm ite  navegar a personas con 
visibilidad reducida y  cum p le  ya con 
todos la norm ativa de accesibilidad 
m ás exigente. Adem ás, "es una 
página ecológica al no presentar 
colores vivos que exigen m ayor can
tidad de energía para su visualiza- 
c ión "  y  elim ina au tom áticam ente  
los m enús e im ágenes al im prim ir 
cualquier contenido. Sus d iseñado
res, del Centro municipal de 
Información y Comunicaciones, 
se han ganado con ella el P rem io 
'Castilla la M ancha en la Red 2009', 

|  o torgado por el Gobierno regional.

RECAS

A L M O N A C ID
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Q U IS M O N D O

La más mayor

Se llama Petra González y  es la veci
na más m ayor de Qulsm ondo. Acaba 
de cum plir 100 años y el alcalde, 
Eugenio del Castillo, ha ido a felici
tarla en nom bre de todo el pueblo.

CORRAL

50 años
Hace que Corral nombró a su patraña,
La Virgen de la Muela, alcaldesa honorí
fica. Por eso las fiestas de este año han 
sido especiales. Juliana Fernandez, la primera alcaldesa que tiene este pueblo, ha

recordado que en 1959 hubiera sido 
impensable que una mujer estuviera 
al frente del ayuntamiento. Las fotos 
son de la ofrenda de flores y de la 
peña atlética local que también ha 
cumplido 50 años y lo ha celebrado 
invitando a sus vecinos a un bocadillo 
de 283 metros, que han dedicado a 
Heitinga por marcar el primer gol de 
su equipo esta liga, fotos:vkxy navarro

S O N S E C A

Ya tiene reina
Se llama Estefanía Gutiérrez y será 
la reina de las Fiestas de agosto, de 
la Virgen de los Remedios. Sus 
damas: Ana Dorada y Silvia Muñoz.

TORRIJOS

Más fiestas
En Torrijos tam bién han cele
brado sus "fiestas grandes" 
estos días, en honor al Cristo 
de la Sangre. M ucha música,

con Pastora Soler y  M are le  Tango, 
entre  otros, y  novedades, com o  la I 
Ruta cicloturista o un to rneo  de car
tas Yu Gi Oh! También estos días se 
ha presentado el Club de tiro  con
arco Pedro I. Ferros: N atalia Sánchez A paricio

PRO VINCIA

Por San Isidro
Las fo tos son de Tembleque, con el delegado de Cultura, que no quiso perder
se la fiesta; y  la peña de Quintanar que ganó el concurso de carrozas ( "La tien
da del Tipo Isidro", se llamaban). La fo to  de arriba es de S an Pablo de los

Montes, 
que allí
se fe s te 
ja con 
bailes tradicionales en la plaza. Fotos: S antos Muñoz,

Arturo Rojo y Salvador C astro
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belleza&salud
D O C T O R A  P A L O M A  T E J E R O  MASTER EN MEDICINA ESTETICA

SOLUCIONES EFICACES CONTRA EL ACNÉ

El acné es un problema esté ti
co y psicológico que afecta 
principalm ente a adolescen

tes, pero que puede persistir y 
presentarse en cualquier edad.
Para entender el tra tam iento del 
acné lo más im portante es cono
cer a fondo el problema. En su 
aparición intervienen varios facto
res:
-A u m e n to  de sebo por increm en
to  en núm ero y  tam año de las 
glándulas sebáceas, por estím ulo 
androgénico durante la adolescen
cia y por el uso de determ inados 
tratam ientos.
-D escam ación  folícula por la 
proliferación de queratinocitos. Por 
este m ecanism o los corneocitos se 
acumulan en el folículo iniciando la 
com edogénesis (formación de com e
dones)
-P roliferación bacteriana: el m icroor
ganism o implicado es principalmente 
el 'P itirosporum  acnés'.
Todos estos factores desencadenan 
un proceso inflamatorio por estímulo 
de neutrófilos.
Hay otros factores desencadenantes, 
com o el ejercicio, el estrés o la pre
sión sobre la zona (com o el caso del 
acné localizado en la espalda). 
También es im portante conocer los 
antecedentes fam iliares de acné y 
sobre todo de cicatrices post-acné.
En todos los casos deben realizarse 
medidas higiénicas correctas evitando

el uso de jabones antibacterianos, ya 
que irritan y  no atacan al P. acnés. 
O tro factor que hay que aclarar es que 
la dieta no influye en el desarrollo de 
lesiones de acné.

T r a ta m ie n to . Para com batir el acné 
y evitar la aparición de nuevas lesio
nes pústulas y com edones que pue
den dejar c icatrices es necesario 
hacer una correcta historia médica y 
examen clínico, para adaptar el trata
m iento a la severidad del problema. 
En m uchos casos será suficiente 
adoptar correctas medidas de higiene 
y tratam ientos tópicos. En otros será 
necesaria la ingesta de antibióticos.
En algunos casos puede ser conve
niente un tra tam iento con anticoncep
tivos orales, que sólo el m édico puede

pautar y controlar.
En los casos severos, en los que 

1 otros tra tam ientos no han solucio
nado el problema, se debe aplicar 
isotretinoina oral.
Y en todos los supuestos el trata
m iento con peelings de ácido sali- 
cílico son una valiosa ayuda para 
controlar el proceso inflamatorio, 
regular la secreción  sebácea, 
m ejorar el aspecto de la piel y las 
cicatrices y  evitar los rebrotes.
En el m om ento  actual, la fo to tera
pia con luz azul violeta de alta 
intensidad se ha convertido en un 
valioso aliado, sin m olestias ni 
efectos secundarios, esto perm ite 

actuar sobre  el p rop inobacte rium  
acné y mejorar el aspecto de la piel, 
reduciendo de form a progresiva pús
tulas y com edones. Es un tra tam iento 
seguro, eficaz y  absolutam ente indo
loro, que puede ser aplicado en cual
quier zona corporal, incluso en gran
des áreas com o pecho y espalda.

La fototerapia antiacné elim ina más 
del 60%  de las lesiones inflamatorias, 
con un tra tam iento de 1 a 2 sesiones 
de 10 m inutos por semana durante un 
mes.La cosm ética que se utiliza en las 
personas con pieles grasa o acnéica 
debe ser cuidadosam ente seleccio
nada para evitar que produzcan grasa 
y/o com edones, pero dotando de 
hidratación y  protección a la piel. Es 
m uy im portante adem ás vigilar la pro
tección solar.

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

H o rario  in in te rru m p id o  
de 9 ,0 0  de la  m añ an a  a  8  de la  ta rd e

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 

e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m ediestetic .com
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #717, 23/5/2009.



3 4  / A Q U I  C A S T I L L A  L A M A N C H A

■ /

FARM AM UNDI

Medicinas básicas

Farm am undi p rom ueve y  apoya 
desde 2002 una red com unitaria de 
d is tribuc ión  de m e d ica m e n to s  
esenciales, de calidad y  a bajo pre
cio, en Guatemala. Estas farmacias, 
ubicadas en 15 m unicip ios del cen
tro  occidental y  nororiente del país, 
son auto sostenib les y  dan servicio 
a 74.368 personas de 119 com uni
dades rurales para quienes, de otro 
m odo, sería m uy difícil conseguir 
medicinas. El proyecto, subvencio
nado por el Gobierno de Castilla la 
M ancha e ideado por ASECSA, una 
ONG guatem alteca, tam bién con
tem pla  la puesta en marcha del pri
m er laboratorio de m ed icam entos 
naturales, basados en la m edicina 
tradicional maya.

La delegación de Farmam undi 
en Castilla la M ancha está dando a 
conocer el proyecto estos días por 
toda la región. El lunes 18 lo pre
sentaron en Toledo, en la sede del 
Colegio de Farmacéuticos, durante 
unas jornadas de sensibilización a 
las que acudieron Sandra Judit 
Miguel, responsable de ASECSA, y 
Esther Padilla, la directora general 
de Cooperación. M ás in form ación 
sobre  Farm am undi en su w e b : 
www.farmamundi.org o en el te lé 
fonos: 902 011 717 Fotos: Barrí

UNICEF

“ Gotas para Niger:
Agua y Supervivencia Infantil”

Así se llama la campaña educativa que 
Unicef desarrolla este curso entre alum nos 
de infantil, primaria y secundaria para hacer
les comprender, a través de la situación de 
Niger, un país africano en el que la mayoría 
de la población tiene serios problem as para 
acceder al agua potable, la importancia del 
agua com o derecho hum ano básico, su rela
ción con la supervivencia de m illones de 
niños en todo el m undo y  la necesidad de 
hacer un uso responsable de ella. El dom in
go 17, en Toledo, dedicaron su V Gymcana 
a esta campaña. Acudieron más de 300 
pequeños toledanos para jugar y participar 
en sus seis talleres. M ás inform ación en la 
w eb : www.gotas.enredate.org

PLAN ESTRATÉGICO

Las Cortes dan 
el visto bueno

Las Cortes de Castilla la Mancha 
aprobaron el 14 de mayo, por unani
midad, el nuevo Plan Estratégico de 
Cooperación para el Desarrollo de la 
región, que prevé destinar 193 m illo
nes de euros hasta 2011 en proyec
tos para luchar contra el hambre, 
favorecer la igualdad de oportunida
des y el desarrollo de los pueblos 
m ás desfavorec idos del planeta. 
Fernando Lamata, el consejero de 
Salud y Bienestar Social, explicó en 
las Cortes que la cooperación inter
nacional estaba logrando avances 
evidentes en la mejora de las condi
ciones de vida y la supervivencia 
infantil de los países pobres, pero 
insistió en la necesidad de seguir tra
bajando porque, aún hoy, 1.000 
m illones de personas pasan hambre 
y no tienen acceso al agua potable y 
30.000 niños m enores de 5 años 
m ueren cada día por enferm edades 
curables en países com o el nuestro. I

I PR O M O C IÓ N  DE UCLM

39 expertos
Son los que se han fo rm ado en la 

I prom oción del Curso de Expertos 
en Cooperación al Desarrollo que 
ofrece la Universidad de Castilla la 
Mancha. Esta semana han recogido 
sus diplomas, tras seis m eses de 
clases en la que han participado 29 
profesores y  expertos nacionales e 
internacionales en cooperación.

DIRECCIONES
COORDINADORA DE ONGD DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO-MANCHEGA 
DE COOPERACIÓN:

web: fcmc.es / tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org
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F IS C A L ÍA  DE T O L E D O

La delincuencia juvenil 
subió un 40% en 2008
El fiscal je fe  de Toledo, José Javier Polo, des

tacó "lo preocupante" del dato el m iércoles 20, 
durante la presentación de la M em oria  del 2008 
de la Fiscalía en Toledo. Lam entó, además, que en 
toda la provincia no haya ningún centro  de inter- 
nam iento  donde los m enores puedan cum plir las 
m edidas que se les im pongan. El año pasado la 
fiscalía registró 580 casos de m enores de entre  14 
y  18 años im plicados en actos delictivos.

El fiscal je fe  se refirió al increm ento  "m uy  
notable" de los p roced im ientos judicia les en general en la provincia de 
Toledo, que subieron un 24%  con respecto a 2007 y, en algunos casos, el 
porcenta je fue  aún m ayor: un 40%  se increm entaron las agresiones sexua
les y  un 16%  los robos, tam bién subieron los a tentados contra el m ed io  
am b ien te  y  los quebrantam ientos de condena (sobre todo  en los casos de 
violencia de género). D escendieron un 20%  los casos de trá fico de drogas y 
hubo m enos hom icid ios, defraudaciones tributarias y  denuncias falsas.

Polo, que volvió a m ostrarse  partidario de que la Junta asum a las com 
petencias de Justicia porque considera que sería m ás eficaz, re iteró tam bién, 
com o en años anteriores, los escasos m ed ios con los que trabajan (son 20 
fiscales para toda la provincia y  necesitarían, com o m ínim o, 4  más). Con res
pecto  a las querellas presentadas por la fiscalía contra algunos alcaldes 
(Casarrubios o Yeles) y  el archivo de otras (Talavera), aseguró que su depar
ta m e n to  actúa con "absoluta imparcialidad".

T R Á F IC O  D E  D R O G A S

El colmo
Lo fue  para Carlos Lara y  Javier 

Fernandez el 19 de noviem bre  de 
2006, cuando se acercaron a dos 
guardias civiles de paisano para ofre
cerles éxtasis jun to  a la discoteca 
Radical (Rielves). Hubieran consegui
do 112 euros con la droga que lleva
ban. La Audiencia provincial les ha 
condenado a 3 años de cárcel. La 
m ism a pena se ha im puesto  a José 
Luis Navarro, un trabajador de la dis
coteca Nao de Quismondo a quien 
sorprendieron a las puertas del local 
vend iendo cocaína. Llevaba 8,5 gra
m os (518 euros). Y tam bién a Alvaro 
Rodríguez. En su casa de Mora 
encontraron 146 gram os de cocaína 
(valorada en 3.662 euros). A  Javier 
A lvarez le sorprendieron con 18 gra
m os de la m ism a sustancia (503

euros) en un área de descanso de la 
A-4. Todos consum ían drogas cuan
do fueron deten idos y  evitaron el jui
cio reconociendo los hechos y  acep
tando los 3 años de cárcel. Lo que 
varía es la m ulta que cada uno debe 
abonar, en función de la droga con la 
que les encontraron.

T O L E D O  - T A L A V E R A

23 robos
C inco tiro n e s  (a lgunos desde  

m o tos  o coches), 16 robos en el in te
rior de coches y  otros 2 en bares han 
com etido  presun tam ente  dos jóve
nes de 22 y  25 años en los ú ltim os 
m eses en Toledo. La policía les ha 
deten ido  esta semana.

En Talavera la policía ha de ten ido  
a una pareja y  a un m enor que tenían 
en casa 400 gram os de cocaína, 
supuestam ente  para venderla.

T A L A V E R A

23 años de cárcel
Es la pena que la Audiencia pro

vinc ia l ha Im p u e s to  a Daniel 
Humberto Gualpa, ecuatoriano, de 
29 años, por m atar a su ex-m ujer de 
32 puñaladas el 16 de jun io  de 2008, 
en Talavera. El tribunal considera 
probado que en tró  en la casa y  se 
escondió, esperó a que ella volviera 
del parque con sus hijos y  cuando 
los había acostado e iba a sentarse 
en el salón, se abalanzó sobre ella 
por sorpresa. Ya m uerta, la llevó a su 
cama, la qu itó  las prendas interiores, 
lim pió la sangre y  se acostó  un rato 
en el sofá. Horas después, despertó  
a los pequeños y  se los llevó a casa 
de unos fam iliares, en M adrid. Allí 
se con fesó  autor del crim en. Tendrá 
que indem nizar a cada uno de sus 
hijos con 130.000 euros, pero no se 
le retirará la patria potestad, com o 
solicitaba el abogado del Gobierno 
regional, porque "e l delito no se ha 
com etido contra los h ijos" y el acu
sado "cuidaba de ellos y los visitaba 
cuando se lo perm itían". Adem ás, 
dice la sentencia, la ley no preve esa 
pena para el de lito  de asesinato.

M E N A S A L B A S

Grave atentado
P resuntam ente  lo ha com etido  

el ayun tam ien to  de M enasalbas al 
abrir un nuevo cam ino, cam po a tra
vés, hacia el oeste, en d irección al 
M o lino  de Villapalos. Ecologistas 
en Acción, que lo ha denunciado 
ante la de legación provincia l de 
M ed io  A m b ien te , asegura que las 
m áquinas "han descuajado decenas 
de encinas maduras y  han roto gran 
cantidad de berrocales graníticos 
protegidos, cometiendo un grave 
atentado ecológ ico". D icen que 
este  ayuntam iento  es re incidente y 
que no vale la excusa de que siguen 
un antiguo trazado porque, adem ás, 
tienen o tros cam inos a lternativos ya 
ex is ten tes en la m ism a zona.
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tribunales
P I L A R  P A L O P

LOS P R O C U R A D O R E S  D A N  LA V O Z  DE A L A R M A  A L M IN IS T E R IO  DE J U S T IC IA

"El caos más absoluto" 
en los juzgados de Torrijos

Doce procuradores que trabajan habitualm ente en los juzgados de Torrijos han vuelto  a advertir 
por escrito a la Gerencia territoria l del M in isterio  de Justicia de Castilla la Mancha de la situación 
insostenible en los tres juzgados de prim era instancia e instrucción de este m unicip io. 
Denuncian retrasos escandalosos y  un descontrol que "atenta contra la seguridad ju ríd ica ".

D icen los procuradores que hay 
escritos presentados hace más 
de un año “sin control alguno” , 

(...) “sin que por nadie se les dé curso, y 
eso a pesar de las quejas ante la 
Secretaría” ; o que el retraso medio 
desde la presentación de una demanda 
hasta su incoación es de dos meses. Si 
bien en el juzgado número 2, la situa
ción es aún peor. “Reina en este juzgado 
el caos más absoluto” : se está iniciando 
ahora la tramitación de demandas pre
sentadas en 2008. Los procuradores 
hacen saber al Ministerio que a fecha 
de su denuncia había 470 de 2009 con 
las que todavía no se había hecho 
nada, “número que se acrecienta semana 
a semana”.
Y aseguran que en este juzgado “no 
existe un orden de trabajo, ni una optimb 
zación del rendimiento de los funcionarios 
( .. .)  que en los últimos tres meses se han 
dedicado casi en exclusiva a  la confección 
del alarde por el cese del juez” . Además, 
advierten que en el número 2 no se 
incoan expedientes de dominio, ni se 
dictan autos de adjudicación, ni se 
practican tasaciones de costas, “no 
sabemos si por desconocimiento o por dis

L os juzgados de Torrijos e s ta  sem a n a .

gusto respecto a  ellos” , dicen los procura
dores.
Del número 3 destacan como la baja 
no cubierta desde hace meses del fun
cionario encargado del negociado que 
tramita los procedimientos ordinarios, 
cambíanos y ejecuciones ha paralizado 
los emplazamientos, los requerimientos 
de pago, los embargos o el libramiento 
de mandamientos u oficios, provocan

do “impensables consecuencias jurídicas” . 
El colectivo habla “de una praxis rocam- 
bolesca respecto a  determinados trámites 
procesales” en los juzgados de Torrijos, 
como cuando se requiere a una parte 
para subsanar defectos antes de admitir 
una demanda y ésta vuelve a la cola, a 
esperar de nuevo durante meses que 
continúe su tramitación.
Se están señalando para el próximo
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TRIBUNALES

ANTE TAL DESCONTROL "SE DICTAN RESOLUCIONES INCORRECTAS Y  DEFECTUOSAS'

mes de noviembre audiencias previas de 
procedimientos ordinarios iniciados el 
año pasado y también las resoluciones y 
notificaciones se demoran en exceso, 
aseguran. Dicen que en general pasan 
dos y tres meses desde que se celebra un 
juicio hasta que se dicta sentencia y que 
algunos jueces y secretarios sólo firman 
cada 15 días las notificaciones. 
Denuncian también los procuradores 
retrasos en la realización de pmebas 
periciales y en la práctica de citaciones, 
emplazamientos o requerimientos. Y es 
más, llegan a quejarse de “injusticias’’ 
por las evidentes diferencias que se pro- 
ducen en la celeridad con la que se tra
mitan unos expedientes, mientras otros 
“se aparcan en las estanterías” .
Ante semejante “descontrol” , explican, 
“se dictan resoluciones incorrectas, defec
tuosas o incompletas” que suponen más 
escritos aclaratorios o recursos; y hay un 
buen número de resoluciones que se 
olvidan de notificar a todas las partes. 
“Los perjuicios pueden ser irreparables, por 
ejemplo, con la prioridad en las anotacio
nes de embargo o con las prórrogas de ano
taciones regístrales que caducan” .
Los procuradores, cuyo malestar com
parten también los abogados y, aún más, 
los ciudadanos implicados en causas

Aseguran que en el Juzgado n° 2 "los
funcionarios se han pasado tre s  m eses  
dedicados casi en exclusiva a la  

confección d e l a la rd e  p o r e l cese d e l ju e z ”

judiciales, se lamentan de que las pro
mesas realizadas ante anteriores quejas 
no se hayan cumplido. Recuerdan que 
la Secretaría judicial coordinadora de la 
provincia de Toledo les prometió para 
el pasado mes de octubre la instaura
ción de un registro informático de ates
tados, así como de demandas civiles. Y 
aún lo esperan.
Y es que atestados y denuncias que lle
gan a los juzgados de guardia, aseguran, 
“siguen sin registrarse en ningún sitio, ni 
informática ni manualmente. Y así pueden 
estar dando vueltas durantes meses, de 
montón en montón”.
Los procuradores vuelven a pedir en su 
denuncia que los juzgados de Torrijos 
cuenten con un destacamento propio 
de la fiscalía “que podría ahorrar trabajo y 
retrasos injustificados de hasta cuatro y 
cinco meses” . □

JUECES Y FISCALES

También piden
El fiscal jefe de Toledo, José Javier Polo, 

también ha pedido esta semana más 
medios y profesionales para desempeñar su 
trabajo. Dice que necesitan como mínimo 4 
fiscales más (son 20 para toda la provincia). 
"Y no lo pedimos por nosotros, sino por 
atender mejor a los ciudadanos". Polo no 
cree razonable que se sigan creando nuevos 
órganos (para 2010 está previsto el sexto juz
gado en Toledo y el sexto en lllescas) y no se 
amplíen las plantillas de profesionales.
El juez decano de Toledo, Juan Ramón 
Brigidano, también se ha quejado en los 
últimos días de que las promesas del 
Ministerio de ampliar los medios y el perso
nal y modernizar los juzgados sigan sin con
cretarse. Los jueces amenazan por ello con 
una nueva huelga para el 26 de junio. □

Disponemos de Salón para 
Reuniones de Empresa 

y C elebraciones

E specialidad en A rroces 
y A sados

PALENCIAsLARA ^
asador

El buen sabor Toledano
La singularidad es el calificativo que merece este restau

rante toledano, cuando hablamos de elegancia, decoración 

y buena cocina. Su oferta está compuesta por las recetas 

más tradicionales, elaboradas como antaño, al mismo 

tiempo que se puede degustar una cocina de vanguardia 

europea de alto prestigio, con una presentación exquisita.

A

asadorpalenciadelafa.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral) 
Tel. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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sociedad________
| I g n a c i o  a r I z a g a

AUNQUE CADA VEZ HAY MÁS HOMBRES, LAS MUJERES SIGUEN SIENDO MAYORÍA

Enferm ería y  
Fisioterapia se gradúan

La Fábrica de Armas de Toledo acogió la ceremonia de graduación de las últim as 
promociones de Enfermería y Fisioterapia, dos dip lom aturas en las que las mujeres 
son mayoría, aunque es cierto que cada vez hay más hombres. El Delegado de 
Sanidad, Hugo M uñoz, fue el padrino de ambos eventos, que se celebraron la 
misma mañana con una hora de diferencia.

L a Escuela Universitaria de 
Enfermería y Fisioterapia, en 
la Fábrica de Armas de 

Toledo, acogió el acto solemne de gra
duación de las Promociones de 
Enfermería y Fisioterapia, que recibie
ron sus bandas con una hora, aproxi
madamente, de diferencia. En el recin
to se respiraba un ambiente de alegría 
y autenticidad, propio de un evento 
que marca un cambio en la vida de los 
estudiantes.
Se trata de dos diplomaturas que cuen
tan con indiscutible mayoría femeni

na, aunque esta tendencia tiende a 
corregirse en los últimos años, y, poco 
a poco, van entrando más chicos a 
estudiar estas apasionantes profesio
nes, dotadas de presente y futuro en 
nuestra sociedad, que cada vez invier
te más en el plano asistencial.
El Delegado de Sanidad de la Junta de 
Comunidades, Hugo Muñoz, fue el 
padrino de los dos eventos, que conta
ron también con la presencia de la 
Vicerrectora, Evangelina Aranda. En 
la graduación de fisioterapia tomó la 
palabra, en nombre de los alumnos, la

La Promoción de Fisioterapia posa para la 
posteridad en la Fábrica de Armas al término 
de la ceremonia solemne de graduación.
Fotos: barrí

Delegada, María Jesús Martín-
Palomino, de Consuegra. Finalmente 
se graduaron unos 62 estudiantes en la 
diplomatura de fisioterapia y unos 74 
en enfermería. Entre estos últimos hay 
unos quince hombres, lo que ratifica 
que sigue siendo una profesión que 
cuenta con más mujeres.
En conversación con este semanario, 
María Jesús Martín Palomino, respon-
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S O C I E D A D

EL PLAN BOLONIA HA AÑADIDO INCERTIDUMBRE A ESTAS CARRERAS

dió a la pregunta del millón: “ ¿salen 
bien preparados de la Escuela los alumnos 
de Fisioterapia?". María Jesús destaca 
que “las prácticas han sido muy fructífe- 
ras", dejando claro que la respuesta 
sería afirmativa, aunque sin caer en el 
triunfalismo. Para ella, la asignatura 
más difícil en estos tres años ha sido 
“Técnicas Especiales", de Segundo 
Curso, seguramente “porque tiene 
mucho contenido” . A la hora de recor- 
dar anécdotas, que en estos tres años se 
han producido varias, María Jesús da 
muestras de un gran sentido del 
humor. “Recuerdo las carreras que nos 
teníamos que pegar para coger sitio en las 
clases de morfofisiología, en Segundo 
Curso. Empezaban a  las ocho de la 
mañana y éramos muchos alumnos, por- 
que es una asignatura difícil y había tam
bién gente del curso anterior” .
Otra de las anécdotas, también ligada 
a esta asignatura, versa sobre los com
plejos dibujos que trazaba en la pizarra 
el profesor de esta materia, imágenes 
que no siempre eran fáciles de inter
pretar.
A  la hora de fijar el destino del viaje 
de fin de curso, esta promoción se divi
dió. Un grupo se fue a Punta Cana, en 
la República Dominicana, y otro a 
Túnez. Las chicas y chicos de enferme
ría, por su parte, se fueron a la siempre 
fascinante Rivera Maya.
Una de las incertidumbres a la que se

Hubo momentos 
parala

anécdota, como 
las carreras que se 
pegaban los de fisio 
para las clases de 
morfofisiología

En la imagen, la consaburense María 
Jesús Martin-Palomino, Delegada de 
Fisioterapia.

enfrentan estos nuevos profesionales 
de fisioterapia viene marcada por el 
Plan Bolonia, ya que no se sabe con 
exactitud si van a ser válidos los mas- 
ter, una preocupación que se extiende 
a otras licenciaturas y diplomaturas. 
Tanto Fisioterapia como Enfermería 
son dos disciplinas de marcado carác
ter vocacional, que tienen un acentua

do componente de servicio a los 
demás. María Jesús Martín Palomino 
eligió la carrera de fisioterapia porque 
“es bonita y reconfortante, notas el agra
decimiento de los pacientes” . Por su 
parte, Leticia Berraco, estudiante 
toledana de Enfermería, destaca “el 
trato con el paciente” como uno de los 
aspectos más atractivos de su profe-

En la imagen, estudiantes de Enfermería. Esta promoción se fue de viaje de fin de curso a 
la Rivera Maya, en México.

La toledana Leticia Berraco, de Enfermería, 
eligió esta carrera porque le gusta "el trato 
con el paciente". Enfermería implica 
también mucha vocación.
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sociedad
HUGO M U Ñ O Z , D ELEG ADO  DE S A N ID A D , FUE EL PAD R IN O

sión. “Cuando una persona está enferma 

tú eres, por así decirlo, sus manos y sus 

ojos, confía plenamente en tí, y eso es

En estos tres años 
las prácticas han 
sido muy

fructíferas” dice María 
Jesús Martín Palomino, 
de Fisioterapia

Arriba, los estudiantes de Fisioterapia poco antes de entrar en la ceremonia. Sobre estas 
líneas, alumnas de Enfermería.

=JSIcf sV
uuew eiv
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\ /  1) Seguro de Desempleo 

\ /  1) 5 años de garantía 

\ /  1)5 estrellas EuroNCAP 

\ /  1)6 airbags

\ /  1) Y ahora, un precio 
excepcional.

Muchos coches de alta gama tienen ESC, 6 airbags, o 5 estrellas EuroNCAR Algunos de 
ellos cuentan con 5 años de garantía. Pero ninguno, sólo el ¡30, tiene todo esto, con Aire 
Acondicionado, por sólo 11.325 euros. Y por supuesto, te regalamos el Plan Confianza 
Hyundai con Seguro de Desempleo. Eso sí que es seguridad.

Seguro de P L H n  
desempleo C D n F IF in Z H  

H Y U n D R I

R A N O S !
«J DE GARANTÍA ;

EUR¿(J)ÑCAP
www.euroncap.com f i ?  6  a irbags i Y >

é d r
sin límite de kilomeünje i -  A l CHOOSE

ESC!

<S> HYunoni www.hyundai.es | 902 246 902

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
PVP Recomendado en Península y Baleares para modelo ¡30 1.4 Classic A/A. Incluye IVA. transporte, impuesto de matriculación, descuento promocional, aportación de concesionario y Plan de Fidelización Hyundai. Consulte 
la garantía en el pasaporte de servicio. Oferta válida para vehículos hasta final de mes. Consumo mixto: 6,1 (l/IOOkm) Emisiones C0r: 145(g/km). Seguro de Desempleo soportado por Hyundai S.A. con la compañía aseguradora 
CNP Vida, S.A. e intermediado por Aon Gil y Carvajal, S.A, Correduría de Seguros, Ver condiciones en www.hyundai.es

¿Cuáles son tus prioridades 
en un coche para 2009?
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sociedad
SON PRO FESIO NES DE SER VIC IO  A LOS D EM ÁS

Arriba, mesa de autoridades en la graduación de Enfermería. En las imágenes central e 
inferior, estudiantes de Enfermería y Fisioterapia, respectivamente.

Dos estudiantes de fisioterapia reciben su 
banda en la ceremonia. Las mujeres son 
mayoría en esta diplomatura.

satisfactorio” , subraya.
Si a Leticia se le pregunta cuál es la asig
natura más complicada de Enfermería, 
responde que “Farmacología, sin duda. 
Tiene un contenido muy complejo y ¡os tér
minos son difíciles” . Farmacología se 
estudia en segundo curso de la diploma- 
tura. Si la pregunta va sobre el grado de 
preparación con el que salen las nuevas 
promociones, Leticia Berraco no está 
insatisfecha, pero deja claro que “podía
mos salir mejor. He notado cierta escasez 
de prácticas. La carrera debía de ser más 
larga para tener más prácticas” .
Aunque estas nuevas promociones de 
Fisioterapia y Enfermería se enfrentan a 
un mundo en crisis y reciclaje, todos 
salen con grandes dosis de empuje e ilu
sión. Pronto les veremos en las clínicas, 
los hospitales, los centros de salud y las 
residencias, sin descartar el mundo de la 
acupuntura, la osteopatía y el pilates. 
Muy pronto, cuando acaben los exáme
nes, Toledo contará con unos ciento 
treinta profesionales más de enfermería 
y fisioterapia, dos ocupaciones que cada 
día tienen más importancia en nuestra 
sociedad. □
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A L Q U IL E R E S  E X C E S IV O S  
EL C H IS M E  DE LA  S E M A N A

l)Se dice en Internet que el novio 
de Sara Carbonero, la guapa periodista 
toledana que ha fichado por Tele-5, es 
Andrés Iniesta, jugador del Barga.2)EI 

periodista toledano César García Serrano 
y la periodista toledana María Tena van 

a ser padres. Enhorabuena. 3)En ese cen
tro comercial, con nombre de río ilumi
nado, han cerrado varios establecimien
tos últimamente, y es que dicen que los 
alquileres están pensados para tiempos 

de abundancia. 4)¿Qué concejal del 
Ayuntamiento de Toledo fue a ver a El 

Fundí al hospital Virgen de la Salud, 
donde estaba ingresado tras caerse de un 

caballo en Calzada de 0ropesa?5)Esa 
exejecutiva de una TV local toledana ha 
abierto una tienda de ropa en el Casco.

EL SARAO DE LOS VIERNES  
V IN O  SIN FRONTERAS

A los saraos que se montan los viernes 
en el establecimiento Aquiles Gourmet no 
sólo acude mucha gente de Toledo (ver "El 
Filón") sino también personas de otros 
países que sienten igualmente pasión por 
el vino. Las dos japonesas que aparecen en 
la imagen con el director comercial de la 
bodega albaceteña "Pago de Luna" 
degustaron las grandezas del vino 
eastellano-manchego. Las próximas citas 
con los caldos de la tierra son el 22 y 29 de 
mayo y el 5 de junio. Foto: hector martin

e l  f i l ó n
IG N A C IO  A R ÍZ A G A

•

el sarao

M
uchos personajes de la sociedad to ledana acudieron 
a la degustac ión  de v inos de la tierra que organiza 
todo  los v ie rnes, en Toledo, al aire libre, el em presa 
rio de M adride jos Vidal Cencerrado. No fa ltó  el bro
ker Emiliano Sotomayor, que es m araton iano, el 
tío, y  hablaba con Fernando, de la cons truc to ra  

" Ferjavier". Por allí tam b ién  pasó una conocida m éd ico  to ledana que 
está re leyendo  dos libros en estos m om en tos , uno lo tiene  en la cabe
cera de la cam a y  lleva por títu lo  "Los  renglones torcidos de D io s "y  el 
o tro  está por su casa y se llama "E l m undo de Sofía", que sí no fuera 
por las m u je res  la literatura estaría de capa caída.
O tra de las chicas que asistió  al even to  fu e  la period ista  Isabel 
Bataller, que ahora se ha re inventado y trabaja en el tana to rio  de 
Toledo, en prim era línea de fuego , y  por supuesto  que allí hubo barce- 
lonistas, com o Ricardo Ruiz Fábrega, exp res iden te  de la Peña del 
Barga en Toledo, y Jesús González Sánchez, o tro  exp res iden te , ya 
que ahora el nuevo responsable  es el em presario  de hoste lería Carlos 
Mérida, que lleva la piscina de Olías del Rey, y  que su s titu ye  a 
González Sánchez. Por c ierto , voy  a dar m i op in ión personal sobre  esto. 
La gestión  de Jesús González al fre n te  de la Peña ha s ido desastrosa. 
Tanta gloria lleve com o paz deja. M ás cosas sobre  el Barga, ¿quién es 
ése p e rio d is ta  to le d a n o  que  tie n e  p reparada  la ca m ise ta  del 
M anches te r para lucirla en el traba jo  el m ié rco les  27 de m ayo?.
Pero s ig a m o s  con  el sa rao  de Vidal Cencerrado, q u e  a llí hu b o  
dos  ja p o n e sa s  m u y  s im p á tic a s , q u e  una v iv e  en el P o lígono  y 
t ie n e  no v io  de  A lb a c e te , y  ta m b ié n  c o m p a re c ie ro n  los tre s  m o s 
q u e te ro s  de l asa d o r "L a s  N ieve s", Alberto, Pedro y  Jordi, que 
son  unos  ch a va les  e x tra o rd in a r io s  y el e m p re s a rio  Ángel Galán 
Casanova, q u e  no se  ju b ila , el tío , y  s ig u e  al p ie  de l cañón , y  po r 
a llí e s ta b a n  Mariano, Ángel y  Bonifacio h a c ie n d o  en d ire c to  el 
p ro g ra m a  d e p o rt iv o  de  R adio  A qu í, y  ta m b ié n  a cu d ió  el c re a tiv o  
p u b lic ita r io  Rafael Morales, que  se  ha q u e d a d o  con  la m arca 
D ow n  para e x p lo ta r v in o s  y  a c e ite s , y el e je c u tiv o  s a n ita r io  Rubén 
Sanz, que  é s te  fu e  ju g a d o r de  b a lo n c e s to  de  é lite , q u e  e s tu v o  en 
el Cai Zaragoza, to m a  ya, q u e  e s te  tip o  de  e v e n to s  los d is fru ta b a n  
m u c h o  g e n te  c o m o  Scott Fitzgerald y Ernest Hemingway.
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D IS C O  E N  T O L E D O

M A R ÍA  LO  PRESENTA
M aría Toledo presenta el 18 de 

jun io  su disco en la Sala Capitular del 
Ayuntamiento de Toledo. El trabajo 
estará en la calle el 30 de junio. La 
presentación en Madrid también 
tiene fecha. Será el 7 de ju lio  en la 
Sala Clamores.

El videoclip de la artista ya se 
puede ver en la página de internet de 
Radio Olé.

El disco de la artista toledana sale 
con el sello de la m ultinaciona l 
Warner, se llama "María Toledo" y 
bebe de las fuentes del flamenco, el 
jazz y la fusión.

SE LLEVA
Las corbatas rojas, com prarse 
unas gafas de sol nuevas, echarse 
una novia rusa, los volados, darse 
un masaje, ira  Roma, despeinarse,

no SE LLEVA
Los blusones de lunares, ponerse 
calzas como Sarkozy, los 
profesionales del autobombo, hacer 
cortes de mangas en los tablaos, 
cenarse una pierna de cordero,

_______________________

E U G E N IA  LES IR R ITA

Eugenia Silva ha vuelto a irritar a sus enemigos con su espectacular entrada en escena 
en el Festival de Cine de Cannes, donde compareció vestida de Armani para asistir al 
estreno de una película de animación de W alt Disney. Algunos personajes de la prensa 
del corazón no soportan a la modelo, a la que consideran antipática y altiva. Pero el 
caso es que Eugenia no necesita nada de ellos, ya que la invitan a Cannes y también 
estuvo el año pasado en la Gala de los Oscar de Hollywood. Foto: dave hogan getty images

B E A T R IZ  L O  PREPARA
B eatriz M o n ta ñ ez , presentadora 
caste llano-m anchega de “ El 
Intermedio", está preparando otro  
programa para La Sexta, ya que en la 
cadena consideran que hay que 
aprovechar todo su potencial.
En septiembre será la reunión defin itiva 
de su representante G uillerm o Gómez, 
que también lleva a Anne Igartiburu, y 
los altos ejecutivos de la cadena, y ahí 
term inará de definirse el contenido del 
nuevo programa, hasta ahora secreto. 
Los buenos resultados de audiencia que 
está obteniendo “ El Intermedio", que 
reúne a más de un m illón de personas 
cada noche-el lunes 18 de mayo fue el 
programa más visto de La Sexta-hacen 
que Beatriz tenga fácil presentar otro 
programa. "En La Sexta están 
encantados con ella", dice Guillermo
Gómez. Foto: sanchez de la morena
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| I G N A C I O  A R  ( Z A G A

R O SAN N A W ALLS NIEGA C U ALQ U IER  V ÍN C U LO  CON EL "C A S O  G Ü R TEL"

Una "corsaria" 
fuera de sospecha

Rosanna Walls, actriz que tuvo un espectáculo en la noche toledana, portada de la revista 
A quí en octubre de 1997, se ha visto en las primeras páginas de algunos periódicos por su 
supuesta relación con Francisco Correa, empresario encarcelado por el " Caso Gürtel", 
episodio que tiene a varios dirigentes del PP imputados. Correa financió el espectáculo teatral 
"Las Corsarias", protagonizado por Marlene Morreau, Malena Gracia y Rosanna Walls.

Rosanna Walls (en el centro), junto a Marlene Morreau y Malena Gracia, en una 
escena de “Las Corsarias”, espectáculo teatral financiado por Francisco  Correa, 
encarcelado por el “caso Gürtel”, episodio que tiene a varios dirigentes del PP 
en el banquillo. Rosanna trabajó muchos años en Toledo.

Con el dinero que me han ofrecido 
estos días por ir a ios programas 
podía haber pagado mi hipoteca”. 

Rosanna Walls se ha visto en el centro 
de una guerra que, al parecer, le pilla 
muy lejos. La actriz canaria, que tuvo 
un espectáculo erótico artístico en la 
noche toledana, fue una de las tres 
artistas principales de la obra de teatro 
“Las Corsarias” , producción musical 
que financió Francisco Correa, empre
sario encarcelado por el “caso Gürtel", 
episodio que tiene a varios dirigentes 
del PP ante la justicia.
Aunque se ha hablado en algún 
medio de una “gran amistad” entre 
Francisco Correa y Rosanna Walls, la 
protagonista quiere dejar claro que

ólo estuve con 
Francisco  
Correa la noche 

del estreno en 
Barcelona. Luego me 
fui en Metro al piso”

esa afirmación no se corresponde con 
la realidad. “Yo, con Francisco Correa, 
sólo tuve relación la noche del estreno de 
la obra, en Barcelona, en la fiesta que 
hubo después” .
Rosanna recuerda que, después del 
estreno, en el Teatro Apolo, se cele

bró un sarao en un lugar de Barcelona 
llamado “El rincón del artista", al que 
acudieron todos los miembros de la 
productora y el montaje. Allí, la 
actriz explica que coincidió con 
Francisco Correa, el productor de la 
obra, y con más gente. La fiesta, tal
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S O C I E D A D

UNA DE SUS COMPAÑERAS DE REPARTO TENÍA UNA SUITE RESERVADA

como comenta Rosanna, terminó 
para ella a la una de la madrugada. 
“Me volví en el Metro hasta casa de un 
amigo. El Metro cerraba a  la una y 
media y por eso me despedí de todos 
media hora antes, para que me diera 
tiempo a  cogerlo” . Sus compañeras de 
reparto sí se quedaron en la fiesta. 
Una de ellas tenía reservada una suite 
en un hotel de lujo. La otra tenía un 
apartamento.

ROSANNA ENTRÓ en este musical por 
mediación del director, Ricard 
Reguant, al que conocía de la profe' 
sión desde hace tiempo. “Te ofrecían 
un espectáculo diario en el Apolo. ¡Que 
levante la mano la actriz que no hubiera 
aceptado!. Cuando hago un proyecto no 
me planteo quién pone la pasta” . La 
pieza les costó a Correa y sus amigos 
casi 500.000 euros y sólo se represen- 
tó tres días. “N o hubo una buena plani
ficación- dice Rosanna-. Esta obra había 
que haberla movido por provincias".
La actriz canaria, que ha trabajado en 
producciones como “Torrente-2” y 
“Agents secrets” , esta última con 
Ménica Belluci, ha evitado, hasta 
ahora, hacer declaraciones públicas 
sobre Francisco Correa. “Me llamó 
una amiga diciéndome que salía en la 
portada de El Mundo. A los periodistas, 
o les he respondido con monosílabos o no 
les he respondido” .
Y es que el mundo rosa no ejerce nin
gún tipo de seducción sobre ella. “Yo

R osanna es 
amiga de 
Miguel Ángel 

Rodríguez, 
exportavoz del 
gobierno de Aznar

soy actriz, soy una perso
na que trabaja muchas 
horas al día, no quiero 
tener nada que ver con el 
mundo de la frivolidad, 
no quiero saber nada de 
ese circo. N o estoy dis
puesta a rebajar el precio 
de mis sueños". El otro 
día fue a la otra punta 
de Madrid en Metro a 
recoger un guión que le 
había parecido muy 
interesante. En ese 
momento la llamó 
Marlene Morreau. 
Cuando la dijo que 
estaba en el Metro, la 
vedette francesa mos
tró una indisimulada 
sorpresa. “¿Pero tú coges 
el Metro?. Sí, yo soy una 
persona sencilla” , afirma 
Rosanna, que ahora está 
rodando otra película, 
una producción belga, 
en la que hace de aliení
gena y se come incluso 
corazones humanos.
La mala de “Torrente-2" 
tiene una televisión en 
internet sobre el mundo 
del comic, “spaincomic” , 
proyecto que le funcio
na bien. Además posee 
una buena amistad con 
Miguel Angel
Rodríguez, exportavoz 
del gobierno de Aznar, 
con quien ha colabora
do en “Nueva  
Televisión", propiedad 
de Rodríguez.También 
es muy amiga del actor 
Santiago Segura, que la 
dirigió en el taquillazo 
“Torrente-2". O

Arriba, el cartel de “Las C orsarias”, una producción  
que ha levantado especu laciones sobre la relación 
sentimental de los productores con alguna de las 
protagonistas. Rosanna Walls, que está rodando una 
película en la que se come un corazón(abajo), niega 
cualquier relación con Francisco  Correa.
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perder

La Villa de Don Fadrique
'  ¿Tenemos mucho one contone.

00 Oormdas Tadricfueñas
"Programa

Viernes, 29 de Mayo

18:00 Inauguración de las Jomadas Fadriqueñas. En el Ayuntamiento.

18:30 Apertura de las Exposiciones. (C/ Vergara, 2).

“ De apellidos de algunas fam ilias que m oraron en nuestro pueb lo '.
“ Pedro Román M artínez -  Toledo -  Fotografío“ .
“ Carteles del Concurso de las II Jomadas".

Presentación de Proyectos. d O h f f U i r l i t f k  ",

Horario de las Exposiciones de 11 00 a 14 00 y de 18 00 a 22 00 horas

18:30 Taller Viviente de Artesanía Cerámica, a cargo de María Raboso. 
Abierto a la participación de todos (en La Glorieta).

19:00 Apertura del Mercado Medieval, Desfile y Piara de juegos.
Piara Mayor.

22:30 Concierto de Música Celta "M ar del Norte".
En Ja Glorieta.

* ,,3 0 *

11:00 "Conferencia “Juegos Tradicionales“ .

11:00 a 14:00 Juegos Tradicionales a cargo del AMPA “ Maestre Don Fadrique"
En la acera de U  Torrecilla y aledaños.

12:00 Apertura del Mercado Medieval y Plaza de Juegos, en la Plaza Mayor.

12:30 Pasacalles de Apertura.
La comitiva de Don Fadrique liega a la ciudad. Hará un pasacalles por los puestos 
del Mercado y el séquito se encargará del regocijo del pueblo.

13:30 Animación Actoral.
Diversos personajes deambularán por la villa haciendo gala de su locuacidad, ingenio y 
habilidades, g. .'i

18:00 a 20:00 Exhibición de Tiro
con Arco, por arqueros de la j j P § f c \ y i
localidad. -
(Detrásde la Iglesia). k ¿.

18 00 a 20:00 Exhibición de Encaje de Bolillos §  j p M
a cargo de Encajeras Locales 'm  '

19:00 Lucha de Caballeros "Espectáculo Teatral en Clave de Humor". (En la esquina de la 
Iglesia frente a La Glorieta).

19:00 Conferencia Histórica. "Legislación Medieval: El Fuero de Sepúlveda“
Moderadora. Consuelo Pulido Vaquero. Licenciada en Historia del Arte por la 

Universidad de Castilla-la Mancha.
Ponente; Óscar López Gómez. Doctor en Historia Medieval de la 

Universidad de Castilla-La Mancha.
(En el Salón del Hogar del Jubilado).

21:30 Concierto de La Coral "Francisco Plquer" dirigida por D. José Vicente Alcérreca.
En la Parroquia de Ntra. Sra. de (a Asunción.

23:00 Pasacalles de cierre del Mercado Medieval.

Domingo, 31 de Mayo

11:00 a 14:00 Juegos Tradicionales, en la acera de La Torrecilla y  aledaños, a cargo de la 
Asociación de Amas de Casa “Besana".

12:00 Apertura del Mercado Medieval.
Pasacalles, músicos, malabaristas y  bufones.

12:00 Conferencia Histórica “Privilegio de Villazgo y  Carta de Población de Ló ff

Sepúlveda. Licenciada en Historia del /  

Ponente: Nicolás Ávila Semine.Doctor en Historia Medieval por la ]

(En el Salón del Hogar del Jubilado).

12:30 Cuentacuentos (al píe de la Torre de la Iglesia).

13:30 Pasacalles Real. (Recorriendo
el Mercado, músicos, malabaristas 
y bufones).

1 8 « ) Alarde Heráldico. "De apellidos de 
algunas familias que moraron en 
nuestro pueblo." Colabora 
Asociación “E l Alba".
(Saldrá de la calle C/  Vergara. 2, 
donde estaban expuestos, 
para bajar a la Plaza Mayor y 
finalizar en La Glorieta).

19:30 Bufones a la Corte "Espectáculo de Malabares y  Equilibrio" (en la esquina j  
de la iglesia frente a La Glorieta),

20:30 Clausura de las II Jornadas Fadrlqueñas a cargo de la Banda de Música " U 1 
Fadrlqueña" dirigida por Alberto Nevado Cortés. (En la Iglesia Parroquial de 1 
Ntra. Sra. De la Asunción),

23:00 Pasacalles de Cierre del Mercado Medieval y Espectáculo de fuego y luz.
(En La Glorieta).

Sábado y domingo, en La Glorieta, Taller Demostrativo de Manualldades en Estaño J
organizado por la Asociación de Amas de Casa "Besana".

En el Punto de Recepción de ] 
Turistas del Ayuntamiento:
Situado frente al Ayuntamiento, estará a 
la venta
- Libro de Fotos "Recuerdos y Olvidos"
• DVD "Recuerdos y Olvidos"
- l ib ro  "Datos para la Historia de La Villa 1 
de Don Fadrique", de Tcodosío Hidalgo ] 
Zaballos.
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CAJA RURAL DE TOLEDO RESTAURANTE ABRASADOR

DESINFECCIONES "LA MANCHA"
Avda. Purísima Concepción 12 - 45006 TOLEDO - TFNO: 925622977-661681706

Email: lamanchadesinfecciones@hotmail.com

J f r g  CONTROL DE PLAGAS
. MÉTODOS DE CONTROL BIOLÓGICOS Y  ECOLÓGICOS

,) DESINFECCIÓN - DESINSECTACIÓN - DESRATIZACIÓN 
BACTERIOSTÁTICOS - TRATAMIENTO MADERA 

CONTENEDORES HIGIÉNICOS - TRATAMIENTOS HERBICIDAS

PRESUPUESTO SIN COMPROMISO

PUBLICIDAD T

V  OLYMPIC GAMES DE CAJA RURAL DE TOLEDO.
El equipo de Secretaría General-Toledo, integrado por los 

empleados de la Secretaría General de Caja Rural y la 
Dirección Territorial de Toledo, se alzó en las Navillas con la 

Medalla de Oro de este ya tradicional encuentro de 
empleados de la Caja Rural de Toledo en el que participaron 

más de un millar de personas, mientras que el segundo 
puesto fue para la agrupación Comerclal-Talavera, el 

tercero, para el equipo ITC-Guadalajara y Administración- 
Santa Cruz se hizo con la cuarta posición. Las pruebas 

dieron comienzo el lunes día 4 y se desarrollaron a lo largo 
de seis días hasta el sábado 9 en el que tuvo lugar la gran 
final y la entrega de premios, coincidiendo con el Día de la 
Familia en la que empleados y familiares compartieron un 

extraordinario día de sol en el campo. 
Potenciar el trabajo en equipo; activar a los empleados para 
enfrentarse de manera positiva a sus compromisos diarios; 
fomentar y desarrollar la comunicación entre los miembros 
de la plantilla; aumentar la resistencia al estrés; potenciar y 

desarrollar la toma de decisiones son algunos de los 
objetivos perseguidos por estas jornadas.

ABRASADOR ABRE SU  SEGUNDO RESTAURANTE 
EN VALENCIA
El Restaurante Cervecería Abrasador Constitución es el 
segundo que la marca toledana abre en la provincia de 
Valencia. Está ubicado en la Avenida la Constitución n° 330 
de la capital, tiene una superficie aproximada de 280 
metros cuadrados y una capacidad de unos 100 comensa
les. En su oferta cuentan con toda la carta Abrasador para 
Cervecería y Tapeo, además de una carta Abrasador de 
Restaurante con ibéricos, ensaladas y verduras. Abrasador 
Constitución une sus propias especialidades a las carnes 
de Ternera e Ibéricos de Abrasador, completando una ofer
ta muy equilibrada.
El concepto de Abrasador se fundamenta en unir dos pie
zas claves en el sector de la Hostelería, como son dar una 
Atención al Cliente Excelente y servir un producto de cali
dad como son las Carnes de Abrasador. Por este motivo, 
los hermanos, Tere, Toni y Virginia, con una experiencia 
de más de 11 años con restaurantes en Valencia han deci
dido unirse con Abrasador. En la foto, el grupo empresarial 
de este Abrasador.

-------------------  P E R F I L E S  -------------------------------
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automóvil________
R E D A C C I Ó N

A F I N A N  S U S  O F E R T A S  P A R A  S E D U C I R  A  L O S  C L I E N T E S

Los concesionarios 
esperan mejores tiempos

Los concesionarios de Toledo encaran la difícil situación económica con una dosis extra 
de esfuerzo e imaginación. Los propietarios de los concesionarios Porsche, M otor Toledo 
y A tor Motor, creen firmemente en las ventajas que ofrecen sus vehículos, y así se lo 
transmiten a sus numerosos clientes. Cada marca automovilística es un mundo y cada 
cliente una historia particular, pero los profesionales del sector tienen claro que a base de 
trabajo y seriedad se llega a buen puerto.

Desde el concesionario de Porsche en Toledo comentan que “ todos nuestros 
modelos tienen aceptación. Porsche es algo superexcluslvo  y el cliente lo sab e”. 
Han abierto recientemente en la capital regional y las sensaciones son buenas. 
No obstante, notan un poco la c r is is , como todo el mundo. “E l cliente te aprieta 
m ás”.

M anuel Lara, de Motor Toledo y 
Nipón Toledo, lleva diecisiete 
años al frente de su propio 

negocio, junto a su socio, Manuel 
Velasco. A  ambos se les conoce cariño
samente en la capital regional como 
“Los Manolos", y son una auténtica refe
rencia en el mundo de la automoción 
toledana. En sus concesionarios se ven
den coches de la marca Hyunday y 
Madza.
La pasada semana presentaban precisa
mente el Mazda3, un coche muy com
petitivo del que se espera una gran aco
gida. Aunque ahora no son los mejores

E n Ator Motor y 
Eurotoledo han 
puesto en

marcha una tercera  
nave de vehículos 
seminuevos en la que 
venden un 400 % más

tiempos, ni para la automoción ni para 
nadie, Manuel Lara considera que la 
clave de su sólida trayectoria ha sido 
“tener una buena marca de apoyo, trabajar 
mucho y ser muy serios” . Lara considera 
que “esta ciisis se vence con el D N l de cada 
uno, con el esfuerzo personal” . El y 
Manolo Velasco están al frente de un

compenetrado equipo de veinte perso
nas.

En EL MUNDO de la  automoción tole
dana se ha instalado recientemente la 
marca Porsche, cuyo gerente y también 
copropietario es Alejandro Cubillo, un 
profesional que lleva veinte años en el
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A U T O M O V I L

M A N U E L  L A R A ,  DE M O T O R  T O L E D O ,  P O N E  EL A C E N T O  E N  L A  S E R I E D A D

L a clave está en 
trabajar. Hay 
que tomarse el 

negocio en serio, 
escuchar al cliente y 
hacer un buen 
seguimiento

sector. Cubillo afirma que la marca 
Porsche es “un símbolo de distinción’’, lo 
que clarifica su segmento de mercado. 
“Nosotros vendemos algo superexclusivo” , 
subraya, al tiempo que añade que la cri- 
sis se nota “en que el cliente te aprieta más 
y también en que hay gente que se lo está 
pensando” . Este empresario analiza la 
crisis desde el punto de vista estadístico. 
“En 2005 se vendieron en España 1 millón 
y medio de coches, una cifra muy alta. El 
año pasado se vendieron más de un millón, 
y este se espera que se vendan unas 
850.000 unidades. Estas son las cifras, 
pero hay que tener en cuenta que en el 92 
se vendieron 650.000 unidades” , apunta 
Cubillo, dejando claro que existieron 
tiempos peores. “Hay que hacer un análi- 
sis en profundidad con los datos en la 
mano” , afirma este industrial, quien ha 
sido testigo de la buena acogida que ha 
tenido Porsche en Toledo desde su 
reciente llegada. Para este profesional la 
clave “está en trabajar. Hay que tomarse el 
negocio en serio, escuchar al cliente y hacer 
un buen seguimiento".
Jaime López Moro, de Atar Motor y 
EuroToledo, donde venden coches de 
las marcas Chrysler, Jeep, Dodge y 
Ssangyong, también tiene datos de que la 
crisis de la década de los noventa en el 
motor fue muy vimlenta. Su padre, 
Pablo López, un luchador nato, fríe 
quien empezó con el negocio. López

Manuel Lara y Manuel Velasco, so c io s  de Motor Toledo y Nipón Toledo, en la 
presentación del modelo Mazda3. Lara y Velasco están al frente de un equipo de 
veinte personas. Llevan en la automoción desde 1982, y en 1992 crearon su  
propia empresa, que ha tenido una buena aceptación en Toledo.

En Ator Motor y Euro Toledo, que son del mismo propietario, venden vehículos 
de las marcas Chrysler, Jeep , Dodge y  Ssanyong. Saben que el cliente tiene 
ahora más información que nunca a la hora de tomar la decisión de comprar, 
pero a base de trabajo y  esfuerzo han conseguido hacerse un hueco.

Moro y su equipo, compuesto por cator
ce personas, hacen frente a la crisis a 
base de imaginación y mucho trabajo. 
Las iniciativas que están poniendo en 
práctica están teniendo mucho éxito.

Así, han habilitado una tercera nave 
para una exposición de coches semi- 
nuevos que han incrementado las 
ventas en un 400 por ciento, un dato 
que habla por sí solo. O
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vehículos
P I L A R  P A L O P

ES EL Ú N IC O  P R O G R A M A  IN F O R M Á T IC O  E U R O P E O  PARA EL T IN T A D O  DE L U N A S

El creador de EnerCut es 
un programador toledano
Se llama Francisco Navarro y es el autor del primer y único, hasta ahora, programa de Software 
diseñado para instaladores profesionales del tintado de lunas de vehículos que se desarrolla en 
Europa. La última versión, de 2008, se ha traducido a 13 idiomas. El programador toledano 
cuenta las ventajas que ofrece el nuevo producto, ya consolidado en Estados Unidos.

F ran cisco  N av arro  en  su s  in sta lacion es de N ew  T u nn in g, en  Toledo, e s ta  sem an a .
Fotos: MIguel A ngel S ánchez de la Morena

F rancisco Navarro insiste en que el 
tintado de lunas no tiene nada 
que ver con el tunning o la estéti- 

ca, “sino con la seguridad y el canfor” : en 
caso de accidentes, evita la proyección 
de cristales sobre los ocupantes del vehí
culo, reduce hasta en un 80% el calor en 
el interior del coche, así como los des
lumbramientos y, además, ofrece mayor 
resistencia a la rotura de lunas para los 
atracadores.

En Estados Unidos es una prestación 
consolidada, que se realiza desde hace 
más de veinte años. En España “aún es 
un gran desconocido, aunque cada vez, y 
pese a  la crisis, se hace más”, dice este pro
gramador toledano. El tintado está regu
lado en nuestro país desde el año 2002 y, 
de momento, se pennite en los cristales 
traseros (tanto en los asientos de ocu
pantes como en el de la parte posterior 
del coche). Aquí y en el resto de países

europeos se realiza con láminas de 
poliester que llegan de Estados Unidos y 
que están garantizadas durante toda la 
vida del vehículo, frente a las nuevas 
propuestas chinas e indias que tintan los 
pegamentos de las láminas y que, aun
que resultan mucho más baratas, de 
momento no resisten más de uno o dos 
años, advierte Navarro. En su empresa 
de Toledo, New Tunning, laminar un 
coche con el producto americano de 
calidad cuesta 90 euros. Las nuevas ten
dencias empiezan a sustituir el negro por 
el color, tonos azules o verdes que pue
den ir degradándose a gusto del cliente. 
Todo el proceso de corte e instalación de 
las láminas se realiza en buena parte de 
Europa con un programa informático 
que Francisco Navano creó hace cuatro 
años para el importador de láminas y 
que “sigue siendo el más avanzado del 
mundo”, explica él. Se presentó en el 
Salón del Automóvil de Madrid y en la 
Feria de las Vegas, una de las más impor
tantes del mundo. Y ha tenido tanto 
éxito que en su última versión se ha tra
ducido a 13 idiomas (desde el chino al 
mso o japonés). El programa reduce a la 
mitad el tiempo de instalación de las 
láminas y ahorra un 20% del material 
empleado. “Claro que es un orgullo", 
decía esta semana el programador tole
dano. □
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LA C AM PA ÑA DE REBAJAS LLEGA A  LOS CO NCESIO N ARIO S

Las ayudas públicas 
ponen a rodar las ventas

Si desde hace meses los fabricantes de vehículos ya ofrecían descuentos y ofertas para 
animar a una demanda inerte, la auténtica campaña de rebajas ha llegado a partir del 18 de 
mayo (y se mantendrá durante todo el 2009): hasta 2.000 euros menos por la compra de un 
vehículo. El Plan 200 E del Gobierno prevé facilitar la compra-venta de 200.000 vehículos en 
todo el territorio nacional, un respiro para un sector que en lo que va de año ha registrado 
una caída de las ventas de casi el 44%.

Las estadísticas dan una clara idea 
de hasta qué punto ha afectado la 
crisis económica a la venta de 

vehículos. Según los datos de la 
Dirección General de Tráfico, en la 
provincia de Toledo se matricularon en 
el mes de abril de 2008 un total de 
2.342 vehículos, de los que 1.688 eran 
turismos; un año después, el pasado mes 
de abril, las matriculaciones totales 
fueron 1.229, de las que 923 
correspondían a turismos.

La caída de las ventas es aún mucho 
mayor si se compara con los meses de 
abril de 2007 y 2006, años en los que el 
consumo estaba en un momento álgido.

La patronal del sector de la 
automoción, ANFAC (Asociación 
Nacional de Fabricantes de 
Automóviles y Camiones), ha 
confirmado que en los cuatro primeros 
meses de este año las ventas de turismos 
han caído un 43’7% en todo el 
territorio nacional, aunque algo menos

La venta de coches de lujos ha caído 
más de un 55% en los cuatro primeros 
meses del año. Sólo los vehículos de 
segunda mano mantienen la demanda.
Fotos del reportaje: M.A. S ánchez

dramático ha sido el descenso en 
Castilla-La Mancha, un '377%.

Ante este frenazo brusco del 
consumo, las ayudas económicas que 
ofrece el Gobierno a través del Plan 
2000 E llegan como agua de mayo al 
sector. Para animar a los compradores se 
ofertan descuentos que pueden alcanzar 
los 2.000 euros: 500 euros los aporta el 
ministerio de Industria, Comercio y 
Turismo, 1.000 euros corren por cuenta 
de los fabricantes de coches y las 
Comunidades Autónomas que se 
adhieran a este plan aportarán otros 
500 euros.

“Ya cenemos la confirmación de que 
Castilla-La Mancha ha decidido sumarse 
al plan y dará los 500 euros, comentaba a 
esta revista el lunes 18 -día en el que 
comenzaba a entrar en vigor esta 
medida- la presidenta de la patronal 
toledana de Concesionarios y Talleres
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LAS AYUDAS SÓLO SERÁN PARA LA COMPRA DE VEHÍCULOS DE MENOS DE 30.000 EUROS

Las ventas de coches han caído en 
Castilla-La Mancha casi un 38% en los 
cuatro primeros meses de 2009. Sólo 
se salvan los todo-terrenos más 
pequeños.

Para recibir las ayudas de 2.000 euros, 
tendrá que entregarse un vehículo de 
más de 10 años de antigüedad o más de 

250.000 kilómetros

de Reparación, M3 Ángeles Martínez
Hurtado. Desde nuestra asociación 
valoramos muy positivamente este plan y 
estamos esperanzados, porque yo creo que 
ahora sí se van a mover las ventas".

La dotación económica acordada por 
el Gobierno central para financiar estas 
ayudas -que estarán vigentes hasta fin de 
año o hasta agotar el presupuesto- es de 
100.000.000 de euros, con los que 
calculan que podrán impulsar la compra
venta de 200.000 vehículos en todo el 
país.

Sin embargo, en sus primeros días de 
puesta en marcha el plan ha generado 
gran confusión entre los responsables de 
concesionarios, ya que legalmente no ha 
salido publicada la norma. Uno de los 
críticos es Chema García-Toledano, 
responsables de Chemauto: “Si

adelantamos los l .000 euros los 
concesionarios, aún no sabemos ni cómo ni 
cuándo vamos a recuperar el dinero. No se 
puede improvisar de esta manera. Si no 
estamos vendiendo coches y nos obligan a 
adelantar esos 1.000 euros por los que 
vayamos sacando, ya me contarás..."
En otros concesionarios, a principio de 
semana aún esperaban las instrucciones 
de las centrales de las marcas 
respectivas. En algunos casos aseguraban 
que “las ofertas que ya tienen algunas 
marcas son mayores que esos 2.000 euros” .

¿QUIÉNES pueden beneficiarse de estas 
ayudas directas? Tanto los ciudadanos 
particulares, como los profesionales 
autónomos y las pequeñas y medianas 
empresas que cumplan varios requisitos 
fijados por el Ministerio de Industria:

“Adquirir un vehículo nuevo u otro de 
menos de dos años de antigüedad con un 
precio inferior a 30.000 euros (IVA e IGIC  
incluido) y entregar a cambio otro vehículo 
destinado al achatan amiento. Estos últimos 
deberán tener una antigüedad mínima de 10 
años o un kilometraje mínimo de 250.000 
kilómetros, si se adquiere un vehículo 
nuevo, o una antigüedad mínima de 12 
años si se adquiere un vehículo de segunda 
mano” .
Si lo que se va a comprar es un vehículo 
de segunda mano, el Gobierno mantiene 
la ayuda de los 500 euros, pero los fabri
cantes no destinarán en este caso la de
1.000 euros.

Los automóviles nuevos que se adquie
ran también deben cumplir los requisitos 
medioambientales que ya se exigen en el 
Plan VIVE (ayuda para la financiación 
de la compra de vehículos) como condi
ción indispensable para obtener los
2.000 euros: “En el caso de la adquisición 
de un turismo categoría MI (vehículos 
con al menos ocho plazas de asiento ade
más de la del conductor), la emisiones de 
C 0 2  no deben ser superiores a 120 gra- 
mos/kilómetro o inferiores a 149 grs/km si 
incorpora sistemas de control electrónico de 
estabilidad y detectores presenciales en pía-
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CASTILLA-LA MANCHA SE SUMA AL PLAN Y APORTARÁ 500 EUROS PARA LA COMPRA DE UN COCHE

La compra de coches de segunda mano se puede acoger a las ayudas del Gobierno 
centra! y  de! de Castilla-La Mancha, pero no a la de los concesionarios.

Los vehículos que 
emiten más C02 a 
la atmósfera no 

tienen derecho a las 
subvenciones. Casi 
todos los todo-terreno 
quedan fuera del plan 
de ayudas

PUBLICIDAD ▼

zas delanteras o un catalizador de tres vías 
para vehículos de gasóleo o dispositivos 
EGR de recirculación de gases de escape 
para vehículos diesel” .
“En el caso de vehículos de transporte de 
categoría NI (con un peso inferior a 3 ’5 
toneladas), sus emisiones no deberán ser 
superiores a  160 gramos/km.”.

Durante esta semana han sido muchos 
los compradores interesados en acogerse 
a estas ayudas, pero la mayoría de los 
concesionarios estaba a la espera de red- 
bir información más detallada de sus 
fabricantes, aunque muchos coincidían 
en aplaudir una medida que echará a 
rodar las ventas. O

LA CRISIS, EN DATOS

El frenazo  
tras el boom

En los años de bonanza económica 
el sector de automoclón batía un 

nuevo record casi todos los meses. 
Había trabajo, crédito fácil y un 
consumo disparado. Como muestra, 
un botón: en marzo de 2006 se 
matricularon en la provincia de Toledo 
643 camiones y furgonetas, 2 
autobuses, 2.010 turismos, 291 
motos y 39 tractores; en total, en un 
mes se vendieron 2.999 nuevos 
vehículos.
Tres años después, en marzo de 
2009, se matricularon 162 camiones, 
un autobús, 912 turismos, 139 motos 
y 8 tractores; en total, 1.222 
vehículos.
En los cuatro primeros meses de 
este año, las ventas de coches han 
caído en Castilla-La Mancha un 
377%  (no se Incluye la segunda 
mano), un porcentaje por debajo de la 
media nacional, que ha sido del 
4 37% . Todos los fabricantes se han 
visto afectados por el frenazo de las 
ventas, pero están afrontando mejor 
las crisis los todo-terrenos 
pequeños, que sólo han 
reducido sus ventas un 6'3%.

| SONRÍE, SÉ FELIZ |
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LA FEDERACIÓN NACIONAL DEL SECTOR CELEBRÓ EN TOLEDO SU ASAM BLEA A N U A L

El alquiler confía en los 
turistas para salvar la crisis

Feneval, la federación nacional 
empresarial de alquiler de vehí
culos, reunió a más de quinien

tas empresas del sector, entre las que 
se encuentran las más importantes 
del país, el viernes 15 de mayo en 
Toledo para hacer balance de su 
situación y de los resultados del últi
mo año, que supusieron una ruptura 
con el crecimiento progresivo que 
estaba experimentando el negocio 
hasta 2007.
El año pasado se cerró con una caída 
del 15% con respecto al anterior. El 
sector facturó 1.100 millones de 
euros, 200 menos que en 2007 y redu
jo las compras de nuevos vehículos 
un 13,5%. Estas empresas, que son el 
principal comprador de vehículos a 
los fabricantes, matricularon el año 
pasado en España 177.719 turismos 
dedicados al alquiler.
Y las previsiones para 2009 no resul
tan más optimistas. La Federación 
nacional, cuyas empresas aglutinan al 
80% del parque nacional de vehícu
los de alquiler, con 5.000 empleados, 
prevé un descenso del 25% de la fac
turación este año. Su dependencia 
del sector turístico es clave y los datos 
del primer trimestre en este negocio 
no son muy esperanzadores: los turis
tas internacionales se gastaron un 
11% menos durante los tres primeros 
meses de este año en nuestro país, si 
bien es cierto que el gasto medio por

I PENEVAL

37*
ASAMBLEA

ANUALrx
<ÉÍfe'‘V?r^*

NACIONAL

L a  F ed erac ión  
n acion al 
e m p resa ria l de 
alq u iler  de 
vehícu los a g lu tin a  
a  m ás  de 500  
em p resas del 
sector . L a  foto es 
de su  encuentro  
a n u a l , celebrado  
estos d ía s  en  
Toledo . Fotos: 
Barrí

persona y día de cada uno aumento 
un 6,4% y, ademas, Semana Santa fue 
este año en abril (en marzo en 2007) 
La asamblea anual de Feneval cele
brada en Toledo también sirvió para 
discutir otros problemas y propuestas

del sector: como la rebaja del plazo de 
exención del impuesto de matricula- 
ción de 2 años a 6 meses o la petición 
al Ministerio de Hacienda para que el 
IVA en el alquiler de vehículos sin 
conductor se rebaje del 16 al 7. O
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M a Á N G E L E S  M A R T Í N E Z ,  P R E S ID E N T A  DE T A L L E R E S  Y  C O N C E S I O N A R I O S

"Hay más ocasiones que 
nunca en venta de coches"
Mari Ángeles Martínez, presidenta de la Asociación de Talleres y Concesionarios de 
Toledo, rom pe m oldes en un m undo m ayorita riam ente  m asculino. Domina la 
mecánica, la adm inistración y las técnicas de venta. La crisis ha afectado a su sector, 
pero es optim ista. Ahora, dice, los coches estás más baratos que nunca y es el 
mom ento ideal para adqu irir un vehículo, tanto nuevo como de ocasión.

Mari Ángeles Martínez, en su despacho de Talleres 
Bonilla, concesionario que ahora se reforma. Foros: Ba r r í.

Ha.ce 28 años que Mari 
Angeles Martínez se intro
dujo en el sector de los 

talleres. Un mundo eminentemen
te masculino al que entró, de 
hecho, de la mano de su marido y 
en el que ha sabido ganarse un 
puesto de prestigio por méritos 
propios. En Talleres Bonilla dirige 
un equipo de más de 35 empleados, 
al que se han incorporado sus dos 
hijos, y además encabeza la asocia
ción de talleres y concesionarios de 
Toledo. El motor, pues, no tiene 
secretos para esta decidida profe
sional, experta tanto en el trato 
con el cliente como en cualquier 
tipo de reparación. Presume, ade
más, de que su hija es la única jefa 
de servicio de la red Peugeot. 
‘‘Siempre hemos estado en primera 
línea de maquinaria, de formación y 
fuimos el primer taller de automoción 
en toda España con certificado de la 
Iso 9000 y 14000. Para poder ser com
petitivos, los pilares son formación y 
calidad” , apunta Martínez.
Lo cierto es que el momento que 
atraviesa el sector del automóvil no 
es precisamente el más positivo. “Ya 
en 2008, la situación ha sido muy caó
tica y el problema es que, en lo que va

de 2009 está yendo peor de lo que se 
previa. A nivel nacional, las ventas han 
bajado en abril un 45 por ciento y en 
Castilla-La Mancha en un 3 7 ,8 , más o 
menos. El mercado de segunda mano, 
que es el que está un poco salvando la 
situación, también ha descendido: en el 
primer trimestre, un 11 ó un 12 por

ciento menos que en 2008. Lo que sí 
ha subido es la diferencia de ventas 
entre nuevos y usados” . 
Precisamente quienes optan por un 
vehículo de segunda mano, se 
decantan por “un coche seminuevo, 
entre 6 .000  y 12.000 euros el que 
más, porque uno de los problemas 
importantes que tenemos es el de la 
financiación. Ahora mismo un 4 0  por 
ciento de las ventas que dejamos de 
realizar derivan del tema de la finan
ciación. Nosotros, como casi todos 
los sectores empresariales, lo que 
estamos pidiendo es que los bancos 
funcionen. Igual que en años atrás ha 
sido exagerado como se sacaban las 
operaciones, ahora los requisitos son 
excesivos".
Así pues, aquellos que deciden 
adquirir un coche nuevo han cam
biado sus prioridades: “si antes, 
como les daban la financiación y se lo 
ponías todo muy fácil, se iban a  uno 

de 18.000 ó 20 .000  euros, ahora se 
van a  uno de 8 .0 0 0  ó 9.000” . Y es que 
resulta evidente, como ratifica esta 
profesional, que un vehículo pierde 
valor nada más salir del concesiona
rio. “Y mucho. Compras un coche y al 
día siguiente vale 2 .000  euros menos. Y 
eso, este año pasado, ha dado un vuelco
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" L A  A C T I V I D A D  DE  L O S  T A L L E R E S  SE  E S T Á  M A N T E N I E N D O "

La ventaja es que ahora los coches más 
básicos vienen totalmente equipados, no 
hay que irse  a una gama alta”

grandísimo de bajada. Ahora hay un 
falta de confianza gradísima en todo el 
sector consumo. Y esto es preocupante 
para todos, porque afecta a todos los 
sectores. Hay falta de confianza, por
que hay gente que te viene y dice ‘no sé 
si comprarme el coche’ y le preguntas 
‘¿lo necesitas y puedes’ y te contesta: 
‘si, pero con lo que se oye y tal’ ... 
Ahora hay ocasiones, y esa es la pura 
realidad, igual en nuevo que en segunda 
mano, como no las habido nunca. 
Estamos hablando de coches que, en un 
año y medio, cuestan entre 4 .0 0 0  y
5.000 euros menos. H a sido una baja- 
da tremenda. Quien necesite un coche, 
ya sea de un tipo o de otro, y en la 
marca que lo necesite, tiene ocasiones 
como no ha habido nunca” .
Martínez incide, incluso en los 
impuestos. En este sentido, recalca 
que “hay muy pocas cosas que en 
muchos años hayan subido tan poco 
como los coches. Los coches (que ahora 
no están subiendo están bajando) nor
malmente se han incrementado entre el 
1 o el 1,5 por ciento al año y lo que se 
ha hecho ha sido incorporarle al modelo 
algún extra más. Yo te puedo dar el 
ejemplo de hace 15 años, cuando vendí
amos por ejemplo el Peugeot 406 : sale el 
407, que es el que lo sustituye y com
pras un coche con muchas más caracte
rísticas al mismo precio o más bajo".

En CUANTO a los talleres, “su activi
dad se está manteniendo. A  final de 
2008, en algunas zonas se suponía que 
había un incremento del 3 por ciento, 
pero en otras ha habido bajadas impor
tantísimas. Es que incluso en el sector 
de las gasolineras dicen que les han baja
do las ventas en un dos o un tres por 
ciento. La gente evita moverse por el 
gasto de la gasolina, por el tema de las 
denuncias... El que tiene un coche 
nuevo y no lo cambia lo que hace es 
mantenerlo lo justito, esperando a ver si 
esto mejora y lo puede cambiar. El que 
lo tiene seminuevo, de cuatro o cinco 
años que antes venía a  cambiarlo por

que era cuando ya le podía empezar a  
dar algún problema, pues lógicamente 
no es así y no lo cambia. En el tema de 
la chapa, que no lo controlamos noso
tros porque depende de accidentes sobre 
todo, también ha habido bajada. 
Circulan menos coches. Y, hablando de 
talleres, si nos referimos a los concesio
narios fíjate cómo va a repercutir no 
sólo ahora sino en mucho tiempo, por
que si hemos vendido el 40  por ciento 
menos, al año siguiente tienes un tanto 
por ciento menos de revisiones".
La subvención, que ya se otorga, de 
1.500 euros para la compra de auto
móviles es vista por el sector toleda
no, según su responsable, “en princi
pio como algo positivo. De hecho, lo que 
se venía pidiendo era una ayuda directa, 
porque, por ejemplo en Navarra, que ya 
la habían fijado, había tenido mucho 
éxito, ya que en abril ellos sólo habían 
bajado las ventas en un 7 ,5  por ciento. 
El anuncio del presidente del Gobierno

sí que fue un poco de repente y quedan 
algunos flecos por atar. Pero de cara al 
cliente es lo de menos, porque no le 
influye para nada” .
Estas ayudas, unidas a los meses que 
se avecinan “que son de los mejores del 
año” abren una vía de esperanza para 
este sector. “Se habla de que esta ini
ciativa puede incrementar las ventas un 
15 por ciento o así. O jalá” .
En espera de este ansiado alivio, Mari 
Angeles Martínez tiene claro lo que 
un comprador debe pedir hoy en día 
a un coche: “la ventaja que tenemos es 
que antes había que ir un coche grande 
para que tuviera importantes caracterís
ticas y actualmente, desde los segmentos 
más básicos, que son lo que más se ven
den, vienen totalmente equipados. 
Cuesta menos mantenerlos y dan menos 
gastos. Lo que más hay que recomen
darle a  la gente es que se fije en la segu
ridad y en el consumo y evitar la conta
minación
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EL M E R C A D O  DE S E G U N D A  M A N O  A P U E S T A  POR LA P R O F E S IO N A L ID A D

Cómo ahorrarse hasta 
un 40°/o en el coche
La venta de vehículos de segunda mano tampoco ha pasado por alto la crisis, aunque "e l 
parón" que el sector experimentó entre noviembre y marzo parece que empieza 
remontar, dicen los empresarios de un sector que en los últimos años se ha abierto a 
todo tipo de clientes y que ofrece interesantes ventajas. La más valorada: un ahorro de 
hasta un 40% en coches que están, prácticamente, impecables.

Tenemos mejor producto que nunca 
a mejores precios que nunca” , dice 
Chema García Toledano Sanz, 

propietario de un concesionario de 
coches de segunda mano de Toledo, 
Chemauto. Más producto porque los 
fabricantes tienen que dar salida al cada 
vez mayor stock que se acumula y que 
convierte a muchos de esos vehículos en 
“kilómetros 0 ” (matriculados para cum
plir objetivos de venta, pero nuevos, a 
estrenar por el comprador) y, también, 
porque en los últimos meses se ha incre
mentado significativamente el número 
de propietarios, tanto empresas como 
particulares, que han intentado desha
cerse de sus coches nuevos para dismi
nuir gastos, hacer frente a las deudas o al 
paro.
Mucha más oferta en el mercado ha 
reducido, también, los precios. Coches 
de media-alta gama que el año pasado 
podían venderse hasta por 19.000 euros 
cuestan ahora unos 5.000 menos, 
comenta María Angeles Martínez, la 
presidenta provincial de talleres y con
cesionarios. “Hay muchísimo y tenemos 
que darle salida” . Mario Vizcaya, uno de 
los propietarios de Benzina Car, un con
cesionario de Burguillos, advierte que en 
este momento España es el país de 
Europa donde más barato se puede con

seguir un coche de segunda mano. “Ya 
estamos exportando coches a  otros países, 
sobre todo de alta gama, porque resultan 
más económicos desde aquí” . Lo de traer
se el coche de Alemania ha pasado a la 
historia, confirma otro de los empresa
rios del sector, Francisco Navarro, de la 
empresa New Tunning, en Toledo.
Y aún así este mercado no se ha librado 
de la crisis, sobre todo desde el otoño 
pasado a febrero o marzo, cuando las 
ventas han comenzado a reactivarse. En 
Chemauto achacan también “el parón” 
a los problemas financieros que están 
encontrando los clientes para conseguir

un crédito. “Hemos visto casos para 
echarse ¡as manos a  la cabeza: clientes que 
sólo necesitaban 7-000 euros, funcionarios 
o con un trabajo estable y una nómina 
decente, que no han logrado cerrar la ope
ración”, dice este empresario, que tam
bién lamentaba esta semana el mal fun
cionamiento del Plan Vive y mostraba 
serias reticencias hacia las nuevas ayu
das habilitadas esta semana por el 
Gobierno para comprar un coche (los 
de segunda mano pueden conseguir una 
subvención de 1.000 euros en Castilla la 
Mancha si cumplen los requisitos). “El 
80% de ¡os clientes que cumplían los del
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Lo que hay que  
te n e r en cuen ta

A la hora de comprar un vehículo usado 
directamente a un particular o a inter

mediarlos poco profesionales que no ofre
cen garantías serias conviene tener en 
cuenta algunos consejos para adquirirlos 
con los mínimos riesgos:
1.- Consultar en la Jefatura provincial de 
Tráfico los datos oficiales del vehículo 
para asegurarse de que no está embarga
do, ni pendiente de ninguna otra carga fis
cal o multa y que ha pasado la última ITV 
(si correspondía). La ley de Seguridad Vial 
establece que la responsabilidad recae 
directamente sobre el autor de la infrac
ción (es ¡legal exigirla al posible comprador 
del coche con el que se ha cometido).
2 - Comprobar que el número de bastidor 
del coche coincide con el de la documen
tación, para asegurarse de que el coche no 
ha sido robado (está grabado con un siste
ma de troquelado o por láser). 
3,-Asegurarse que los cuentakilómetros 
no han sido manipulados (es más fácil el 
fraude en los analógicos y en los diesel). 
4.- Observar si hay distintos tonos de pin
tura con luz natural. Las diferencias pue
den indicar reparaciones serias que podrí
an tratar de ocultarse.
5.- Comprobar el estado de la dirección. 
Se puede hacer saliendo a carretera y en 
una recta, a 100 km/h, soltar el volante. Si 
se va hacia un lado, la dirección puede 
estar mal alineada.
6 - Desconfiar si el volante y la palanca 
de cambios vibran cuando se alcanza una 
alta velocidad.
7 - Mirar los bajos. Si han sido repintados, 
puede que el vehículo haya sufrido un fuer
te golpe del que no se ha Informado.
8.- Tener en cuenta que los coches que tie
nen el electroventllador conectado sin 
parar pueden haber sufrido serios proble
mas de refrigeración y tener la culata dete
riorada.
9.- Observar posibles pérdidas de aceite y 
que las gomas no estén muy desgastadas: 
así como los neumáticos.
10 - Comprobar la suspensión, colocán
dose sobre el capo y hundiéndolo con fuer
za. Hacerlo progresivamente y sin rebote.
11.- Al arrancar en frío, comprobar que fun
ciona el estárter automático. □

y entregarlo en buen estado (sin olvidar 
el desgaste inevitable dependiendo de la 
antigüedad) o que, incluso, permiten al 
interesado una segunda revisión en su 
taller de confianza. Resulta a la larga 
mucho más ventajoso que ahorrarse 
unos cientos de euros de entrada. “Desde 
luego evita muchos problemas que probable
mente encontrarán si b  compran en la calle, 
sin ninguna garantía", apunta Vizcaya. 
García Toledano insiste “en la transpa
rencia máxima con el cliente”. Y eso con
lleva, por ejemplo en su concesionario, 
seguir las tablas de Ganvan que, trimes
tralmente, fija los precios de los coches 
de segunda mano en función de las mar
cas, kilómetros... Los concesionarios de 
segunda mano ofrecen un año de garan
tía en los automóviles.
En España la tendencia a adquirir un 
coche usado ha ido creciendo progresi
vamente, hasta acercarse a otros países 
europeos. Y ya no son sólo personas con 
escasos ingresos quienes acuden a él o 
aquellos que desean lucir una marca de 
alta gama pero no pueden permitirse los 
precios de los recien salidos de fábrica, el 
mercado se ha abierto sin reparos a todo 
tipo de clientes, confinnan en estos con
cesionarios toledanos. □

E n  la  p rim era  p ág in a , 
M ario  V izcaya en  su  
concesionario de B en zin a  
C ar, en B u rgu illo s . 
A rrib a , C h em a Q arc ía  
Toledano y su s  
com pañeros de 
C h em au to , en  Toledo; y 
junto  a  e sta s  lín eas, un  
coche de ocasión  en  N ew  
T u nn in g. Fotos: Miguel 
A. SÁNCHEZ DE LA MORENA Y 
Barrí

Plan Vive no io han 
conseguido porque bs 
trámites resultaban 
interminabks y bs bancos, que no ganan 
nada con esto, no facilitaban las operacio
nes".

En EL MERCADO de segunda mano se 
puede adquirir un coche seminuevo (de 
dos años y con menos de 50.000 kilóme
tros) hasta un 40% más barato que 
recien salido de fábrica. “Con el nuevo 
estás pagando el capricho de estrenar y 
muchos impuestos que se pierden en cuanto 
empiezas a  circular” , dice Chema García 
Toledano. Según la Confederación 
Española de Automoción, un coche 
nuevo se devalúa entre un 15% y un 
20% el día después de su compra y, a par
tir de los cinco años, pierde un 10% más 
cada año.
Eso sí, este profesional advierte que, pese 
a la bajada de precios y estas devaluacio
nes, tampoco se puede pretender encon
trar “regalos” en este mercado. “Todo 
tiene su precio y hay que estar dispuesto a  
pagarb sí se quiere adquirir un vehícub con 
unas garantías mínimas” . Y en ese sentido, 
los profesionales insisten en recomendar 
a los compradores acudir a concesiona
rios serios, que ofrecen el historial del 
vehículo, pueden demostrar haber 
hecho una revisión completa del coche
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automóvil________
| I g n a c i o  a r I z a g a

LA II CONCENTRACIÓN DE TOLEDO CONTÓ CON 45 VEHÍCULOS DE ALTA GAM A

E glamour de los F errari
La II Concentración de Ferraris en Toledo contó con 45 vehículos de alta gama 
provenientes de los más diversos puntos de España. Los ferraristas  se concentraron 
en el Hotel H ilton de Toledo y desde allí partieron hacia la provincia de Ciudad Real, 
donde realizaron en grupo una excursión. Por la noche participaron en una cena de 
gala en la capital regional.

Castilla La Mancha y los Ferrari 
tienen una historia en 

común. En Alcázar de San 

Juan (Ciudad Real) se batió hace dos

ubo F-40, 326, 
Testarrosa, 
Spider, 599 y  

hasta Aston Martins, 
Porches y Jaguars

años el récord Guinness de Ferraris, 
ya que lograron juntar 128, quitán
dole el título a Hong-Kong, que 
había reunido poco antes 126. No 
obstante, la hazaña castellano-man- 
chega fue efímera, ya que semanas 
más tarde se concentraron 388 uni
dades en Silverstone (Inglaterra). 
Algunos de los modelos que se vieron 
en Alcázar pudieron apreciarse tam
bién en Toledo. El punto de encuen
tro fue el Hotel Hilton de la capital 
regional. El Director del Centro, 
Andrés Cheminade, destacaba la 
variedad y poderío de los vehículos 
recien llegados. “Hay F-40, Spider

En Toledo se han podido ver Ferraris de 
muchos tipos, todos con su consabida 
sofisticación, fotos: barrí

descapotable, también modelos 599 , 
modelos 326 y por supuesto Ferraris 
Testarossa y Spider” .
Cheminade añadía que el Testarrosa 
que se exhibió en Toledo es práctica
mente único en el mundo. “Está  
adaptado a los mil caballos. Es una 
locura” . Igualmente se pudieron ver 
unidades del último modelo, el 599. 
El director del hotel destacó que 
montar en estos coches es “un subi- 
dón” . Como el evento iba de coches
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AUTOMOVI L

HACE DOS AÑOS SE BATIÓ EN LA REGIÓN EL RÉCORD DE FERRARIS JUNTOS

A la izquierda, el empresario Justino Pérez, muy aficionado a los coches con poderío, junto 
al director del Hotel Hilton, Andrés Cheminade. Este lugar fue el punto de encuentro de los 
coches. Los ferraristas hicieron una excursión a la provincia de Ciudad Real.

de lujo, también se pudieron ver 
modelos Aston M artin  y Porsches 
Carreras, que aquello pareció en 
algunos momentos la avenida de las 
Estrellas de Hollywood o el Paseo 
Marítimo de Saint Tropez.
Y es que la sensación que se experi- 
menta conduciendo uno de estos 
míticos vehículos italianos parece 
que casi no se puede explicar con 
palabras, como si ese mundo requi
riera otro lenguaje aún por descubrir. 
En la presentación que se hizo en 
Toledo, destacados ferraristas como 
Maximiliano Rodríguez, Presidente 
del Club Ferrari o Victoriano 
Sánchez, Responsable de 
Infraestructuras de la misma organi
zación, destacaban que conducirlo es 
algo “impresionante", que transmite 
sensaciones que se pueden situar más 
allá del tiempo y del espacio. Como 
no podía ser menos, la mayoría de los 
Ferrari que se vieron por Toledo eran 
rojos, tal como mandan los cánones, 
aunque también los hubo blancos y 
amarillos. Numeroso público acudió 
a contemplar los modelos. O

Algunos modelos poseen un valor casi incalculable, ya que vienen directamente desde la 
fábrica con las sugerencias del propietario y  otras mejoras de gran calado. A sí al menos lo 
explican “los ferraristas”. Por Toledo desfilaron los modelos con más glamour de España, 
provenientes de Andorra, Cantabria, Asturias, Barcelona y otros puntos del Mediterráneo.
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automóvil
ESTARÁN IN STA LA D A S EN U N  PLAZO DE CUATRO  M ESES

Catorce pantallas  
controlarán el trá fic o

El anuncio que realizó el alcalde José Francisco Rivas en la tradicional comida de Año 
Nuevo sobre que en la ciudad se instalarían pantallas para controlar el tráfico se hará 
realidad en un período de cuatro meses. Es el tiem po que tardará la empresa 
adjudicataria en instalar las catorce cámaras en distintos puntos de la población. El 
sistema, por ahora, únicamente realizará labores de control del tráfico.

U n a  de la s p an ta lla s  se  colocaran  en  la  confluencia Salvador A llen d e 'C astilla * L a  M a n ch a . L a s  otras 
trece  se s itu a rá n  en  distin tos pun tos de la  c iu d ad  considerados e stratégicos por la  delegación  m u n icip al 
de A tención  y P rotección  C iu d ad an a . L a s  cá m a ras  dispon drán  de u n a  cap ac id ad  de rotación  de 360  
grados y trasm itirán  im ágenes en  tiem po rea l.

La situación del tráfico rodado en 
la ciudad será controlado por 
catorce cámaras de vigilancia, 

según ha aprobado la Junta Local de 
Gobierno en su última reunión. En un 
plazo de cuatro meses la empresa 
Sociedad Ibérica de Construcciones 
Eléctricas SA (SICE) debe de tener ins
talado este sistema de seguridad al 
adjudicarse el servicio por 336.560

euros. Además, durante un período de 
cuatro años, esta misma entidad debe
rá mantener el sistema porque se bene
ficiará de 13.250 euros.

Estas cámaras, que dispondrán de 
una capacidad de rotación de 360 gra
dos, trasmitirán imágenes en tiempo 
real sobre el estado de la circulación en 
la ciudad al centro de pantallas que 
estará situado en las dependencias de la

Policía Local. Cuatro de dichas panta
llas, según informa el portavoz munici
pal Tirso Lumbreras, estarán ubicadas 
en la avenida de Francisco Aguirre, 
concretamente en la confluencia con 
las calles Pío XII, Cervera, Juan Carlos 
I y Ronda de los Andes. También se 
colocarán estos aparatos en la con
fluencia de Ronda de los Andes con 
Juan Carlos I, en la intersección del 
Pío en su cruce con Capitán Cortés, en 
la calle en su confluencia con la 
Trinidad, en la avenida de Portugal en 
su intersección con la calle Calera, en 
la Ronda del Cañillo, en la unión de 
las vías San Clemente y Carnicerías, 
en la avenida de Salvador Allende en 
el punto de confluencia con Castilla- 
La Mancha y los enlaces de las avenida 
de Extremadura y Madrid, Madrid y la 
calle Palomarejos y el de las avenida de 
Juan Carlos I y el Príncipe.

Lumbreras asegura que dichas cáma
ras tendrán únicamente una función 
de vigilancia del tráfico, aunque “no se 
descarta que en un futuro tenga una labor 
sancionadora, pero en este momento no 
está previsto” . La empresa adjudicataria 
deberá firmar el contrato en el plazo de 
un mes.
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Apúntanos en tu agenda

C I Molinos de Viento, n° 3 
Polígono Industrial de Toledo 
45007 Toledo.

ALQUILER DE AUTOCARES
•Traslados de empresas e instituciones (visitas de trabajo, desplazamiento de 
personal,reuniones.

•Traslados para colegios (rutas escolares, visitas educativas, campamentos, excursiones). 
•Traslados de asociaciones (viajes, visitas culturales).
•Traslados de congresos y eventos (transfers aeropuertos, visitas técnicas, acompañantes). 
•Traslados para particulares ( eventos sociales y culturales, excursiones, 
desplazamientos turísticos).
•Dispones de vehículos accesibles.
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| E M I L I O  J I M É N E Z

PESE A NO SUBIR AL PODIO EN EL CIRCUITO DE LE MANS, QUE PARA ÉL ES GAFE

Bautista recupera el 
liderato  en el M u n d ia l
Despertó el actual campeón Marco Simoncelli en Le Mans. Ganó en la prueba del 
noroeste francés y sumo varios puntos, pero aún está lejos del talaverano Alvaro 
Bautista, que lidera la clasificación del Campeonato del Mundo. Fue cuarto en Le Mans, 
el circuito maldito para él, pero sumó, que es lo que se pretendía. El talaverano espera 
subir al podio en Italia, en la tierra de su principal adversario.

Alvaro Bautista subido en su Aprilia, protegido de la lluvia por parte de su equipo, conversa con su patrón 
Jorge Martínez Aspar. E l piloto de la Ciudad de la Cerámica ha vuelto a  recuperar el mando del Mundial 
y eso que sólo fue cuarto en la meta de Le Mans.

El circuito francés de Le Mans 
sigue siendo gafe para el piloto 
talaverano Alvaro Bautista. En 

los entrenamientos volvió a demostrar 
que es el que mejor rueda en la actua
lidad, pero en la carrera se vio condi
cionado por la mala climatología y una 
mala salida y sólo fue cuarto al final. 
En esta edición, Le Mans no fue tan

malo para el motociclista de la Ciudad 
de la Cerámica, pues -aunque no subió 
al podio, que fue para el italiano 
Marco Simoncelli, Héctor Faubel y 
Roberto LocatelÜ- recupera el mando 
en la clasificación general del 
Campeonato del Mundo de 250 cc.

Y es que Bautista lidera el campeo
nato con 67 puntos, uno más que el

japonés Hiroshi Aoyama -que besó el 
asfalto en las primeras vueltas- y 
delante de Barberà, que cuenta con 48 
puntos, y Simoncelli, que tiene 41. 
“Vistas las circunstancias -puntualiza el 
talaverano- sumar puntos aquí es 
importante porque ha fue una carrera 
muy complicada al estar la pista muy 
deslizante”. Eso sí, Bautista está con
vencido de que “en las próximas carre
ras estaré con regularidad en las primeras 
posiciones".

Lo peor para el motociclista de la 
Ciudad de la Cerámica es que el actual 
campeón, Marco Simoncelli, ya ha 
comenzado a ganar. Es verdad que en 
noroeste francés contó con la colabo
ración excepcional de Alex Debón, ya 
que el piloto castellonense se llevó por 
delante al suizo Thomas Luthi al final 
de la recta cuando eran segundo y ter
cero y perseguían al italiano, pero el 
Simoncelli ya apunta a ser el principal 
rival de Alvaro. La próxima cita del 
Campeonato del Mundo será el Día de 
Castilla- La Mancha, 31 de mayo, en 
el circuito de Mugello, con motivo de 
la celebración del Gran Premio de 
Italia y Bautista se medirá a su princi
pal adversario en su propio terreno.
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SUS SEGUIDORES CELEBRAN LA VICTORIA POR LAS CALLES DE VILLACAÑAS

Simón se pone líder

Arriba, Julián Simón, en Le Mans. A la 
derecha, familiares y  amigos celebran su 
victoria por las calles de Villacañas.

La euforia se desató en
Villacañas cuando el piloto 
local entró el primero en el cir

cuito de Le Mans tras una carrera 
magistral. La victoria suponía, ade
más, el liderato en 125 cc. Tras el 
fiasco de Jerez, donde el villacañero 
se cayó, sus seguidores celebraron 
con fuerza y ganas el triunfo, un 
triunfo que supone el segundo de su 
trayectoria en un Gran Premio, ya

ulián tien e , por 
fin , una moto 
ganadora y  un 

equipo que se  
p reo cup a de é l y  le  
p ro teg e"

que ganó en Inglaterra, en 2005, 
también con lluvia "Julián tiene, por 
fin, una moto ganadora-comenta a 
este semanario Jesús López, ejecuti
vo de la empresa Puertas Artevi, 
firma que patrocina al piloto-. 
A demás, el equipo se preocupa de él y le 
protege. Está más arropado que nunca, 
y eso también es muy importante". 
López estuvo cambiando impresiones 
con Julián Simón Sesmero después 
de la decepción del Gran Premio de 
Jerez. “Le vi muy convencido de sus 
posibilidades. Me dijo que había llegado 
el momento de remontar. Lo tiene muy 
claro". Este gran aficionado al moto
ciclismo tiene buenas sensaciones 
con la próxima carrera del piloto, que 
será la próxima semana en Mugello 
(Italia). “Ese es un circuito Aprilia, 
como su moto. Creo que se va a adap
tar muy bien", explica López, quien 
es inequívocamente optimista sobre 
el futuro de Julián. “Esta temporada se 
van a dar todas las circunstancias para

que pueda demostrar su potencial. Este 
año va a ser el de su relanzamiento” .
A  López le consta que Julito ha esta
do ensayando las salidas, su talón de 
Aquiles hasta el momento. Los pro
blemas que se está encontrando el 
villacañero tienen su explicación. 
Ha pasado de la cilindrada de 250 cc 
a la de 125 cc, y hay mucha diferen
cia entre una y otra. Para ajustar este 
punto, Julián estuvo todo un día en 
Valencia mejorando las salidas.
La victoria en Le Mans ha supuesto 
una indiscutible inyección de moral 
para el piloto de Villacañas, que 
correrá su Gran Premio número 100 
en Mugello (Italia). A l terminar el 
Gran Premio de Le Mans Julián dijo 
estas palabras en la página web del 
equipo:”estoy muy satisfecho con el 
resultado y con el equipo porque ha tra
bajado fenomenal, como siempre. 
Quiero dedicarles esta victoria a ellos y 
también a mi familia” . Villacañas 
vibró con el triunfo. O
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El año pasado

1 d e  c a d a  2
c o n trib u y e n te s
marcó la casilla de Fines Sociales 

en su declaración de la renta

Casilla Fines Sociales l^*H
A s í podem os h acer m ás

plataforma 
de infancia

españa
Plataform a de ong

Acción Social

V#
PLATAFORMA 

DEL VOLUNTARIADO 
DE ESPAÑA

COORDINADORA
ONG PARA EL DESARROLLO 
ESPAÑA
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EL SAN ROQUE DE LEPE ES MUY PELIGROSO EN EL JUEGO AÉREO

El Toledo quiere ser 
fie l a sí mismo

No cambiar. Luis Díaz, entrenador del Toledo, quiere que su equipo sea fiel a sí mismo y 
juegue en el play-off como lo ha venido haciendo en la temporada regular. Se trata de 
seguir buscando la posesión de la pelota y jugar al ataque, nada de apuntarse ahora al 
catenaccio. El rival que le ha tocado, el San Roque de Lepe, es un equipo fuerte e 
incómodo que va muy bien de cabeza y que administra bien las ventajas en el marcador.

El sorteo no ha caído mal en el 
Toledo, cuya bola salió del 
bombo la última de todas. Los 

había más fáciles, sí, pero también más 
difíciles. El San Roque de Lepe no es el 
Algeciras ni el Portuense, equipos que 
eliminaron al Toledo en pasadas tem
poradas. Se trata de un conjunto muy 
rocoso, con jugadores que van bien de 
cabeza y aprovechan de manera muy 
favorable las segundas jugadas. Saben, 
además, administrar muy bien las ven
tajas. Si se adelantan en el marcador 
pueden comportarse como el más pica
ro equipo italiano. Le echan teatro y 
paran el juego constantemente. Su 
mejor futbolista es el delantero 
Joaquin, que lleva 21 goles, aunque es

E l San Roque de 
Lepe e s  un 
equipo

“ can chero ’1. Son 
rocosos, van mucho al 
choque y  aprovechan  
la 2a jugada

un hombre de inspiración, que aparece 
y desaparece. También hay que tener 
ojo con las bandas, donde Capi y Raúl 
son dos puñales. La defensa va bien de 
cabeza pero es lenta y a veces, tiene 
fallos incomprensibles. A  balón parado 
son temibles.
No obstante, en el Toledo preocupa 
más el propio equipo que el rival. Luis 
Díaz está poniendo el acento en que 
sus futbolistas sean fieles a sí mismos, y 
jueguen como lo han hecho a lo largo 
de toda la temporada, sin dejarse 
maniatar por el peso de la responsabili
dad. El técnico no va a desarrollar un

Luis Díaz está insistiendo a los futbolistas en 
que hay que jugar como lo han venido 
haciendo a lo largo de la temporada, es decir, 
al ataque y  buscando ia posesión de la 
pelota.

planteamiento excesivamente defensi
vo en su viaje a Lepe (primero toca 
fuera de casa). El equipo va a salir a 
ganar, lo que no quiere decir que vaya 
a descuidar la defensa.
El Toledo quiere poner autobuses gra
tuitos para que los jugadores estén arro
pados en Lepe (Huelva). Un año más, 
toca Andalucía. Si pasan esta elimina
toria, ascienden. Si no, habría una 
segunda oportunidad. □
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BERMÚDEZ DESEA SER EL RESPONSABLE DEPORTIVO Y ECONÓMICO DEL CLUB

"Quiero traer al Talavera 
a los mejores jugadores"
Un grupo inversor compuesto por empresarios de la 
ciudad, del que estaría al frente Juan Bermúdez, quiere 
convertirse en el salvador económico y deportivo del 
Talavera. En el nuevo proyecto tendrá cabida Miguel 
Ángel Iglesias para ser el responsable de la cantera.

U n año después Juan Julián 
Bermúdez Rioja (Los 
Cerralbos, 1937) anuncia 

que quiere regir los destinos del 
Talavera CF. Este empresario -que fue 
vicepresidente del San Prudencio y 
del Talavera CF y presidente, en dos 
épocas distintas del Talavera- se reu
nió este jueves con Tino Muñoz, 
máximo mandatario del club, para 
exponerle que “quiero convertir al 
Talavera C F  en un gran equipo, que 
cuente en su plantilla con los mejores 
futbolistas de Tercera división y que ya 
en la sexta jomada del campeonato esté 
clasificado entre los tres primeros del 
grupo” .

A  Bermúdez le gustaría ser el pre
sidente del club, pero tampoco esta 
premisa es necesaria porque “se puede 
quedar Muñoz en el cargo. Eso sí, si se 
acepta mi idea me erigiré en el responsa
ble deportivo y económico de la enti
dad” . Este hombre del fútbol siempre 
ha confeccionado grandes equipos y 
ahí está la historia, pero el mal 
momento económico que padece el 
Talavera CF no invita, precisamente 
a soñar. “Eso es lo que quiero -dice 
Juan Bermúdez-. Que toda la ciudad

disfrute de un equipo de ensueño y que 
los 90.000 talaveranos y demás segui
dores de la comarca disfruten del equipo 
que quiero hacer y que se caracterizará 
por su ilusión, calidad, coraje y compro
miso. Y para esto no es que cuente con 
una varita mágica, sino con ganas de 
trabajar, de pensar, de crear y que dis
pongo de la confianza de un grupo de 
personas que desean invertir en el club. 
Estos empresarios quieren implicarse, 
conmigo al frente, para que Talavera 
disponga de un buen equipo” .

Bermúdez considera que Miguel 
Angel Iglesias debe de estar presente 
en el nuevo proyecto porque “sabe de 
fútbol, tenemos que aprovechar su expe
riencia y contactos y es el ideal para pla
nificar la cantera del club”. Al club 
volverían antiguos directivos -se 
habla de Joaquín Basilio, Antonio 
Serrano, Ignacio Valero, José Ángel 
de la Casa y Javier Rodríguez, pero 
Bermúdez ni confirma, ni desmiente 
estos nombres. Tampoco quiere 
hablar de futbolistas y entrenadores 
porque “aún no estoy dentro del club” , 
pero matiza que “nadie dude de que el 
Talavera C F  contará con los mejores 
jugadores de la categoría” . “El Talavera

C F debe de ser el equipo de la ciudad y 
no el de los directivos”, sostiene.

Bermúdez apunta algunas iniciati
vas para hacer resurgir al club. 
Quiere poner en funcionamiento un 
carnet rosa para el público femenino 
-que tendría su puerta de acceso al 
campo-, programar eventos para 
hacer dinero, implicar a los jóvenes 
de ambos sexos para que acudan a ver 
los partidos con la camiseta blan
quiazul, hacer una fiesta para los 
socios en la explanada de El Corte 
Inglés y realizar una presentación del 
equipo por todo lo alto, con la pre
sencia de Javier Casquero, Miguel 
Corona, David Arroyo y Alvaro 
Bautista, entre otros.
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TOLEDO ACOGIÓ LA Vil EDICIÓN 
DE LA CORA CO CA CO LA

SE SORTEARON  
LAS PLAZAS

El Patronato Deportivo ha sorteado 
las plazas de grupos de actividades 
deportivas que han obtenido más 
demanda que oferta. El número 
extraído ha sido el 0336, 
correspondiente a los apellidos 
Candelas Ballesteros, a partir del cual 
se han adjudicado por orden alfabético 
las plazas sorteadas.

De las 7.008 solicitudes 
presentadas, el 95 por ciento son 
usuarios de Toledo, de los cuales 3.416 
han logrado adjudicación directa de 
plaza y 2.474 han entrado en el sorteo.

«¡Mí
LA COMPRA DE PARTIDOS. Un año 
más, y al acercarse el final del cam
peonato, hay que poner énfasis en la 
limpieza de la competición, y es que, 
llegadas estas fechas, se ven cosas 
muy raras en los partidos de fútbol,

t algo que ha crecido desde que se 
hacen apuestas por los partidos en 
Internet. El Gobierno ya ha incluido 
en el Código Penal la figura del frau
de deportivo, castigada con pena de 
prisión de uno a cuatro años. El tra
bajo ahora debe ser de la policía y 
también de los propios futbolistas, 
entrenadores y presidentes, que 
deben denunciar rápidamente cual
quier intento fraudulento. El fútbol 
está menos limpio de lo que parecé

i s  centros escolares de Castilla La Mancha participaron en la fase 
regional de la Copa Coca-Cola, un evento que se disputó en varios 
campos de Toledo, como el del Arroyo de Santa Bárbara (en las 
imágenes podemos ver al equipo del IES Alonso de Covarrubias de 
Torrijos y el Colegio Infantes de Toledo, que jugaron en este campo).

El ganador de la competición fue el Instituto La Sisla de Sonseca, que 
derrotó en la final al Instituto Juanelo Turriano de Toledo por penaltys. El 
tercer y el cuarto puesto fueron para el Instituto N° 1 de Fuensalida y el 
Colegio Infantes, respectivamente.

En semifinales, el Infantes cayó en la lotería de los penaltys con el 
Juanelo Turriano, tras finalizar el encuentro con empate a tres. La Sisla 
se había impuesto al Instituto N° 1 por un tanto a cero. Los partidos de 
semifinales fueron auténticamente espectaculares.

Como mejor jugador de la competición fue elegido Sergio Martín, 
del Instituto La Sisla. El título de mejor portero fue para Eduardo 
González, del Instituto N° 1.

El ganador acude a la Fase Nacional, que disputa en La Coruña entre 
el 27 y el 30 de junio, r ™ »  BARRI
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EL PRECIO DE 
LAS ENTRADAS

Ya están fijados los precios de 
las entradas para el partido de 
vuelta del ascenso a 2aB del 
Toledo, fijado para el domingo 31 
de mayo a las 19 horas. Los socios 
pagarán cinco, ocho, doce o quince 
euros según sea su emplazamiento 
en fondo, grada, tribuna baja y 
tribuna preferente.

Los no socios tendrán entradas 
por diez euros (fondo), quince 
euros (grada), veinte euros (tribuna 
baja) y veinticinco euros (tribuna 
preferente).

LA CANTERA SE DEJÓ VER 
EN LA X X I M ILLA ATLÉTICA

La XXI Milla Atlética de Toledo contó con la participación de un buen 
número de atletas de las categorías inferiores, que siempre dan un 
toque simpático al evento. Así, en chupetines, los ganadores fueron 
Elena López e Ignacio López López. En minibenjamín fem enino se 
impuso Silvia Suazo, del Gregorio Marañón, m ientras que en 
minibenjamín masculino ganó Ismael Pérez, del Polígono.

En benjamín fem enino la victoria fue para Alicia Vázquez, de Calera 
y Chozas, y en benjamín masculino ganó Javier Castellanos, de 
Valdemoro. Lourdes del Barrio, del San Ildefonso, venció en alevín 
femenino. En alevín masculino se impuso Fernando Fernández.

En categoría absoluta ganaron Ana María del Cerro y Pedro
Moreno. FOTO:BARRI

EL C LU B V E N U S ,M U Y  B IE N
EL GERINDOTE. El Pórtico 
Gerindote ha recuperado la cate
goría EBA al derrotar al Toshiba 
Polígono por 71-65. Todo el 
Gerindote estuvo a gran altura, 
aunque hay que destacar, una vez 
más, a ese sabio del baloncesto 
llamado Marcelo Mazana, quien 
anotó catorce puntos y volvió a 
dar un recital de competitividad y 
buen hacer. También se salió 
Fernando Rejón, quien marcó 17 
puntos. Pese a la derrota, el 
Toshiba Polígono dejó buena ima
gen y fue por delante en algunas 
fases del partido. Hay que poner 
énfasis en la labor de Alberto 
Sánchez, quien metió 16 puntos.

Laa
gimnastas 
del Club 
Venus de 
Toledo 
hicieron 
un buen 
papel en 
el XVIII 
Trofeo 
Venus de 
Gimnasia 
Rítmica,

ya que lograron cuatro otros y tres platas, en lo que fue una buena 
jornada para el club, que com pite  el sábado 23 en Torrijos y cuyas 
gimnastas llevan una línea de superación gracias a los buenos 
entrenamientos.^ foio»
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SERRANO,
AL NACIO NAL
Manuel Serrano Laguna acudirá 

del 7 al 9 de julio al Campeonato de 
España en Edad Escolar, que se 
celebra en Gijón.

El nadador del CN Toledo tiene 
asegurado un puesto en la selección 
castellano-manchega para participar 
en las pruebas de 100 y 200 braza.

Manuel Serrano entrena de 
lunes a viernes, dos horas diarias, 
de 20, 30 a 22, 30, con David 
Aranda. Su presencia en el 
Campeonato de España confirma 
su línea ascendente.

LA CRISIS EN EL FÚTBOL José 
María del Nido, Presidente del 
Sevilla, ha advertido que la crisis en 
el fútbol se va a notar en el mes de 
julio, cuando haya que liquidar los 
contratos de los futbolistas, salvo

t que se acojan a la ley concursaI. 
Todo apunta a que este año las 
cosas están peor que nunca. En 
Primera hay clubs como Racing, 
Huelva y Coruña que lo van a pasar 
mal, y los que queden fuera de la 
Liga de Campeones-sólo hay un 
puesto para Atlético de Madrid, 
Valencia y Villarreal-tendrán que 
reducir sus prespuestos drástica
mente. Todas las alegrías de años 
anteriores se van a notar ahora.

2.000 CHICOS PARTICIPARON EN 
LAS OLIMPIADAS ESCOLARES

El concejal de deportes del Ayuntam iento de Toledo, Alfonso 
Martín, entregó los trofeos de las XI Olimpiadas Escolares, un evento 
en el que han participado 2.000 niños y jóvenes de distintos colegios 
de la capital regional.

El campeonato lo ha ganado, por sexto año consecutivo, el Tavera, 
que logró trece medallas de oro, veinte de plata y trece de bronce. En 
segundo lugar quedó el Colegio Medalla Milagrosa, tercero el Divina 
Pastora y cuarto el Instituto Carlos III. Quinto y sexto fueron el A lfonso 
X El Sabio y el Juanelo Turriano.

Se ha competido en fútbol, mini tenis, multi jockey, rugby, voley, 
fútbol sala y mazaball, además de deportes individuales como ajedrez, 
minigolf, tiro con arco y esgrima.

R E C O R D A N D O  A  PA B LO
Los jugadores 

del Beatriz
Amibal
d ispu ta ron  un 
partido  para 
homenajear a su 
com pañero 
Pablo Izquierdo, 
fa llec ido  de 
manera
im prevista en la 

Universidad Carlos III de Madrid cuando subía las escaleras. A Pablo, 
hijo de un general del Ejército, se le había detectado una lesión de 
corazón en noviem bre de 2007 y el fa lllec im iento  se produjo en 
mayo de 2008. Sus padres (en la imagen) recibieron un ramo de 
flores de manos de Rafael Sierra, Presidente del Beatriz Am ibal. 
Todos .recordaron^ a e s ta g ra n  .deportista.
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AZULEJOS RAMOS 
PRIMER TRIUNFO 
EN EL PLAY-OFF

Han tenido que pasar ocho 
jornadas, y tres con ei nuevo 
entrenador Andrés Sanz en el 
banquillo, para que el Azulejos 
Ramos FS obtuviera el primer 
triunfo en la fase de ascenso. No 
obstante, este triunfo llega tarde, 
pues la afición -una vez que el 
cuadro cerámico nada tiene que 
hacer- ya ha dado la espalda al 
equipo y el Primero de Mayo 
ofreció la peor entrada de la 
temporada, pues acudieron al 
pabellón alrededor de un centenar 
de personas. Joan volvió a ser el 
mejor del equipo, aunque Nando, 
Chispa y Javi Baz demostraron 
también que son jugadores de 
primera fila. De todas formas, tanto 
la directiva como el grueso de la 
plantilla ya piensan en la próxima 
temporada. Un ejercicio en el que 
habrá que aprender de los errores 
cometidos en éste y en el que se 
tiene que confeccionar una plantilla 
para volver a Intentar el ascenso a 
la División de Honor.

JU A N JO  B E R M Ú D E Z  SE Q U E D A R Á  SI T IE N E  
L IB E R TA D  PA RA  H A C E R  EL E Q U IP O

"Si no tengo libertad para hacer el equipo cara a la próxima temporada, 
no quiero quedarme". Así de claro ha hablado Juanjo Bermúdez, el 
hasta ahora entrenador del Talavera CF, que no se ha mordido la lengua 
al asegurar que "cierto futbolistas de la plantilla no han demostrado su 
comprom iso", algo, por cierto, que ya dijo Javier Rosado en la época 
en la que él preparaba al cuadro blanquiazul. Los jugadores ya han 
dejado de entrenar y el presidente Tino Muñoz les presentará, a partir 
del día 1 de junio, la forma en que se les abonará las seis mensualidades 
pendientes. Lo más seguro en que los futbolistas cobren algo en 
metálico -que lo aportará una de las empresas que patrocinan a la 
entidad- y que la cantidad restante se intente abonar a través de 
pagarés, algo que ya hizo la pasada temporada.

—

¿DEJARÁ S Á N C H E Z  
E LT A L A V E R IL LA ?

El sempiterno entrenador del CD 
Talavera la Nueva, Pepe Sánchez, 
medita dejar la dirección del equipo. 
No obstante, la afición espera que 
siga al frente del conjunto porque 
consideran que el técnico lo puede 
estar pasando mal una vez que el 
equipo ha descendido a Segunda 
Autonómica. Sánchez ha sido el 
míster que más ascensos ha logrado 
en el club. Es de la localidad y la 
plantilla aboga por su continuidad.
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GARCÍA-BARROSO DAVID ARROYO Y  CARLOS SASTRE, MEJORES 
F IC H A  POR EL RAYO ESPAÑOLES EN EL GIRO DE ITA LIA
La UD Talavera continúa dejando 
patente que es el mejor club de 
cantera de los que existe en la 
Ciudad de la Cerámica. Así, si hace 
unos meses, Loaísa fichaba por el 
Osasuna, ahora otro de los 
futbolistas del primer equipo de 
juveniles como es García-Barroso 
se ha comprometido con el Rayo 
Vallecano. García-Barroso actúa 
como lateral derecho, pero puede 
jugar en cualquier posición de la 
zona defensiva.

El corredor talaverano David Arroyo se ha convertido para los periodistas 
deportivos italianos en uno de los mejores escaladores de la serpiente 
multicolor internacional. Así lo dicen en las crónicas en sus medios de 
comunicación y no es para menos, pues el ciclista de la Puerta de Cuartos 
se ha convertido en uno de los animadores de la ronda italiana en las etapas 
de montaña. A la hora de cerrar esta edición, Arroyo y Carlos Sastre se 
habían erigido en los dos mejores españoles en el Giro de Italia. Razón tenía 
la dirección deportiva de su equipo, el Caisse D,Epargne, de convertirle en el 
referente de la escuadra en la tercera ronda más Importante del mundo. 
Arroyo no está defraudando a los técnicos y está demostrando que se puede 
confiar en él. Quizá lo peor es que aún no domina a la perfección las pruebas 
contrarreloj. Pero aún le queda carrera deportiva para esto.

LA ASAMBLEA DELTORPEDO ESTÁ PREVISTA 
PARA JUNIO, PERO MADRID PUEDE CONTINUAR
El mes de junio es el elegido para que el Torpedo 66 celebre su asamblea 
general. En ésta, José Ramón Madrid dimitirá como presidente, pero si no 
nadie se presenta a las elecciones deberá de continuar rigiendo los destinos del 
club porque aún le restan dos años de mandato. Con Madrid o sin él en el 
cargo, el Torpedo 66 dispondrá -una vez que ha descendido el equipo de 
Tercera división- de un presupuesto mucho más bajo. Se quiere hacer un 
equipo más barato y los futbolistas que se deseen marchar a categorías 
superiores no encontrarán impedimento, pues -como viene siendo habitual en 
este club- no se retiene a nadie. Eso sí, parece que la masa social se decanta 
porque sea un entrenador local el que dirija el primer equipo. Todo apunta que 
Juan Francisco Garrido, actual delegado municipal de Deportes y técnico del 
equipo filial, que milita en Segunda Autonómica, será el míster elegido para que 
devuelva al Torpedo 66 a la categoría perdida.
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LIBROS
Fernando de Rojas, 
investigador

Fernando de Rojas, además 
de autor de la Celestina, es el pro
tagonista del libro "El manuscrito 
de p iedra" de Luis García 
Jambrina, que fue presentado 
esta semana en la Puebla de 
Montalbán, lugar de origen del 
Insigne autor, dentro de los actos 
conmemorativos de la Semana 
Internacional de los Museos.

García Jambrina ha elaborado 
una trama en la que el protagonis
ta, Fernando de Rojas, es un estu
diante de leyes que investiga el 
asesinato de un catedrático de teo
logía que permite acercarnos a la 
España del siglo XV.

La poesía también es noticia en 
la Puebla de Montalbán ya que 
hasta el 5 de junio podrán presen
tarse los trabajos para el XVIII 
Premio de Poesía 'Rafael 
Fernández Pombo'dotado con un 
único premio de 1200 euros.

EDUCACIÓN
Pacto contra  el fracaso

María Ángeles García, conse
jera de Educación, se ha mostrado 
de acuerdo con el pacto por la edu
cación propuesto por el ministro 
Ángel Gabilondo, y por mejorar la 
digitalización y el acceso a las nue
vas tecnologías, para reducir el fra
caso escolar. Castilla-La Mancha se 
encuentra a la cabeza del país con 
un 31 %de fracaso entre sus estu
diantes.

i TEATRO MUSICADO 
Esperando a G odot

Este viernes 22 a las 19,00 h. el 
j IES Sefarad de Toledo se viste de 
I gala para asistir a la representación
• de la ópera rock "Pleased To Meet 
: Yoy", versión musical de la obra de

teatro de Samuel Beckett, 
; ‘Esperando a Godot.

Hace cerca de dos años que los 
■ profesores Amadeo Aranda y 

Federico de Arce, encargados de 
la dirección y el segundo también 
de la adaptación del libreto, y 
Margarita Lomas y Juan Julián

• Gamero, directores del coro, se 
: pusieron a fundir el texto con can- 
: dones de la historia del pop y del

rock que tuvieran su encaje en el 
argumento en un intento de acercar 

: la obra de Beckett a las nuevas 
generaciones de estudiantes.

Un total de 60 personas partici- 
| pan en esta puesta en escena, algu- 
: nos de ellos con cometidos
• dobles,entre profesores y estudian

tes. El diseño de los decorados 
también ha corrido a cargo de alum-

• nos del Sefarad dirigidos por el pro
fesor de Educación Plástica y 
Visual, Clemente Gallardo.

La asistencia a la representación 
. tiene carácter gratuito.

j CARRANQUE 
V  Jornadas Rom anas

Coincidiendo con el aniversario 
de apertura de puertas del Parque 
Arqueológico, que tuvo lugar en 
mayo de 2003, se han celebrado en 
Carranque unas jornadas con un 
amplio programa de actividades de 

: animación, teatro, coloquios, confe-
• rencias y juegos y talleres para esco- 
: lares. Además la plaza de Carranque

se convirtió por unas horas en un
• mercado romano y se degustó gas- 
: tronomía de la época. La consejera

de Cultura, Soledad Herrero, junto
• al delegado, Jesús Nicolás, asistie

ron al concierto del dúo compuesto 
por Michal Dmochowski y Juan

g  José Montero.

Museo de Santa Cruz
Exposición. España 1808-1814. De 
súbditos a ciudadanos'. Hasta el 14 
de junio.

Museo de Santa Fe
Exposición. 'El Greco. Toledo 1.900' 
Hasta el 12 de julio.

Galería Tolmo.
Pintura. Koldo Sabastián. Hasta el 24 
de mayo.

Galería Ar+51.
Pintura. Lorena Alias. Hasta el 25 de 
mayo.

Sitio Histórico de Melque.
Pintura. José Luis López Romeral. 
Hasta julio.

Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Mario Vela. Hasta julio.

Universidad Laboral
Pintura. Carmen G. Merchán. Hasta 
el T I  de mayo.

Teatro de Rojas
Teatro: 'Cautiverio Feliz', espectáculo 
teatro-musical. Viernes 22 a las
20.30 h
Teatro. 'Pedro de Valdivia (La gesta 
inconclusa)', sábado 23, a las 20,30 h 
Teatro infantil: El gato con botas por 
la compañía Tryo Teatro Banda. 
Domingo 24 a las 12.00 y  17.00 h.

Cine club Municipal de Toledo
'The visitor’, de Tnomas McCarthy. 
Lunes 25 a las 20h, en el auditorio 
de CCM, y Miércoles 27, a las 20 h, 
en la Biblioteca del Polígono.

Centro Cultural CCM
XV Festival Internacional de Música. 
Gyeonggi Phllarmonic Chamber 
Orchestra. Miércoles 20, 20,30 h.

Sinagoga del Tránsito
XV Festival Internacional de Música. . 
Atlantis Piano Dúo, viernes 22 a las
20.30 h .

Café Delfín.
Pintura. Lola Beneytez. Hasta el 15 
de junio

Dali International
Escultura de M artí M orros y óleos de 
Robbert Fortaens del 22 de mayo 
hasta e l 17 de junio.

a c t iv id a d e s
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interés de todos
EXPOSICIONES 
A rte  en la Escuela

Los proyectos finales de ciclo de 
la Escuela de Artes de Toledo se 
encuentran expuestos en la sala de 
exposiciones 'Matías Moreno de la 
propia escuela desde el pasado 
lunes 18 en que se procedió a la 
inauguración, como se muestra en 
la imagen superior.

Ese mismo día y hasta este 
sábado día 23 quedó inaugurada la 
exposición de escultura de la 
Escuela de Arte de Toledo en la sala 
de arte de Caja Guadalajara en 
Toledo, en la c/ Santa Justa, 9. Las 
obras pertenecen a alumnos del 2o 
curso del Ciclo de Grado Superior 
de Artes Aplicadas a la Escultura.

CANTE FLAMENCO 
IV  Festival Nacional de 
Guadamur, en julio

Se celebrará por fases durante 
todos los fines de semana de julio 
(los días 4, 11, 18 y 25, que será la 
final). El ayuntamiento otorgará un 
primer premio de 2.000 euros, un 
segundo de 1.200 y cuatro más de 
600, 400, 300 y 200. Se puede con
seguir más información y formalizar 
las inscripciones en los tfns: 925 
291 301 /130  o en el mail: 

bpmguadamur@hotmail.com 
La alcaldesa, , ha presentado la 

Muestra esta semana.

1

a rana del  t a j o

^ j i i

) l t l
El sapo partero

M is parientes los sapos parteros son seres peculiares. Los 
sapos parteros han desarrollado un comportamiento repro
ductor muy peculiar. La mayoría de los anfibios anuros, es 

decir, los que no tenemos cola cuando somos adultos, acudimos a 
reproducirnos a las zonas con agua. El Tajo es mi paraíso, bueno 
será mi paraíso cuando al Alcalde termine por Inflársele eso y el río 
se quede más limpio que un jaspe. Pero a lo que iba, los sapos par
teros utilizan una estrategia curiosa. Cuando el macho abraza a la 
hembra (como mi sapo a mi, pero con otra pasión), la "sapa" suel
ta un cordón formado por unos 40 huevos, pero más grandes que 
los de otras especies. Entonces el macho fecunda los huevos, reco
ge el cordón, se lo enrolla en las patas traseras y cuida de ellos hasta 
la eclosión. El sapo partero puede aparearse con varias hembras y 
puede acumular más de 100 huevos. Hace poco se ha descubierto 
una nueva familia, se trata del "sapo partero bétlco". Esta ha sido 
una de las primeras especies de anfibios en beneficiarse de dife
rentes actuaciones para garantizar su conservación. Se ha propues
to la creación de micro reservas que incluyan distintas albercas y 
abrevaderos en las sierras donde se distribuyen los sapos, así como 
la puesta en marcha de una campaña de divulgación sobre la espe
cie que incluya recomendaciones para evitar la introducción de 
peces y cangrejos en las albercas y fuentes. Y digo yo, rana caste- 
llano-manchega, ¿por qué la andaluza de alto rango protege tanto la 
pervivencia del sapo partero ¡que Dios guarde! y pone tantas facili
dades para el aborto adolescente y la píldora-tras-polvo de la huma
na -o  lo que sea- especie? Tengo las neuronas echas trizas. No sé 
si soy progre, carca, anarco o simplemente depre. Pero, con la que 
está cayendo, aquí ha habido pocos con más huevos que un sapo 
partero para decir algo razonable y con sentido común; y, entre esos 
pocos, están el primero de los castellano-manchegos y el primero 
de los extremeños, que han puesto en palabras lo que piensa la 
mayoría de los, mientras la "ente" no lo remedie, todavía humanos. 
Lo dicho, aquí mucho pildoreo y poca interiorización de la norma. 
Esta rana se va con su sapo a hacerse unos piquitos salga el sol por 
Antequera.
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PARAPLÉJICOS 
NUEVA TÉCNICA 

QUIRÚRGICA
El Servido de Traumatología del 
Hospital Nacional de Parapléjicos aplica 
una novedosa técnica quirúrgica, 
denominada Sistema Coplanar, para 
abordar la problemática de la escoliosis 
en pacientes con lesión medular 
espinal.
Según ha informado la Consejería de 
Salud, el sistema consiste en fijar 
tornillos en todas las vértebras e 
introducir en ellos una especie de tubos 
que, con ayuda de una barra, se 
colocarán formando una línea recta.
De esta manera, se consigue corregir la 
curvatura provocada por una escoliosis 
en una sola intervención quirúrgica. 
Durante toda la intervención el 
paciente permanece monitorizado y 
bajo la supervisión de neurofisiólogos, 
para prevenir lesiones en la médula 
espinal o un posible empeoramiento de 
la lesión que ya tenía.
La ventaja del Sistema Coplanar, con 
respecto al método tradicional, es que 
se ahorra la vía anterior (abrir por el 
tórax y el abdomen) y las 
intervenciones se llevan a cabo por la 
vía posterior (por la espalda), con lo que 
se consigue reducir la morbilidad.
El Servicio de Traumatología de este 
centro está aplicando el Sistema 
Coplanar en pacientes con paraplejia 
que presentan una escoliosis 
neuromuscular, generalmente
provocada por la parálisis de los 
músculos de la espalda y en pacientes 
que están en la etapa de crecimiento.

HOSPITAL VIRGEN DE LA SALUD
EL BLOQUE OBSTÉTRICO- 

GINECOLÓGICO, A  PUNTO
El consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, ha 
visitado las nuevas dependencias 
del Bloque Obstétrico- 
Qinecológico del Complejo 
Hospitalario de Toledo, que se 
pondrá en marcha esta semana y 
a cuya construcción y 
equipamiento el Gobierno de &
Castilla-La Mancha ha destinado 
cerca de dos millones de euros.
Estas obras han supuesto un 
cambio de ubicación del área de 
paritorios y de las urgencias 
ginecológicas, que hasta la fecha 
estaban situadas en la planta baja. Ahora han sido trasladadas a la primera planta 
del Virgen de la Salud aumentando los espacios disponibles, ya que se ha pasado de 
837 a 1.153 metros cuadrados.
El nuevo bloque obstétrico-ginecológico dispone de tres paritorios y de un quirófano 
para urgencias obstétricas, una unidad de reanimación con dos puestos, ocho salas 
de dilatación, una sala de puerperio con seis puestos, dos consultas y tres salas de 
exploración para las urgencias ginecológicas, así como una unidad de observación 
con tres camas. Además, cuenta con una sala de fisiopatología fetal con cinco 
puestos, además de diferentes áreas de trabajo.
A la hora de diseñar el nuevo Bloque Obstétrico-Ginecológico se han tenido en 
cuenta determinados aspectos que inciden en la línea que viene trabajando la 
Consejería destinada a humanizar el parto. En este sentido, los tres paritorios 
cuentan con el equipamiento necesario para la atención al recién nacido sin salir 
del propio paritorio. Asimismo, dispone de una unidad de reanimación para las 
mujeres a las que se ha realizado una cesárea, con lo que se evita separar a la madre 
del hijo en las primeras horas de vida. Otra de las novedades es la incorporación en 
uno de los paritorios de una mesa de parto multifuncional en la que se puede dar a 
luz hasta en seis posiciones distintas, tal y como explicaba la responsable del 
servicio, la ginecóloga María Luisa Cañete. Se han incorporado 4 matronas más y 3 
nuevas auxiliares de enfermería. Así, el servicio estará integrado por 28 matronas, 
21 auxiliares de enfermería y 8 celadores, además de 38 ginecólogos.

ESPACIOS LIBRES DE H U M O  
CASTILLA-LA M A N C H A , EN L A ‘RED RESPIRA’

Castilla-La Mancha es la cuarta comunidad autónoma (por detrás de Cataluña, Cantabria y País Vasco) que se ha sumado a la 
iniciativa "Red Respira de espacios libres de humo" que pretende "promover espacios saludables" en establecimientos cerrados, 
ante una mayor demanda de la población no fumadora. El consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, ha explicado 
que la adhesión a esta campaña responde al interés de la Junta por "concienciar"a la sociedad acerca de la importancia de 
"ganaraliados" en torno a la promoción de establecimientos sin humo y la ley antitabaco.
La "Red Respira" está patrocinada por sociedades científicas e instituciones públicas sanitarias y se articula mediante la web 
redrespira.org. En Castilla-La Mancha, el 30,8 por ciento de los mayores de 16 años se declara fumador habitual, según la última 
Encuesta Regional de Salud de 2006, y existen ocho unidades hospitalarias especializadas en deshabituación del tabaco. El 
tabaquismo pasivo es la tercera causa de muerte prematura y evitable en España, por ello la propuesta de la Red también tiene 
como cometido no exponer a niños y trabajadores al humo del tabaco. En España, según datos facilitados por la Red Respira, 
más del 26 por ciento de la población es adicta al tabaco, que se cobra anualmente más de 50.000 vidas.
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TALAVERA
NUEVO HELIPUERTO

HOSPITAL VIRGEN DE LA SALUD
SEGUNDA RESONANCIA MAGNÉTICA

El Gobierno regional ha adjudicado a la 
empresa 'Seraneo S A j por un importe 
de 559.613 euros, la construcción de un 
helipuerto en el Hospital Nuestra 
Señora del Prado, deTalavera.
El helipuerto permitirá el traslado hasta 
el hospital de pacientes directamente 
desde cualquier punto en el que se 
produzca una emergencia, así como 
para la eventualidad de un transporte 
urgente a otro centro, utilizando el 
helicóptero como medio de transporte. 
El nuevo helipuerto se construirá en 
uno terreno libre de uso actualmente, 
próximo al acceso principal del 
hospital, en su extremo sureste, junto al 
edificio de Rehabilitación.

El consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, ha visitado la 
segunda resonancia magnética de última generación del Complejo Hospitalario 
de Toledo. Es la décima resonancia magnética que se incorpora al Servicio 
Regional de Salud desde 2002. La Junta Informa que antes de las transferencias, 
sólo había una operativa en la región, que era privada. Así pues, ésta es la décima 
resonancia magnética que se incorpora al Servicio Regional de Salud desde 2002. 
Según Lamata, la nueva resonancia del Complejo Hospitalario de Toledo ha 
supuesto una inversión del Gobierno regional de 1,3 millones de euros y 
permitirá aumentar los estudios radiológicos mejorando así la calidad asistencial 
de los ciudadanos. El pasado año el Hospital de Toledo realizó un total de 
338.130 estudios, de los que cerca de diez mil fueron resonancias magnéticas. 
Su puesta en marcha supone incrementar la variedad de exploraciones 
disponibles, al tiempo que ofrece un mayor confort al paciente e incorpora las 
más novedosas herramientas diagnósticas. Entre las ventajas para el paciente 
destaca que se reduce el tiempo de exploración y el nivel de ruido. Además, la 
disminución de la longitud del túnel hace que la exploración sea más 
confortable, generando menor ansiedad entre los pacientes.

Nimvo Cintro Ponche Toledo, 650 m* de puré emoción y pellón Ponche.

Surgido dei mismo sentimiento
con que fabricamos nuestros automóviles: ia pasión.

Nuevo Centro Porsche Toledo. Porsche en estado puro.
i

Centro Ponche Toledo le* abro la* puerta* de sus nuevas Instalaciones.

650 m} de pura pasión Porsche.
Última techología aplicada al mantenimiento de su Porsche en 1 .150  m2 de taller.
Asesoramiento profesional Porsche.
Programa Porsche Approved de Vehículos de Re-Estreno.

Pasen y vean, Les esperamos.
Exposición: Lunes a viernes de 10 :00 a 14 :00  h y  de 16 :00  a 2 1 :0 0  h. Sábados de 10 :00 a 14 :00 h. 
Taller: Lunes a viernes de 09 :0 0  a 19 :00  h ininterrumpidamente.

mw.porsche-toledo.com

P O R S C H E
Centro Ponche Toledo
Otra. A-42 Madrid-Toledo, km 59 
C .C , Puerta de Toledo 
4 5 2 8 0  ■ Ollas del Rey • Toledo 
Tel.: 925  105 135 
www.porsche-toledo.com
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POLÉM ICA ENTRE A D M IN IS T R A C IÓ N  Y F A R M A C É U T IC O S

El aborto y la píldora del 
día después, a debate
El anteproyecto sobre la regulación del aborto, además de la venta libre en farmacias 
de la píldora del día después, ha abierto la caja de los truenos en la sanidad, sobre todo 
en las propuestas relativas a las menores de edad. La Administración socialista 
aconseja mantener la calma, mientras que los farmacéuticos no esconden su recelo. En 
medio, otra cuestión: ¿es adecuada la educación sexual de los jóvenes?

Ana Victoria Montalvo, presidenta del Colegio de Farmacéuticos, en su oficina, ubicada en 
Santa Bárbara, f o t o s : Ba r r í

La directora general de Salud 
Pública, Berta Hernández, tiene 
claro que la Administración 

regional facilita a nuestros adolescen
tes una completa información sexual. 
“Desde hace años tenemos un programa 
de educación, ‘salud joven’ , en coordina- 
ción con ¡a consejería de Educación en los 
espacios donde se reúne la gente joven, 
tratando temas diversos. Por otro lado, a 
través de los centros de salud en centros 
de enseñanza, de manera coordinada, se 
trata la educación sexual. En fin, todos 
los recursos que podemos utilizar para 
hacer educación para la salud ¡os tenemos 
puestos en marcha".
Hernández indica que “entre ¡os últimos 
materiales editados está la guía de méto
dos anticonceptivos, que utilizan tanto el 
personal sanitario que da las charlas, 
como los propios profesores". No obstan
te, considera que “la educación sexual 
comienza en la familia. ¿Edad? Depende 
mucho de la preparación de ¡os padres y 
de los hijos, es una educación a lo largo de 
toda la vida. A medida que vamos madu
rando, necesitamos informaciones distin
tas” .
Por término medio, es a los 16 años 
cuando los jóvenes se inician en las 
relaciones sexuales. En cuanto a las 
interrupciones voluntarias de embara
zo, los últimos datos, referidos a 2007, 
indican que en Castilla-La Mancha 
abortaron 3.429 mujeres. De ellas, 494

tenían entre 15 y 19 años. Estas inte
rrupciones de embarazo, aunque se 
realizaron según los supuestos contem
plados en la ley actual, no fueron lle
vadas a cabo en la sanidad pública, 
dado que todos los facultativos de la 
región se han declarado objetores. 
Sólo existen dos clínicas privadas, una 
en Ciudad Real y otra en Albacete, 
autorizadas para esta práctica. No obs
tante, la Junta garantiza a las mujeres 
que cumplen con alguno de los requi
sitos nomativos y residen en Castilla- 
La Mancha, un centro, a su elección, 
para llevar a cabo la interrupción

voluntaria de su embarazo.
Las cifras de abortos legales en 
Castilla-La Mancha suponen una tasa 
de un 8,2 por mil, inferior a la media 
nacional que, en ese año 2007, se situó 
en el 11,47 por mil. Eso sí, han experi
mentado un ligero aumento.
En cuanto al anteproyecto de reforma 
de la Ley del Aborto, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, y el alcalde de Toledo, 
Emiliano García-Page, han sido algu
nos de los dirigentes socialistas que se 
han manifestado en contra de que las 
menores puedan abortar sin consentí-
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HERNÁNDEZ: "LA PÍLDORA DEL DÍA DESPUÉS NO ES ABORTIVA"

O ' *

Arriba, dos de las marcas bajo las que se comercializa la llamada píldora del 
día después. A la derecha, la directora general de Salud Pública, Berta 
Hernández.

Más información a los jóvenesmiento de sus padres, tal como recoge 
el actual texto. En este sentido, 
Hernández es cauta. “Hay una postura 
del Gobierno: la que ha dicho el presiden
te Barreda. Considero que la ley hay que 
rodarla, habrá que leerla y se tendrá que 
ir desarrollando, discutiendo aspecto por 
aspecto” .
Pero hay más: la venta de la llamada 
píldora del día después directamente 
en las farmacias incluso a las menores, 
sin necesidad de receta, también ha 
provocado un desencuentro entre la 
Administración y el colectivo sanita- 
rio implicado. Berta Hernández resal- 
ta al respecto que este medicamento 
“no es abortivo, eso es lo primero que hay 
que decir. Es un método anticonceptivo 
de emergencia y, por tanto, debe utilizar
se exclusivamente en esos casos. La única 
diferencia ahora mismo,y es una gran 
diferencia, es que dentro dentro de tres 
meses se podrá dispensar en farmacias sin 
receta. Por bs informes que tenemos téc
nicos no existe riesgo para la salud y lo 
podrá utilizar aquella mujer de cualquier 
edad que haya tenido una práctica de 
riesgo, por las razones que sean y que 
piense que se puede quedar embarazada. 
Nunca debe considerarse la píldora del 
día después como un método anticoncep
tivo de elección” . Hernández recuerda

El Ministerio de Sanidad y Política 
Social y el Consejo General de 
Colegios Oficiales de Farmacéuticos 
han acordado ampliar su 
colaboración en salud sexual y 
reproductiva. Según el compromiso 
alcanzado, estos profesionales 
sanitarios van a dar información 
sobre prevención de enfermedades 
de transmisión sexual y sobre 
métodos anticonceptivos en el acto 
de dispensación.

Así, el Ministerio elaborará un 
protocolo donde se concretará qué 
información y qué material es 
necesario entregar a los jóvenes en 
las oficinas de farmacia para el 
desarrollo más saludable de su 
actividad sexual. El objetivo es que 
esta información se facilite cuando 
los jóvenes y adolescentes se dirijan 
a una farmacia para adquirir algún 
producto sanitario relacionado con la 
actividad sexual, por ejemplo, a la 
hora de dispensar la píldora 
anticonceptiva, la anticoncepción de 
emergencia o los preservativos.

El protocolo se elaborará con la 
participación de los profesionales

sanitarios, entre ellos, los 
farmacéuticos.

El Consejo General de Colegios 
Oficiales de Farmacéuticos fue uno 
de los colectivos que apoyó el 
manifiesto para promocionar el uso 
de los preservativos y aumentar las 
facilidades de acceso a este método 
anticonceptivo. El documento 
comprometía a realizar cinco 
acciones, que son:

1. Promover la utilización de los 
preservativos masculino y 
femenino.

2. Posibilitar la venta de envases 
a precio asequible y con pocas 
unidades por parte de las empresas 
fabricantes.

3. Garantizar una amplia 
disponibilidad de los mismos.

4. Comercializarlos de forma 
activa, con medidas que permitan 
que el producto sea atractivo para 
jóvenes y adolescentes.

5. Orientar a los jóvenes y 
adolescentes a través de las oficinas 
de farmacia, teniendo en cuenta su 
proximidad y capacidad para 
proporcionar consejo.
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PROG RAM ACIÓN
MAY-2009

- Larry Garner: "Bull Rider"

- Randy Weeks: "I Couldn't Make It"
"Going My Way"

- Conor Oberst: "Slowly (Oh So Slowly]
"Nikorette"

- Black Joe Lewis: "I'm Broke"
"Sugarfoot"

-Slaid Cleaves: "Cry"
"Hard To Believe"

- The Mystix: 'We Are Almost Down To The Shore"
"I’ve Been Scorned"

-Pink Floyd: "Brain Damage"
50M

28
JUEVE8

S E L E C C IO N  D E : ||=fefl.vrv''o  ̂:

-Tinsley Ellis: “Tell The Truth” 
-TheTra^WIxrys Tweeter S.TteMorieyl\/bn’' 
-Steve Forbert: “The American In Me” 
-The Church: ‘The More That I'm Around You” 
-Jim Croce: “I'll Have To Say I Love You In A Song” 
-Jules Shear: “Under The Milky Away” 
-Jose Gonzalez: “Down The Hillside” 
-Alistair Cowan: “Dissolve”
-The Vessels: “Don't Waste Your Time” 
-Hamilton Loomis: “No No No”
-Peter Murphy: “All Night Long”
-Blur: “End Of A Century"
-The Smithereens: "Downbound Train”

r~i i
D isco  de la  s e m a n a

NO VEDADES

CONOR OBERST“O u te r  S o u t h ”
El músico de Nebraska sigue es
cribiendo algunas de las pági

nas doradas de la música americana contem
poránea. Acaba de poner en la calle un disco 
absolutamente colosal, “Outer South” es su se
gundo álbum en solitario, tras dejar aparcado 
su proyecto con Bright Eyes. Conor Oberst con
tinúa dotando a su música de esa frescura que 
le convierte en uno de los músicos más respe
tados del folk-rock alternativo.

B L A C K  J O E  L E W IS
''Tell' Em W h a t Your N am esi!”

T H E  M Y S T IX  ¡fon,
“□ o w n  To The S h o re ” À à-tàuÈ

L A R R Y  G A R N E R
"Here Today Gone Tom orrow ”

R A N D Y  W E E K S
“Going M y  W a y ”

Top 20 de ¿qui y ahora... mísiea

®
“Love Tattoo"  
IM E L D A  M AY

®
“B lue Day” 

H O W A R D  TATE

3
"S ea Of Tears"  
EILEN JEW ELL

®
“To Be Still" 

A LELA  DIANE

®
"The A tla n tic  O c e a n ” 

R IC H A R D  S W IF T

®
"It's  Blitz" 

Y E A H  Y E A H  YEAHS

®
"M id d le  Cyclone" 

N EK O  CASE

MMM
®

"L ittle  W h ite  Lies" 
FA STB A LL  

9®
“A vida  D o lla rs ” 

THE UNFINISHED SYMPATHY 10
"P o rc u p in e "  

T IM  E A S TO N

PINK FLOYD
“The D a rk  Side Of The 
(1 9 7 3 ]

DISCO TECA
M o o n ”

B A S IC A

Con “The Dark Side Of The Moon” 
Pínk Floyd alcanzó su máxima 

cima creativa y éxito comercial. El álbum, una im
pecable obra conceptual, fue producto de una in
tensa experimentación de parte de cada uno de 
sus miembros, que incorporaron nuevos sonidos 
y nuevas técnicas de grabación. Muchos de sus 
temas se transformaron en imborrables clási
cos. Aún sigue siendo el álbum por excelencia del 
llamado rock progresivo.

S A M  COOKE
"Live At The Harlem 
Square Club, 19B3 
[1985]

M A TTH EW  SW EET
“G irlfriend”
[ 1 9 9 1 ]

51J
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S A L U D

HAY FA R M A C IA S  QUE V E N D E N  TRES PRESERVATIVO S A UN EURO

La  píldora del día después “ e s  una bomba 
de horm onas” , d ice la presidenta del 
Colegio de Farm acéuticos de Toledo

que, según ha anunciado el ministerio, 
la venta de esta pastilla irá precedida 
de una campaña de información.
Sin embargo, los farmacéuticos no 
aplauden precisamente la actitud del 
Ejecutivo en este asunto. La presiden
ta de este colectivo profesional en 
Toledo, Ana Victoria Montalvo, aun
que reconoce que “nos ajustaremos a la 
ley” , pone de manifiesto que la píldora 
del día después es “una bomba de hor- 
monas” y que administrarla sin receta 
supone un “atentado contra la salud” . 
Montalvo recuerda la función que 
ejercen los farmacéuticos como agen
tes de salud, a la vez que aclara que la 
llamada píldora postcoital tiene más 
concetración hormonal que la anti
conceptiva, que sí requiere de una 
receta médica para ser dispensada. Este 
asunto llega a preocupar “a niveles per- 
sonales", dado que las menores de 16 6 
17 años puede adquirir este medica
mento en las farmacias, cuando antes 
eran derivadas previamente a un cen
tro de salud o a urgencias, si la solici
taban en fin de semana, para que les 
fuera recetada por un facultativo que, 
además, se encargaba de facilitarles 
información al respecto.
La presidenta del Colegio de 
Farmacéuticos indica que sólo el ele
vado precio de la píldora, unos 20 
euros, puede frenar su uso, aunque 
teme que algunos jóvenes, “que sí tie
nen información sexual, pero a los que les 
falta control", la utilicen como método 
anticonceptivo habitual. Resalta que 
para el sector, prima, ante todo, la pre
ocupación por la salud, aunque resulta 
económicamente más rentable para 
los farmacéuticos esa venta libre que 
desaprueban.
En lo que sí coinciden Administración

sanitaria y profesionales farmacéuticos 
es en la apuesta por el preservativo, no 
sólo como método para evitar embara
zos no deseados, sino para prevenir 
enfermedades de transmisión sexual. Y 
es que estas patologías, aún existen. De 
hecho, durante 2007 se detectaron en

la región 56 casos de sífilis, mientras 
que las infecciones gonocócicas ascen
dieron a 40. No son cifras significati
vas, pero hay que tener en cuenta que, 
en 2002, se dieron 22 casos de sífilis y 
11 de infección gonocócicas, lo cual 
muestra que el incremento ha sido 
preocupante.
Así pues, se apuesta por el preservati
vo. Desde la Junta se mantienen con
venios con distintas farmacias para 
hacerlos más asequibles a los jóvenes, 
de tal modo que se venden por un euro 
en paquetes de tres. □

PIERDE HASTA 1KG. 
POR SESION

Forma
C EN T R O  DE E S T E T I C A  I N T E G R A L

Travesía de Colombia, 3 ■ 1o A 
(Barrio de Santa Teresa)

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA

CAVITACIÓN 
REDUCE TALLAS Y VOLUMEN

-ADELGAZAMIENTO,
CELU LITIS

- MESOTERAPIA - SAUNA
- FOTOREJUVENECIMIENTO
- DEPILACIÓN LÁSER
- MANCHAS Y VASCULAR
- DERMOABRASIÓN

Equiparable a la

Liposucción 

Quirúrgica, 

pero con más 

ventajas.

RESULTADOS |  
VISIBLES 
DESDE LA 
PRIMERA 
SESIÓN

•REDUCE LA
ADIPOSIDAD LOCALIZADA

■TRATAMIENTO DE LA
PIEL DE NARANJA

VENYTE HACEMOS UNA 
PRUEBA GRATUITA

- MAQUILLAJE

- CHOCOLATERÁPIA

- UÑAS PORCELANA

- BRONCEADOS SIN SOL

- RAYOS U.V.A.

FORMA V LINEA La 1 3 Cadena de Centras de Estética dedcados a mejorar tu imagen.
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C u m p l e a ñ o s
22 de m ayo : A le jandra Nogal 
Rublo, 2, Juan Ignacio González, 
gu ita rr is ta  f lam enco , 35, Valle 
Arcos, funcionar la  de la D iputac ión 
de Toledo, 50, A rg im iro  Gómez 
López, abogado, 54, Vanessa Aroco 
Checa, 29, Valentín López Galán, 
ps icólogo, 38, Elena Martín de la 
Torre, 36, A l f redo  Rincón, 38, 
Enrique Palacios, modelo de 
Venezuela, 34.
23 de m ayo : V ic tor ia Palencia, 
e jecutiva de "E l Cigarral de las 
M e rc e d e s ” , 30, Remedios Amigo, 
empresarla, 53, María Díaz 
Hernández, 89, Jesús Fuentes, 
exp res iden te  de la Junta de 
Comunidades de Casti lla La 
Mancha, 63, Mari Paz Simón, 
empresaria, 55.
24 de m ayo: Roberto Sabrido, 
P residente de la Agencia Española 
de Seguridad A l im enta r la ,  Nieves 
Fernández Alameda, 36, Carolina y 
Ana Sánchez Acebedo, abogadas, 
32, Yolanda Camino Marugal,  
empresaria, 42, Elena Barquilla, 
modelo y pro fesora de danza es tá 
tica, 38, Carlos Robles, modelo de

Talavera, 29.
25  de m ayo : M igue l Padilla, e x te 
n ien te alcalde del A yun tam ien to  de 
Yeles, 40, Javier Ruiz Moreno, p in 
to r  decorador, 24, Cristina Marugal 
Pereira, 20, Javier Quijorna Maroto, 
es tud ian te ,  14, Margarita Aparic io , 
química, 34, Isabel Bataller, pe r io 
dista y t rabajadora del tana to r io  de 
Toledo, 44.
26  de m ayo : Maíte Cortázar, pe r io 
dista y seguidora del A t lé t ic o  de 
Madrid, 44, José A n ton io  M on te ro ,  
res taurador de "Casa A u re l io " ,  37, 
Manuel Torres A s t i l le ros ,  asesor 
deport ivo  del Toledo, 61, Valdemar 
Ribeiro Alves, empresar io ,  41.
27  de m ayo : A lexia Rubio Ivars, 1, 
A lbe r to  Romero, escu ltor,  44, 
Santiago Ávila, em presar io ,  60, 
Beatriz  Calatrava, 26, Dolores 
Delgado González, Francisco Maeso 
Martín, em presa r io  de hostelería 
Janet Borreguero, hum oris ta , 27, 
Carmina Bravo Rayo, Ana Rosario 
de la Cruz Loríente, 23, José 
M igue l Camacho, senado del Grupo 
Social is ta, 50.
28  de m ayo : B ienvenido Rubio 
Rodríguez, em presa r io  de Lagartera 
y segu idor del Real Madrid, 54, 
Marisa Are l lano, per iod is ta ,  40,

Marta Carril lo, per iod is ta ,  37, 
Marta Flores Conejo, es tud ian te ,  
13, Claudia Arroyo Díaz, e s tu d ia n 
te, 9, Silvia Ruiz Sastre, Tania 
Galán Pina, secre ta r ia  de Gálvez, 
22.

F a lle c im ie n to s
(del 12 al 18 de mayo)
Guil lermo Robles Collado 80, Felipe 
Pulido Sánchez 81, Pedro De Bodas 
León de Santos 85, Teófila 
Magdalena Ramírez Ramos 61, 
Domingo Muñoz Serrano 55, 
Segunda Requena Sánchez 87,
María Resino Fernández 86,
Atanasia Corroto Herencias 85, 
Isidoro Díaz Roca 71, Julio 
Serradilla González 83, Dionisio 
Ortega Rivas 88, Julia Jiménez 
Salas 92, Juliana Lara Esteban 92, 
Rufino Nuñez Julián 59, Máximo 
Muñoz Fernández 78, Amparo 
García Sanguino 91, Tiburcio José 
Blanco Millán 84, Jul io del Prado 
Prado 90, Arsenio González Sánchez 
79, Domingo Martín Forero Martín 
Forero 87, Lorenzo Rubio Díaz 77, 
Adela López Bosch 80, Bonifacio 
Rodríguez Aba 44, Ana María López 
Gil 83

RUBIO
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Real Cinema 
(Olías)

Fuga de cerebros 
Star Trek.EI futuro 

comienza 
Hannah Montana 
X-Men Orígenes.

La sombra del poder 
La reina Victoria 

Monstruos vs 
Alienígenas 

Dejame entrar 
Noche en el museo 2 

Puños de asfalto 
Destellos de genio 

Un conejo sin orejas 
Ángeles y demonios

Para información sobn 
rios y salas 

Teléfono 9 2 5 - 4 9  1 2  9 1

Cínesu 
(Luz del T
Ángeles y Demonios 
Noche en el Museo 2 

Hannah Montana 
Star Trek 11 

Fighting: Puños de 
asfalto 

Lobezno 
Good

Fuga de cerebros

Para más información sobre los 
horarios y salas 

Teléfono 9 2 5  - 2 3  4 6  5 8
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horóscopo
P O R  E F R A I  N F U T U R Ò L O G O

Con Marte, el planeta de la guerra 
en Aries, los conflictos estarán a la 
orden del día, pero Venus en el 
mismo signo les dará mano izquier
da y capacidad para llegar a la 
gente. Tendrán una sobredosis de 
energía, lo que hará que se compli
quen la vida ellos solos. El Sol en 
Géminis desde el 22 les dará un 
magnetismo especial

Esta es la última semana de paz 
que le queda a Leo, que a partir del 
día 30 de mayo se verá sometido a 
tensiones y a grandes enfrenta
mientos. Les fallará gente en la 
que confiaban. Se avecina una rup
tura sonada. Sin embargo, sabrá 
canalizar los conflictos y se pondrá 
de su parte más gente de la espe
rada.

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

El Sol entra en Géminis el 22 de 
mayo y eso va a introducir situa
ciones desconcertantes en su 
vida. Su existencia perderá el tér
mino medio y se sucederán 
momentos de alegría y desencan
to a velocidad de vértigo. Mercurio 
en Géminis promete grandes dis
cusiones familiares y laborales. 
Pero tendrán un golpe de suerte.

21 A B RI L  
2 1 MAYO

[tauro__________
Con Plutón apoyándole desde 
Capricornio, los Tauro están en el 
momento exacto para asaltar el 
poder. Plutón, el planeta de la resu
rrección, harán que se renueven 
muchos aspectos de su vida, y que 
estén muy convincentes y seguros 
de lo que hacen. A partir de junio, 
con Venus y Marte en Tauro, liegan 
éxitos laborales y personales.

24 AGOS T O 
2 3 SEPTIEMBRE

Se acerca el fin de un ciclo para 
Virgo. A finales de agosto se verán 
liberados de la presión y sus asun
tos tomarán un nuevo Impulso. 
Saturno, el gran examinador, se va 
de su signo, y entonces muchas 
cosas se pondrán a su favor. Pero 
de momento deberán ser pruden
tes. Mercurio favorece los inter
cambios y los acuerdos.

2 2 DICIEMBRE 
20 ENERO

Con Plutón en Capricornio los nati
vos de este signo se van a enfren
tar a grandes luchas de poder en el 
trabajo. Plutón es un planeta que 
ayuda a los líderes y aporta un caris- 
ma especial. También pronostica 
triunfos Inesperados. Pero. Igual
mente, remueve todo lo que no 
funciona en la vida de la persona. 
Tendrán que enfrentarse a todo.

El viernes 22, el Sol entra en 
Géminis, y eso Implica gran prota
gonismo en la vida social y  "luz" en 
todos los sentidos. El Sol Ilumina 
todo, también las zonas no desea
das, de ahí que salgan a relucir con
flictos y difefencias que parecían 
superados. No obstante, Géminis 
es el signo con más capacidad de 
adaptación y sabrá navegar.

Desde el 22 de mayo al 22 de junio 
es el mejor periodo del año para los 
Libra. El sol entra en Géminis, lo 
que favorece todos sus proyectos y 
la Imagen que proyectan de ellos 
los demás. Marte sale el día 30 de 
Arles, donde le estaba haciendo 
oposición, de ahí que a partir de ese 
día van a tener más tranquilidad en 
su vida.

Acuario entra en un periodo favora
ble en el que tendrá algún éxito per
sonal y profesional. No obstante, 
Marte en Tauro el día 30 hará que se 
vean envueltos en polémicas y que 
tengan conflictos con todo lo rela
cionado con la autoridad Habrá dis
cusiones o multas de tráfico. En el 
amor es tiempo de amores platóni
cos y relaciones secretas.

22 J U N I O  
22 JULIO

Los cáncer verán mejorar su vida a 
partir del día 30, cuando Marte 
salga de Aries. Esta semana se 
prevén conflictos y enfrentamien
tos en el trabajo. Mercurio está en 
Tauro y eso favorece el comercio, 
las compraventas y la actividad 
empresarial. Buen momento para 
los negocios y la firma de docu
mentos.

24 OCT UB RE  
22 NOVIEMBRE

Uno de los refranes astrológicos 
más famosos dice que "'dale un 
bien a un Escorpio y te lo multipli
cará por cien, dále un mal y te lo 
multiplicará por m il". Con Marte en 
oposición el día 30, llega un periodo 
de polémicas, dlstanclamlentos y 
duras diatribas para los Escorpio, 
que deberán enfrentarse a podero
sos enemigos.

19 FEBRERO 
20 MA RZ O

Urano en Piscis propicia que la vida 
de estos nativos cambie a velocidad 
de vértigo. Esta habrá cambios en el 
amor. Conocerán a alguien que les 
Interesará mucho. Además, alguien 
de su entorno siente atracción por 
ellos, aunque todavía no lo mani
fieste. Harán buenas asociaciones 
con los signos contiguos: Arles y 
Acuario.
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Vino blanco 
FONTAL
Verdejo - Sauvignon Blanc 
FONTANA BODEGAS. S.A.
1D.0. La Mancha)
Extramuros, s/n 
16411 FUENTE DE PEDRO 
NAHARRO (Cuenca)
Tel.: 969 125 433 
gemag@ bodegasfontana.com

Vino rosado 
VIÑA ALJIBES 

Syrah
SERVICIO DE CONTRATAS RÚSTICAS 
E INDUSTRIALES, S.L. ILOS ALJIBES) 
(D.O. Vino de la Tierra de Castilla)
Pol. 60, pare. 41
02520 CHINCHILLA (Albacete)
Tel.: 91 884 3472 
info@fincalosaljibes.com

H ay obras de arte que no sólo están en los museos.
Son la viva expresión de nuestra tierra.

Colores extraídos de la naturaleza.
Arom as intensos, afrutados, que despiertan nuestros sentidos. 

Texturas que hablan de sentimientos.
Productos para  exportar al mundo, 

para  im portar a  quién m ás nos importa.
Sabores que emocionan... que son parte de nuestra cultura, 

de nuestra tierra...
Son lo m ejor de nosotros mismos.

G ran  Selección 2008.
L a  esencia y el sentido de nuestra tierra...

Castilla-  i P ¡ ?  Calidad
La Mancha - . Diferenciada

Tintojoven
ALT0VELA

Tempranillo
NTRA. S RA. DE LA PAZ, C00P.
(D.O. La Manchal 
Ctra. Madrid-Alicante, km 100 
45880 C0RRAL DE ALMAGUER (Toledo) 
Tel.: 925 190 269 
enologo@bodegasaltovela.com

Tintojoven con madera 
TORRE DE GAZATE 
Cencibel
VINÍCOLA DE T0MELL0SO, C00P. 
(D.O. La Mancha]
Ctra. Toledo-Albacete, km 130,8 
13700 T0MELL0SO (Ciudad Real) 
Tel.: 926 513 004 
vlnicola@vinicolatomelloso.com

Vino tinto de más de 2 años 
con más de 6 meses en barrica
ARTESONES
Tempranillo
VIRGEN DE LAS NIEVES. COOP. 
(D.O. Manchuela)
Virgen de las Nieves, 1 
02247 CENIZATE (Albacete]
Tel.: 967 482 006

Vino tinto de más de 3 años 
con más de 1 año en barrica

ALBA DE LOS INFANTES
J. RAMÍREZ BODEGAS, S.L.
(D.O. Valdepeñas)
C/Torrecillas, 138 
13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Real) 
Tel.: 926 322 021 
info@bodegasjuanramirez.com

Vino tinto de más de 5 años 
con más de 2 años en barrica
OJOS DEL GUADIANA 
Tempranillo
EL PROGRESO, COOP. (D.O. La Mancha) 
Avda. de la Virgen, 89 
13670 VILLARRUBIA DE LOS OJOS 
(Ciudad Real)
Tel.: 926 896 088 
elprogreso@cooprogres.com

Vino de producción ecológica
MIRALCAMPO
Graciano
EL TOBOSO BODEGAS Y VIÑEDOS, S.L. 
[Vino de la Tierra de Castilla)
G/ Garay, 1
45820 EL TOBOSO [Toledo]
Tel.: 678 572 633
camposdeduldnea@hotmail.com

Vino espumoso
CANTARES
Macabeo
VINÍCOLA DE CASTILLA, S.A.
(D.O. La Mancha)
Pol. Ind. s/n - Calle I 
13200 MANZANARES (Ciudad Real) 
Tel.: 926 647 800 
nacional@vinicoladecastilla.com
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